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La Corporación provincial, 
perjudicada en el reparto de 

los tributos estatales

Las instituciones instarán a RENFE a que 
mantenga la línea Segovia-Medina

La Diputación Provincial de 
Segovia se siente perjudicada en 
el reparto de los tributos del Es
tado, con respecto a otras pro
vincias, ya que la media nacio
nal mensual que se asigna a las 
demás es 3,22 veces superior a 
la cantidad asignada a Sego
via.

-La media distribuida por pro
vincia y mes es de 590.609.327 
pesetas y sin embargo la partici
pación de la Diputación de Se
govia es tan sólo de 183.290.625 
pesetas.

Atilano Soto, como presiden
te de la Diputación y de la Fede
ración Regional de Municipios y 
Provincias (FRMP). reclamará 
al ministro de Hacienda que al 
menos un 30 por ciento del mon

tante global anual a distribuir se 
haga a partes iguales a cada una 
de las entidades beneficiarías, 
aplicándose el 70 por ciento res
tante en función de los criterios 
de reparto a determinar, pero que 
en ningún caso, para el ejercicio 
de 1994, corporación alguna 
pueda recibir una cantidad infe
rior a los 3.000 millones de pe
setas.

La Comisión de Gobierno de 
la Corporación provincial apro
bo. en su reunión de ayer, una 
moción al respecto, presentada 
por Atilano Soto, que será remi
tida al ministro de Hacienda y al 
presidente de la Federación Es
pañola de Municipios y Provin
cias.

(Pág, 9)

Representantes de las insti
tuciones locales y provincia
les han mantenido esta maña
na una reunión con el respon
sable de la Coordinadora en 
Defensa del Ferrocarril en 
Castilla y León para estudiar 
las posibilidades de forzar 
una negociación con RENFE 
y conseguir el mantenimiento 
de la línea Segovia-Medina 
del Campo.

Juan José García, responsa
ble de la plataforma, pidió a 
las instituciones un mayor 
compromiso para defender 
esta línea ferroviaria, y afir
mó que la Junta de Castilla y 
León debe tomar mayor parte 
activa en la negociación para 
evitar el desmantelamiento de 
la red ferroviaria en la región.

(Pág. 5)
JUAN MARTIN

Segovia podría quedar incomunicada por ferrocarril a corto plazo.
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viviendas de 
La Pradera.
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Carlos Sotos en 
el edificio de 
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El PSOE exige aja Junta queceda pederá los entes locales

La transferencia de competencias, 
a debate en el Día del Estatuto

15 España 
exige a Solivia 
responsabilidades 
por el asesinato 
de un 
funcionario.

La transferencia de competencias por parte de la Junta 
a los entes locales fue objeto hoy de debate con motivo de la 
celebración del XI aniversario del Estatuto de Autonomía 
de Castilla y León que se celebra en Zamora.

16 MAMAS 
promete 
venganza por la 
muerte de 40 
palestinos en 
Hebrón.

Tras asegurar que en estos 
once años la Comunidad Au
tónoma ha asumido de la Ad
ministración central un im
portante número de compe
tencias, el procurador socia
lista por Segovia, Miguel An
gel Trapero, ha reclamado que 
el proceso sea a la inversa.

“Tienen que finalizar las 
transferencias a las autono
mías y comenzar un proceso 
de descentralización en las ad
ministraciones locales , ex
plicó el ex alcalde de Segovia.

Por su parte, el parlamenta
rio regional del PP, Víctor 
Martín, consideró que esta pe
tición de competencias para

Las Cortes regiona
les aprobó en 

sesión extraordinaria 
eiproyecto de Ley 

sobre et Procurador 
de! Común

ayuntamientos es “como si 
quisieran dejar vacía a la Jun
ta”.

La sesión plenaria, presi
dida por Manuel Estella. se 
desarrollará en la iglesia de 
San Ildefonso de la capital za- 
morana, en ella se debatió y 
aprobó el proyecto de ley por 
el que crea la figura del Pro
curador del Común, institu
ción que se encargará de la 
defensa de los derechos de los 
castellano-leoneses. La apro
bación del proyecto ha sido 
consensuada por todos los 
grupos de la Cámara, que han 
aordado recuperar el nombre 
de esta institución.

(Pág. 3 y II)

Felipe González 
afirma que no 
está enfrentado 
con Guerra

Felipe González afirmó ano
che que “no hay un enfrenta
miento entre Alfonso Guena y 
yo. que yo perciba", aunque ad
mitió que él siempre ha tenido 
posiciones “más moderadas" 
que el vicesecretario general del 
PSOE. En una entrevista en la 
cadena de televisión “Tele 5". el 
presidente del Gobierno mani
festó que "si lo deciden los com
pañeros, es altamente probable" 
que repita como candidato del 
PSOE en las próximas eleccio
nes generales que, dijo, no se 
adelantarán y se celebrarán en 
1997.

Felipe González rechazó va
lorar la madurez política de José 
María Aznar como presidente 
del Gobierno y criticó que el PP 
haga “un programa cada dos me
ses".

(Pág. 13)

Felipe González. t e l e f o t o  ef e
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Hoy se celebra el XI aniversario del Estatuto de Autonomía de Castilla y León. ar c h iv o

Once años de Estatuto
de Autonomía

Sobre la protección 
a los sanitarios

MANUEL ESTELLA HOYOS. 
_____________ Pte. Cortes regionales 

I-Vas Cortes de Castilla y 

León celebran hoy el undécimo 
aniversario de la promulgación 
del Estatuto de Autonomía de 
Castilla y León. La Mesa de las 
Cortes determinó recientemen
te que el tradicional pleno ex
traordinario de carácter itine
rante sobre el que gira el Día 
del Estatuto tuviera lugar este 
año en la capital de Zamora, 
que fuera ya escenario de reu
niones de las Cortes históricas.

Como primera reflexión, qui
zás fuera conveniente que, al 
igual que sucede con el 6 de 
diciembre con la Constitución, el 
Día del Estatuto se declarase 
festivo en nuestra Comunidad.

Al fin y al cabo, el Estatuto 
de Autonomía lo merece, por
que significó la recuperación 
de una de nuestras institucio
nes seculares, las Cortes de 
Castilla y León como máximo 
órgano de representación del 
pueblo castellano-leonés. De 
este modo, convertiríamos el 
Día del Estatuto en una mejor 
referencia autonómica para to
dos nuestros ciudadanos.

Respecto al pleno extraordi
nario que las Cortes regionales 
celebrarán el día 25 en Zamora 
será recordado a buen seguro por 
la aprobación del proyecto de 
ley regulador del Procurador del 
Común de Castilla y León, 
nuestro particular Defensor del 
Pueblo, que, aunque de nueva 
creación ahora, tiene gran tradi
ción en estas tierras, que en otros 
tiempos contaron con figuras si
milares (Procurador General, 
Alcaide, Merino, Oidor, Ade
lantado, etcétera) para defender 
los derechos de los particulares 
o del “común” frente a los estric
tamente públicos.

El Común
No otra cosa será el Procura

dor del Común: un abogado, va
ledor o alguacil (como lo definió 
hace poco más de un año el pre
sidente Juan José Lucas) de los 
derechos de los particulares fren
te a posibles abusos o injusticias 
que pueda cometer la Adminis
tración autonómica.

Por otra parte, el undécimo

aniversario del Estatuto viene a 
coincidir también con el fin del 
proceso parlamentario de la re
forma de dicho texto, pendien
te tan sólo de la aprobación del 
Senado y de su ratificación fi
nalmente por el Congreso de 
los Diputados.

Esa reforma, que abre el ca
mino y no cierra ninguna puer
ta hacia mayores cotas de au
togobierno. va a significar un 
mayor grado de equiparación 
con otras comunidades autó
nomas al elevar nuestro techo 
competencial. quedando pen
dientes otros asuntos como la 
posibilidad de disolución de la 
Cámara por el presidente de la 
Junta, dedicación exclusiva de 
los procuradores, ampliación 
de los periodos de sesiones par
lamentarias. etcétera.

Autogobierno
El proceso de transferencias 

será un paso importante en el 
camino de la consecución del 
pleno autogobierno para Castilla 
y León. Cuando la reforma del 
Estatuto concluya su andadura 
parlamentaria reportará a las 
Cortes de Castilla y León inédi
tos campos de actuación e im
portantes sectores de los que 
ocuparse con esfuerzo y trabajo, 
lo que redundará en una mayor 
presencia del Parlamento regio
nal en la vida cotidiana de nues
tros ciudadanos.

Al mismo tiempo, la llegada 
de nuevas competencias servi
rá para que todos profundice
mos en nuestro sentimiento au
tonómico, es decir, para que si
gamos sintiéndonos orgullosos 
de ser españoles, pero también 
castellanos y leoneses.

Unidos por tantos y variados 
motivos como nuestra lengua, el 
castellano, la lengua propia de 
Castilla y León, que generosa
mente cedimos al resto de Espa
ña, a Iberoamérica, a Filipinas..., 
o nuestro patrimonio, que de
fenderemos y conservaremos. 
Tenemos que crear conciencia 
de respeto y de orgullo hacia el 
castellano, que, siendo univer
sal, es también, con diferencia, 
el tesoro más preciado de nuestro 
patrimonio particular.

Sin embargo, no basta ya con 
recordar lo acontecido, evocar 
con legítimo y sano orgullo la 

grandeza del pasado. Sabido es 
que el tiempo de la política 
remite el futuro, y hacia ese 
corto o medio plazo proyecta 
una común voluntad. El futu
ro. al margen de cualquier retó
rica vana, ha de ser, por tanto, 
el norte de quienes nos dedica
mos a la política, porque así nos 
lo demandan los ciudadanos.

Podemos comenzar recono
ciendo que nuestra Comunidad 
se encuentra en el umbral de 
un autogobierno avanzado, lo 
cual no significa que renuncie
mos a lograr cotas más altas, 
de las que ya disfrutan otros 
territorios, eso sí, siguiendo un 
principio que resultó claro al 
Tribunal Constitucional: la au
tonomía hace referencia a un 
poder limitado que no debe 
confundirse con soberanía y 
que en ningún caso puede opo
nerse al principio de unidad de 
España.

Regionalizar
Queda claro, por tanto, que 

el ejercicio de la autonomía 
debe ser razonable, proporcio
nado con el fin propuesto y so
lidario. Esta afirmación no se 
contradice con lo que señalan 
distintos autores para quienes 
regionalizar no es dividir, ya 
que la regionalización aumen
ta y no disminuye la unidad, la 
hace más rica y profunda, algo 
que encaja a la perfección en 
un país como el nuestro, tan 
plural y variado.

Desde las Cortes de Castilla 
y León, que me honro en presi
dir, continuaremos pues de
fendiendo la unidad de España, 
profundizando en el desarrollo 
autonómico por la vía de la des
central ización política, que, sin 
duda, contribuirá a la consoli
dación de la democracia, y de
mandando, eso sí, mayor soli
daridad entre las regiones, inci
diendo en lo que nos une y no 
en aquellos hechos diferencia
les, que reconocemos, pero que 
pudieran separarnos.

También incidiremos en una 
mayor lealtad institucional en
tre las distintas administracio
nes, basada en la mutua con
fianza, respeto y colaboración, 
lo que, a buen seguro, contri
buirá al pacífico y próspero 
progreso de todos.

DELFINA SEGOVIA ARGONES 

AL ^.nte las declaraciones apa
recidas en EL ADELANTADO 
el pasado 17 de febrero bajo el 
titular “Los profesionales sanita
rios se sienten protegidos por el 
INSALUD”, me veo en la obli
gación de replicar a la secretaria 
provincial del sindicato SATSE, 
Inmaculada Fernández, porque 
no comparto en absoluto sus opi
niones. Al respecto, quisiera ex
presar las siguientes puntualiza- 
ciones:

1 .— Como ha reconocido su 
director provincial, Juan Fran
cisco Rodríguez, el INSALUD 
no ha renovado la póliza del se
guro de responsabilidad civil por 
resultar muy costosa. ¿Cómo se 
va a proteger sin suscribir el se
guro. o acaso este señor está dis
puesto a pagar de su bolsillo el 
importe de las indemnizaciones 
que pudieran derivarse de fallos 
profesionales?

2 .— Referente a la prestación 
de asesoramiento jurídico, ¿qué 
clase de ayuda se puede recibir 
del INSALUD si, cuando se en
tabla algún juicio ante los tribu
nales. el abogado suele defender 
más los intereses de la empresa 
que la integridad profesional del 
trabajador? Me remito a lo ocu
rrido en tres juicios cursados por 
Magistratura de Trabajo, a una

PLAZA MAYOR

MONEDAS
________________________________________________________________ P.M.C.

La cosa se remonta a un ayer un poco lejano, al año 15 antes de 
Cristo, más o menos; y ya se sabe que hablando de esas épocas, no 
es difícil equivocarse en la cuenta. Pero el hecho es que de tal 
momento existen valiosísimas reliquias en Segovia. aunque contadi- 
tas, como por ejemplo unas monedas que debieron acuñarse por 
aquellos tiempos. Como recordar nuestro pasado es algo muy impor
tante, a la vez que entrañable, sobre todo en unos momentos en que, 
a pesar de lo que se cacarea, se destruye más de lo que se debiera, ha 
sido una buena idea la de la Caja de Ahorros de Segovia la de 
reproducir un ejemplar de aquella moneda segoviana a la que antes 
aludía; con un diseño de José María Pérez de Cossío, sobre un 
pequeño soporte se ofrecen el anverso y el reverso de la moneda en 
cuestión, en la que se lee claramente el nombre de Segovia. Ya que 
los horizontes son muy negros sobre el futuro definitivo de la Casa 
de la Moneda, sede de acuñaciones muy posteriores, al menos, que 
esta reproducción de la primitiva moneda romana sea un consuelo 
para quienes amamos de verdad lo nuestro (Algunos también dicen 
esto, pero no lo practican tanto...).

OPOSICIONES
268 plazas para SECRETARIOS en Ayuntamientos hasta 5.000 habitantes 

TITULACION: Tres primeros cursos de Derecho, Ciencias Políticas 
y Sociología o Económicas o Empresariales.

Ultimo día de presentación de instancias el 28 de Febrero
DISPONEMOS DE LAS CONTESTACIONES COMPLETAMENTE ACTUALI
ZADAS Y DE ABSOLUTA GARANTIA AL NUEVO PROGRAMA OFICIAL

DIRIGIRSE A: ASISTENCIA TECNICA AL MUNICIPIO, S.A.
Calle de Covarrubias, 1 - bajo derecha.

28010 MADRID. Teléfono 445 13 00. Fax 594 08 58

querella contra el director pro
vincial —de la cual formo par
te— y a un contencioso adminis
trativo, todos procesos en los 
que se ha contratado los servi
cios de abogados particulares.

3 .— Volviendo a las manifes
taciones de Inmaculada Fernán
dez, entiendo que algunos de los 
afiliados a su organización se 
sientan protegidos, porque es de 
cajón que si la actuación del per
sonal sanitario es correcta no se 
interpondrían denuncias y, por 
consiguiente, sobrarían otras 
medidas de cautela. Por el con
trario, si cometemos alguna 
equivocación —todos somos 
humanos— el desamparo ante 
posibles reclamaciones sería ab
soluto, con el agravante de que 
tendríamos que defendernos 
también y en primer lugar del 
INSALUD, según se deduce de 
las palabras pronunciadas por 
las dos personas mencionadas en 
este artículo. ¡Pues vaya protec
ción!

4 .— Por último, felicito al Co
legio de ATS por el seguro de 
responsabilidad civil firmado 
con la colaboración del Consejo 
General de Enfermería, además 
de agradecer el trabajo realizado 
por el servicio de asesoría jurídi
ca, que atiende las consultas pro
fesionales y otras ajenas a dicha 
actividad que pueda plantear el 
personal sanitario de Segovia.

M.C.D. 2022
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XI ANIVERSARIO DEL ESTATUTO DE AUTONOMIA

Las Cortes de Castilla y León celebran hoy una sesión en la iglesia zamorana de San Ildefonso, abandonando su sede de Fuensaldaña.

Para el PP, “es como si quisieran dejar vacío de poder al Gobierno regional”

El PSOE exige a la Junta que transfiera 
competencias a los entes locales

Polémica entre los partidos por la actitud reivindicativa del presidente Lucas

El mismo día de la celebración del XI aniversario del Estatuto 
de Autonomía de Castilla y León, que ha tenido, esta mañana, 
como escenario una reunión extraordinaria de Cortes en la 
iglesia zamorana de San Ildefonso, el PSOE reclama más com
petencias desde la Junta a las corporaciones locales, mientras el 
PP, que sustenta el Gobierno regional, piensa que puede produ
cirse un vacío de poder.

___  _____ AURELIO MARTIN
En el XI aniversario del Esta

tuto, el parlamentario socialista, 
Miguel Angel Trapero, tras re
conocer que en estos once años 
la Comunidad Autónoma ha 
asumido de la Administración 
central un importante número de 
competencias —ya se van a ne
gociar las de Educación y el IN- 
SERSo—, ha reclamado que el 
proceso sea a la inversa.

“Tienen que finalizar las tras- 
ferencias de competencias desde 
el Estado a las comunidades au
tónomas —dijo—, que deben 
considerarse prácticamente ce
rradas. y tiene que comenzar un 
proceso de descentralización a 
las administraciones locales. En 
este momento, el sector de la 
Administración que más des
compensado está a nivel presu
puestario y de competencias es 
el local”.

“El futuro debe pasar por 
transferir fondos, recursos y 
competencias a las corporacio
nes locales para llegar a un ma
yor equilibrio y una mayor des
centralización, desde la Comu
nidad Autónoma, cuyo presu
puesto se acercará al medio bi
llón de pesetas", matizó.

De esa forma, en opinón de 
Trapero, con transferencias a las 
corporaciones locales desde la 
Junta, “se llegaría a una relación 
de gasto del 50%, para el Estado; 
25%. para las comunidades au
tónomas. que ya está sobrepasa
do, y el otro 25%, para las cor
poraciones locales, que en estos

momentos no andarán más allá 
del 15%”.

Por su parte, el procurador del 
PP. Víctor Martín, consideró 
que esta petición de competen
cias a ayuntamientos “es como si 
quisieran dejar vacía a la Junta 
de Castilla y León”.

“Esto tiene que ir acompasado 
con las transferencias que lle
guen del Estado —añadió—, 
que se vayan asumiendo por la 
Comunidad y, a su vez, que se 
vayan transfiriendo a los muni
cipios. Pero tiene que ser un 
tema compensado, porque, de lo 
contrario, va a haber riesgo de 
que la Comunidad Autónoma se 
encuentre con vacíos de poder, 
en caso de que se asuman esas 
voces que se levantan sólo desde 
un lado”.

Postura reivindicativa
A la hora de hacer un balance 

de la situación de la región. Tra
pero, tras destacar que el desa
rrollo del Estatuto ha sido co
rrecto y que las instituciones 
funcionan normalmente, insistió 
en su tesis de que “el presidente 
Juan José Lucas, con su postura 
reivindicativa y pueril, está ridi
culizando lo que debe ser la Co
munidad Autónoma, cuando tie
ne que ser un mecanismo para 
resolver los problemas de los 
ciudadanos”.

En contraposición. Víctor 
Martín consideró que, “o las ins
tituciones nos hacemos respetar, 
o los castellanos y leoneses esta
remos un poco marginados. El

Miguel Angel Trapero, procurador regional del PSOE.

famoso triángulo Madrid-País 
Vasco-Cataluña ha quedado 
roto... De alguna forma, porque, 
quizá, el presidente Juan José 
Lucas ha intentado que la voz de 
Castilla y León se haga respe
tar".

“A partir de ese momento, la 
gente se ha dado cuenta de que 
esto tiene que cambiar porque si 
el Gobierno de Madrid va a ne
gociar sólo con las llamadas co
munidades históricas, es el mo
mento de alzar la voz de una vez 
por todas para decir que no", 
agregó.

Víctor Martín piensa que el 
pacto autonómico entre el PSOE 
y el PP no es la culminación del 
Estatuto, sino “un paso impor
tante para las transferencias, 
pero no es el hecho definitivo”.

No hay remate
“Además, cuando se negocian 

las transferencias, parece que 
cada reunión de la comisión es 
como un parto doloroso, no se

El impulso 
del castellano 
como lengua 
común de 
varios países
______ ____________ _________ A.M.

En medio de la polémica so
bre el uso de las lenguas en otras 
comunidades autónomas y la po
sible marginación del castella
no, los parlamentarios regiona
les por Segovia se han referido a 
este tema, que ha centrado.tam- 
bién hoy la celebración del ani
versario del Estatuto de Autono
mía de Castilla y León. Para Mi
guel Angel Trapero, los estatu
tos reconocen la igualdad de tra
to para el castellano y para las 
lenguas de cada Comunidad y, 
en general, al margen de proble
mas puntuales, es la situación 
que se está produciendo en la 
mayoría de los sitios.

“El castellano —indicó— tie
ne un papel muy importante que 
jugar en toda España. Es la len
gua básica del Estado y que prác
ticamente hablan todos los espa
ñoles, pero no nos olvidemos 
que tiene una difusión interna
cional porque es la segunda a 
nivel mundial. A través de diver
sas instituciones creadas por el 
Estado se está tratando de poten
ciar el aprendizaje y la utiliza
ción cada vez mayor del caste
llano como lengua común de di
ferentes países”.

Víctor Martín opinó que, ade
más de impulsar la lengua caste
llana, hay que dejarla en el sitio 
que le corresponde. “En el mo
mento en que no se la quiere dar 
el respaldo oficial en algunas co
munidades —señaló—, no que
da más remedio que Castilla y 
León levante la voz para exigir y 
reivindicar que lo que tenemos, 
que es un patrimonio no sólo de 
España sino de la mayoría de los 
países de habla hispana, es un 
patrimonio común. Sería absur
do que fuéramos capaces de de
jar de reivindicar de forma con
tinua algo tan importante como 
es la lengua”.

De otro lado, Víctor Martín 
consideró que el futuro de esta 
Comunidad será esperanzador 
“cuando la situación agrícola, 
que pasa por un auténtico trau
ma. se llegue a solucionar (...). Si 
Castilla y León formó España, 
por qué no puede ser la más pun
tera. aunque no sólo es misión de 
los políticos, sino hay que invo
lucrar a todos".

puede rematar ningún tema, a 
pesar de estar pactados. Les 
cuesta [al Gobierno central] dar 
transferencias con acuerdos ne
gociados y aprobados y, en cam
bio, en otras comunidades, algo 
que no está pactado, se lo trans
fieren fácilmente”.

El Pleno de las Cortes con el 
que se ha conmemorado hoy el 
aniversario del Estatuto ha teni
do como centro de atención la 
aprobación de la Ley por la que 
se crea la figura del Procurador 
del Común de Castilla y León, 
encargado de velar y detender 
los derechos e intereses de los 
castellano-leoneses.

Inicialmente, la Junta lo que 
había articulado en la Ley de 
Ordenación Sanitaria era la figu
ra del defensor del usuario sani
tario, y el segoviano Miguel 
Angel Trapero pidió que se con
virtiera en una figura común 
para todas las competencias de 
las administraciones, con el tm 
de supervisar las quejas.

JUAN MARTIN

Víctor Martín, pocurador del PP.

M.C.D. 2022
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“Nos obligan 
a que no 
tengamos 
enfermedades”
_________________________Ra

Las medidas anunciadas por 
el Ministerio de Sanidad “nos 
obligan a no caer enfermos ni 
tener descompensaciones por 
unas simples anginas, o a ir a un 
hospital cada vez que esto ocu
rra”, asegura la secretaría en Se- 
govia de la Asociación de Dia
béticos Españoles (ADE), María 
Angeles Diez.

Por el contrario, reclaman 
que jeringuillas, lancetas, agu
jas y reactivos “sean suminitra- 
dos como cualquier otro medi
camento, con recetas oficia
les”. Esta propuesta se enmarca 
dentro de un documento que la 
ADE ha presentado en repeti
das ocasiones a lo largo de sus 
20 años de trabajo, a Sanidad, 
en el que se pide que estas pres
taciones sean incluidas en la 
Ley de Efectos y Accesorios, 
“para que no figure como una 
donación especial”, explica 
Diez Blanco.

Otra de las propuesta consiste 
en individualizar el número de 
tiras reactivas a entregar depen
diendo de las necesidades del 
enfermo, embarazo, procesos in
fecciosos, diabetes infantil...eli
minando a la par la tarjeta cen
sal.

La junta directiva de la aso
ciación segoviana decidirá su 
asistencia a una próxima reunión 
con el INSALUD.

La Dirección Provincial del INSALUD dio “plantón” al colectivo segoviano

La Asociación de Diabéticos rechaza la 
reducción de material prevista por Sanidad
Ningún representante del 

INSALUD acudió a la reu
nión convocada por la Aso
ciación de Diabéticos de Se- 
govia para debatir la reduc
ción de material fungible 
anunciada por el Ministerio 
de Sanidad. La Dirección 
Provincial había asegurado 
su presencia en la que sería 
su primera visita al centro de 
diabéticos después de 15 
años en funcionamiento.

____________________________PK
Tres horas antes de la reu

nión prevista para ayer entre 
los miembros de la Asociación 
de Diabéticos Española (ADE) 
en Segovia y el director pro
vincial del INSALUD, Juan 
Francisco Rodríguez y el res
ponsable de atención primaria, 
A. Palacios, los representantes 
de Sanidad, excusaron su asis
tencia, a pesar de que con an
terioridad habían aceptado la 
convocatoria. Su ausencia fue 
acogida por los asociados 
como un ejemplo más de que 
el Ministerio de Sanidad y 
Consumo no quiere dar la cara 
ante los diabéticos.

La reunión pretendía poner 
en debate la decisión del Mi-

Miembros de la Asociación de Diabéticos junto a la silla vacia del representante del INSALUD. m.g al in d o

nisterio de suprimir la dispen
sación de tiras reactivas, nece
sarias para controles de sangre, 
a través de recetas, pasando a 
ser suministradas por la geren
cia de atención primaria y 
mostrar el rechazo de los diá- 
beticos a la reducción del su
ministro de material.

El pasado verano Sanidad 
anunció la reacción de una 
ficha por cada diabético ne
cesaria para solicitar mate
rial. El suministro quedaba 
reducido a 30 jeringuillas y 
25 tiras reactivas, necesarias 
para realizar controles de 
glucosa en la sangre, y para

los pacientes que no necesitan 
tratamiento con insulina, el 
médico de cabecera deberá 
individualizar las necesida
des, dando como media seis 
tiras al mes. Estas medidas 
son consideradas por los so
cios insuficientes para cual
quier diábetico.

La organización, Optica Dam¡án, anuncia larga vida para los premios

El certamen “Segovianos bien vistos” demuestra 
que se puede ser profeta en tierra propia

___________________________ RB.
La celebración esta noche 

de la quinta edición del certa
men “Segovianos bien vis
tos” demuestra que se puede 
ser profeta en tierra propia. 
De hecho con esta intención 
fueron convocados por pri
mera vez en 1988 por el em
presario Damián de Miguel 
Arenal (Optica Damián. 
Multióptica) y han consegui
do alcanzar un prestigio en la 
vida segoviana que anuncia 
su continuidad.

En esta ocasión el prestigio 
de los galardones no se basa en 
su dotación, inexistente, o en 
el reconocimiento que pueda 
alcanzar más allá de las limita
ciones de la provincia. Por el 
contrario, las pretensiones son 
modestas, los galardonados re
ciben una estatuilla simbólica 
y el afecto de los congregados, 
que en esta ocasión rondará las 
150 personas. Sin embargo, se 
ha convertido en uno de los 
premios más queridos, porque 
significa la manifestación del 
agradecimiento de los paisa
nos, ya sea de aquellos que 
viven en la provincia segovia
na, ya sea de aquellos que des
de fuera siguen atentos el de
venir de estas tierras y de los 
“suyos”.

Damián de Miguel Arenal

Damián de Miguel puso en marcha los premios en 1988. j u an  mar t in

ha pretendido a través del cer
tamen anual, hacer eco de su 
experiencia a todos aquellos 
que quieran unirse. Después de 
más de trabajar 20 años en Avi
la, este segoviano consideró que 
si desde fuera agrada saber de 

los méritos de los compatriotas 
y estos eran recibidos con or
gullo, sería bueno agradecér
selos en su propia ciudad.

Por eso, y en una tertulia de 
amigos, decidió premiar "las 
buenas obras y detalles de los 

segovianos". tomando la ini
ciativa.

Para atender los ámbitos más 
variados del trabajo por y para 
Segovia se establecen doce 
apartados que este año se ha 
dado preferencia a trabajos cul
turales y sociales, sin previa in
tención del jurado encargado de 
presentar candidatos y premiar. 
En esta ocasión, representantes 
de los medios de comunicación 
han sido los responsables del fa
llo. por el que se ha reconocido al 
obispo de la diócesis segoviana. 
Antonio Palenzuelacomoel "Se
goviano del año”.

En el capítulo de Cultura y 
Arte se ha reconocido a la direc
ción del teatro “Juan Bravo"; 
Labor Social: APADEFIM; em
presa e industria: ALRESA; Co
municación Social: Arcadio 
Mardomingo, fotógrafo (El 
Norte de Castilla); Salud y Me
dicina: Unidad de alergias del 
Hospital General; Valores Hu
manos: José Luis Velasco: De
portes: Pedro Muñoz (director 
del A TP Lord Winston 's Tro feo 
Spacio 2.000); Toros: Asocia
ción de Peñas del barrio de San 
Lorenzo; Naturaleza: Centro 
de Educación Ambiental en la 
Naturaleza (CENEAN); Labor 
Creativa: Festival Titirimundi; 
y Prestigio Profesional: La 
Casa del Siglo XV.

El obispo 
asistirá a la 
entrega de los 
galardones
_____________________________ AB.

El obispo de la diócesis sego
viana. Antonio Palenzuela, ha 
anunciado su asistencia a la gala 
de entrega de premios que se 
desarrollará esta noche y en la 
que recibirá el reconocimiento 
de “Segoviano bien visto". Tam
bién han confirmado su presen
cia todos los demás premiados.

Al igual que ocurriera el pasa
do año. cuando se concedió este 
trofeo ai Acueducto, los miem
bros del jurado eligieron a Anto
nio Palenzuela con total unani
midad. La unidad de criterios se 
puso de manifiesto de forma in
mediata. atendiendo entre otras 
razones a que este año ha presen
tado su renuncia como obispo de 
Segovia. tras cumplir su 75 cum
pleaños.

Entre las novedades de esta 
edición está la supresión de la 
categoría de Política, que ya el 
año pasado fue declarada desier
ta. por la de Labor Social. Con 
ello se ha pretendido ampliar la 
cobertura de esta modalidad, y 
no limitar a las instituciones el 
reconocimiento en pro de los 
ciudadanos, según ha explicado 
Damián de Miguel Arenal.

El organizador ha recordado 
que el certamen está abierto a 
nuevas modificaciones en años 
próximos, "puesto que es un pre
mio que hacen los propios sego
vianos".
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Representantes del 
Ayuntamiento, 
Diputación 
Provincial, 
Federación 
Empresarial
Segoviana (FES) y de 
la Cámara de
Comercio asistieron 
esta mañana a la 
reunión convocada 
por la Coordinadora 
en Defensa del 
Ferrocarril en 
Castilla y León, para 
debatir las 
posibilidades de 
recuperación de la 
línea ferroviaria 
entre Segovia y 
Medina del Campo, 
recientemente 
cerrada por RENFE 
por su escasa 
rentabilidad.

La plataforma debatió con las instituciones la recuperación de la línea Segovia-Medina

Juan J. García: “Si queremos ferrocarril, la Junta 
tiene qué asumir sus responsabilidades”

Reivindicar una mayor participación 
y compromiso de las autoridades loca
les y provinciales en el mantenimiento 
de la línea entre Segovia y Medina, así 
como de los ayuntamientos implicados,

es uno de los objetivos que la Coordina
dora de Defensa del Ferrocarril ha 
planteado en la reunión mantenida esta 
mañana en la Casa de la Tierra con los 
representantes locales y provinciales.

Juan José García, responsable de este 
colectivo, señaló la necesidad de que el 
Gobierno regional “asuma sus respon
sabilidades” en este sentido, exigiendo 
el control de las líneas ferroviarias.

_ ____ ____ _____M.G
En la reunión —convocada 

por la plataforma semanas des
pués del primer contacto man
tenido entre las instituciones 
implicadas en la sede de la Di
putación Provincial—estuvie
ron presentes representantes 
del equipo de gobierno muni
cipal. así como algunos dipu
tados provinciales y alcaldes 
de algunas de las localidades 
afectadas.

Por la parte empresarial, 
asistieron a la reunión el presi
dente de la Cámara de Comer
cio e Industria de Segovia, Oc- 
taviano Palomo, y Cándido 
López, como representante de 
la ejecutiva de la FES.

El objetivo principal de esta 
reunión fue el de intentar con
cienciar a las instituciones en 
la necesidad de una mayor im
plicación a la hora de forzar la 
negociación con RENFE para 
la recuperación de la línea en
tre Segovia y Medina del Cam
po.

Juan José García, secretario 
regional de la Federación de 
Transportes del sindicato 
CC.OO. y responsable de la 
plataforma, señaló que en la 
actualidad “no existe una defi
nición clara sobre la negocia
ción con RENFE". manifes
tando a su vez la necesidad de 
conseguir un posicionamiento 
político más claro que evite 
los “graves peligros" de aisla
miento que se ciernen sobre la 
provincia.

“Es necesaria una disposi
ción contundente del Ayunta
miento y de la Diputación 
—afirmó García— olvidando

Las instituciones mostraron su preocupación por el futuro de las comunicaciones ferroviarias, peñ al o s a

los intereses políticos ya que 
aunqiue todos estamos de 
acuerdo en esta solución, a la 
hora de apretar las clavijas a la 
Junta, ambas instituciones, al 
estar gobernadas por el PP, 
justifican la postura de esca
pismo del Gobierno regional".

Repercusiones
Para trazar un panorama 

claro de la actual situación, 
Juan José García explicó las 
repercusiones que la supresión 
de líneas ferroviarias puede 
tener en la provincia, que en su 
opinión puede derivar en una 
situación de aislamiento en un 
corto espacio de tiempo.

Juan José García, responsable de la plataforma. peñ al o s a

“La nueva política econo- 
micista de RENFE superpone 
la rentabilidad de las líneas a 
su utilidad social —dijo— y en 
la actualidad su postura es la de 
todo lo que no da dinero se va 
a cerrar, subvencionándose las 
cercanías de las grandes ciuda
des”.

En este sentido, la futura 
puesta en marcha de la autovía 
entre Segovia y San Rafael po
dría suponer—según manifes
tó el portavoz de la coordina
dora— la desaparición de la 
línea entre Segovia y Madrid a 
corto plazo.

La Coordinadora de Defen
sa del Ferrocarril asegura que

la mejora de los 40 kilómetros 
de línea entre Nava de la Asun
ción y Medina del Campo pue
den significar una “ventaja 
competitiva” con el transporte 
por carretera; “ya que en su 
opinión los usuarios de esta lí
nea pueden llegar a Valladolid 
en menos de 90 minutos "con 
calidad, confortabilidad y co
modidad".

“Que se moje”
Por otra parte, el responsa

ble de la plataforma pidió un 
mayor nivel de compromiso de 
la Junta de Castilla y León a la 
hora de forzar la negociación 
con RENFE para evitar la de
saparición de kilómetros de lí
neas ferroviarias en la región.

“Si queremos ferrocarril en 
esta Comunidad, la Junta tiene 
que asumir responsabilidades 
y poner dinero encima de la 
mesa —afirmó—. Tenemos 
claro que la política de REN
FE les convierte en los malos 
de la película, y ellos son los 
responsables máximos de esta 
situación; pero es necesario 
que la Junta imite el ejemplo 
de otras regiones como Cata
luña. que ha implantado una 
filosofía de cooperación insti
tucional . y por ello ha conse
guido mantener su red ferro
viaria sin problemas".

Juan José García anunció 
que en los próximos días man
tendrá una entrevista con el di
rector general de Transportes 
Terrestres. Bernardo Vaquero, 
para explicar la situación de 
estas líneas y pedir que convo
que a una reunión a las partes 
interesadas.

Las 
asociaciones 
de vecinos 
critican al 
Ayuntamiento

____  A.S.
La Federación Provincial de 

Asociaciones de Vecinos expre
só ayer su malestar y desconten
to por las actuaciones del equipo 
de gobierno municipal en el 
transcurso de la asamblea gene
ral que se celebró ayer en los 
locales de la Asociación de Ve
cinos de Nueva Segovia.

Los representantes del movi
miento vecinal reunidos en 
asamblea significaron a través 
de una nota informativa la “indi
ferencia” por parte de los ediles 
del PP. que hace que “las prome
sas realizadas por nuestras pri
meras autoridades se vean in
cumplidas día a día".

“Problemas que nos acucian 
cada día más se ven relegados a 
presupuestos de años venideros 
—afirma la federación en su co
municado—. eso sí ven la luz 
alguna vez; y no digamos de los 
acuerdos tomados en pleno, que 
no llegan a realizarse".

Las críticas de los vecinos se 
extienden también hacia los gru
pos políticos que conforman la 
oposición municipal, a los que se 
acusa de "no hacer lo necesario 
por recordar día a día y pleno a 
pleno todos los acuerdos aproba
dos anteriormente que no se 
haya realizado aún".

Mesa redonda
La asamblea general acordó 

solicitar al alcalde que participe 
en una mesa redonda con los re
presentantes de las asociaciones 
de vecinos para estudiar los pro
blemas latentes en cada barrio 
para “dar soluciones en común y 
ver mejorar toda nuestra ciu
dad”.

En la asamblea, a la que asis
tieron representantes de siete 
asociaciones de vecinos inclui
das en la federación, se debatie
ron también las acciones a seguir 
durante el presente curso, tanto 
a nivel reivindicativo, como el 
social y cultural.

Asimismo, evitaron pronun
ciarse sobre la polémica entre 
los vecinos de San Andrés y el 
Ayuntamiento.

PEÑALOSA

Teresa de Blas, presidenta.
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Esta nueva institución buscajtambién la mejora en la higiene y seguridad del sector

La formación de los trabajadores, objetivo 
principal de la Fundación de la Construcción
La mejora en la formación y 

la cualificación profesional de 
los trabajadores constituye el 
principal objetivo de la Funda
ción Laboral de la Construcción 
que ha sido presentada esta ma
ñana en el transcurso de un acto 
celebrado en la sede de la FES.

___________ JESUS MARTINEZ CALLE
En 1992 se alcanzó un acuer

do sobre el convenio general de 
la construcción, dentro del cual 
se contemplaba la creación de 
una Fundación Laboral que en
tró en vigor finalmente el 1 de 
enero de 1993.

Además de perseguir la mejo
ra en la formación de los traba
jadores del sector, esta nueva 
institución pretende también lo
grar adelantos en la higiene y 
seguridad del campo de la cons
trucción; y en tercer lugar, obje
tivo este último que se aplicará a 
partir del 1 de enero de 1996, 
establecer una antigüedad por 
permanencia en el ramo y no por 
empresa. .

La Fundación Laboral ha sido 
constituida de manera paritaria, 
por lo que en todos sus órganos 
de Gobierno las decisiones se 
toman con la participación de 
empresarios y trabajadores.

Los primeros están repre
sentados a través de la Confede
ración Nacional de la Construc
ción, mientras que los segundos 
lo hacen por medio de los sindi
catos UGT y CC.OO., y en el 
caso de Galicia de la Confedera
ción Intersindical Galega.

La fundación se ha organiza
do a nivel autonómico, como fiel 
reflejo de la estructura política 
española, por lo que cuenta con 
una estratificación en Castilla y 
Léon, ya que las competencias 
en materia laboral tarde o tem
prano pertenecerán en exclusiva

PEÑALOSA
Carretero, Samaniego y Merino, en la presentación de la Fundación.

a la Junta al menos en cuestiones 
de formación, explicó a esta Re
dacción el presidente de la Con
federación Regional de Cons
trucción, Antonio Samaniego, 
quien esta mañana asistió en la 
sede de la Federación Empresa
rial Segoviana (FES) a la presen
tación de la citada institución.

Dos circunstancias, comentó 
Samaniego, hacían especialmente 
aconsejable poner en marcha una 
fundación que incidiera en la for
mación de este sector: el hecho de 
que la construcción sea una acti
vidad de especial riesgo y el que a 
este campo productivo llegue un 
aluvión de personas que se supone 
no tienen capacidad para ir a otros 
ramos productivos. “En este apar
tado —explicó— está una de 
nuestras principales metas: es ne
cesario acabar con esta situación 
y dignificar cada vez más el sec
tor”.

Por su parte, el presidente de la 
Patronal de Industrias de la Cons
trucción (PIC) de Segovia, Ricar
do Carretero, quien asistió tam
bién a la presentación de la Fun
dación Laboral en compañía de 
algunos de los miembros de su 
ejecutiva, destacó el hecho de que 
finalmente se haya podido dar a 
conocer a los medios de comuni
cación provinciales esta institu
ción que se creó el año pasado a 
nivel regional y que se dedicará 
principalmente al “perfecciona
miento y aprendizaje de todos los 
actos de formación del sector”.

No se evitará
Reconoce Carretero que por 

la importancia que este campo 
productivo tiene en la economía 
nacional está muy abierto al in
trusismo. “La fundación —indi
có— pretende dar formación a 
los profesionales, porque con la 

educación no vamos a poder evi
tar el citado intrusismo ni conse
guiremos perfeccionar a esos 
trabajadores ya que están un 
poco al margen de la profesión".

Precisamente, el presidente 
de la PIC y el vicepresidente de 
esta misma patronal, Agapito 
Merino, son miembros en repre
sentación del empresariado de la 
junta rectora de la Fundación 
Laboral, que está integrada por 
20 industriales y 20 sindicalis
tas.

Además, la institución cuenta 
con una comité ejecutivo o co
mité permanente, a modo de 
consejo de administración, en el 
que existen seis representantes 
empresariales y otros seis de los 
trabajadores.

En cuanto a la situación por 
la que atraviesa la construcción 
en Castilla y Léon, Samaniego 
confía en que se produzca una 
recuperación del sector. “En el 
campo de la contratación pú
blica —explicó— el año pasa
do se contrataron en Castilla y 
Léon un 30% más que el ante
rior, por lo que las perspectivas 
son que siga creciendo; pero en 
el subsector vivienda se tardará 
algo más porque no tiene muy 
clara la decisión de adquirir 
una vivienda".

Aunque el índice de siniestra- 
bilidad en la construcción de Se
govia está por debajo de Castilla 
y León y de España, Carretero 
comenta que queda todavía un 
largo camino por recorrer. “He
mos mejorado y continuamos 
organizando jornadas sobre se
guridad en toda la provincia para 
que haya más seguridad en las 
obras". Precisamente, los dos 
únicos fallecimientos laborales 
registrados en Segovia en 1993 
tuvieron lugar curiosamente en 
la construcción.

Recepción 
definitiva de la 
primera fase de 
restauración 
de la Catedral
_____________________________ JJVL

En el transcurso de un acto 
celebrado ayer, tuvo lugar la re
cepción defintiva de la primera 
fase de las obras de restauración 
de la Catedral de Segovia.

Los citados trabajos, en los 
que se han invertido algo más de 
90 millones, han servido para re
novar por completo todas las cu
biertas del ábside, giróla y pres
biterio; y restaurar las fachadas 
correpondientes a toda esa zona, 
explicó a esta Redacción el ar
quitecto del Servicio Territorial 
de Cultura, Pedro Gómez Ada- 
nero.

Además del técnico de la Jun
ta, estuvieron presentes en la re
cepción de esta primera fase de 
las obras el arquitecto redactor 
del proyecto, Juan Antonio Es- 
pejel; el deán de la Catedral, An
gel García Rivilla; el delegado 
episcopal. Benedicto Cuesta 
Polo; el resto de miembros del 
cabildo catedralicio; y repre
sentantes de la empresa SOPS A- 
ERCOSA, encargada de la reali
zación de los trabajos.

La Junta confía en empezar lo 
antes posible con la segunda fase 
de la restauración de la Catedral, 
labores para las que existe ya un 
proyecto redactado y aprobado 
por la Comisión de Patrimonio, 
y que están a falta sólo de su 
contratación.

En este nuevo periodo de tra
bajos se pretende renovar las cu
biertas y restaurar las fachadas y 
piedra ornamental (pináculos, 
arbotantes, barandales y creste
rías) en las naves laterales del 
lado norte que dan a la calle Mar
qués del Arco.

En las tres fases restantes se 
acometerán el crucero y la nave 
central, las naves laterales del 
lado sur y el claustro.

Se suprime 
el 006 de 

emergencias
_____________________ A.S.

El Gobierno Civil ha in
formado hoy que, en breves 
fechas, se procederá a la su
presión del número telefó
nico 006, que correspondía 
a Protección Civil.

Ello es debido a un rea
juste de líneas provincia
les, si bien el servicio se 
seguirá prestando —du
rante las 24 horas del 
día— desde los números 
de la centralita del Gobier
no Civil (435161-435750
440092).

Estas fuentes oficiales 
han indicado que el mismo 
operador de la centralita 
del Gobierno Civil aten
derá todas las llamadas de 
emergencia, consultas so
bre servicios públicos, po
sibles accidentes de tráfi
co o laborales e incendios, 
entre otros asuntos.

El uno de marzo cambiará 
la numeración de 1.000 
teléfonos de la ciudad

___ AURELIO MARTIN
Telefónica va a cambiar de 

número a unos I.()()() abonados 
de la zona antigua de la ciudad, 
a partir de las cero horas del pró
ximo uno de marzo, coincidien
do con la puesta en marcha de 
una nueva central de tecnología 
digital, según han asegurado a 
este periódico fuentes de la com
pañía.

Desde finales del año pasado, 
a los abonados afectados se les 
ha facilitado su nuevo número, 
que comenzará por 46 como dos 
primeras cifras. La zona a la que 
la afecta el cambio está com
prendida entre la plaza de Los 
Huertos, calles Herrería e Infan
ta Isabel, Plaza Mayor y calles 
de San Frutos, San Ceroteo, 
Martínez Campos y Puerta de 
San Andrés. Asimismo, en otra 
dirección, desde la plaza de Los 
Huertos, afecta a zonas como las 
plazas de Doctor Laguna, Trini

dad, San Nicolás, cuesta de San 
Bartolomé a pasco-de Santo Do
mingo.

Nueva central
El cambio, según Telefónica, 

se debe a la entrada en funciona
miento de una nueva central, 
ubicada en el edificio de la plaza 
de Los Huertos, tras haberse in- 
coporado la nueva red subterrá
nea de fibra óptica. Hasta ahora, 
los teléfonos de Segovia depen
dían de una sola central con tres 
equipos distintos, pero nada más 
con una salida al exterior por lo 
que si se producía un corte por 
cualquier circunstancia, la ciu
dad quedaba incomunicada. A 
partir de la entrada en funciona
miento de la segunda central, ha
brá doble salida y las dos queda
rán intercomunicadas.

Una vez realizado el cambio, 
durante un período de tres me
ses, se falicitará información ha-

El cambio afecta a gran parte de los números del casco antiguo.

blada automática a las llamadas 
dirigidas a los números cambia
dos. indicándoles el nuevo nú
mero asignado.

Además de esta seguridad fí
sica, los equipos quedarán di- 
mens¡onados adecuadamente 
con el fin de atender la demanda 
que se produce en la ciudad. 

donde en la actualidad no hay 
espera.

La nueva central con tecnolo
gía digital tendrá una capacidad 
para I ().()()() líneas y. progresiva
mente, dará servicio a otros 
clientes. Tendrá además una im
portante función complementa
ria.
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VILLA DE 
CUELLAR

Lajeria comarcal se celebrará de[7 al 10 de abril

CUFECO’94 ocupara un recinto 
aproximado de 17.000 metros

Durante los días 7,8,9 y 10 de abril tendrá 
lugar la CUFECO 94 (Cuéllar Feria Comar
cal) que se desarrollará en un recinto ferial 
aproximado de 17.000 metros cuadrados si
tuado en la zona alta de la villa Junto al casti

llo. La feria tiene un carácter abierto con im
portante representación de los sectores de ma
quinaria agrícola, automóvil y vehículos pesa
dos. El plazo de inscripción para participar ya 
ha sido abierto y finaliza el 7 de marzo.

__________ S. GUIJARRO
La feria CUFECO es orga

nizada por el Ayuntamiento 
en colaboración con la Junta 
de Castilla y León. El recinto 
ferial está constituido por zo
nas al aire libre, explanada del 
castillo y patio de armas, y 
otras cubiertas, antigua iglesia 
de San Martín y aulas del ins
tituto de Formación Profesio
nal.

La muestra está dedicada 
principalmente a productos e 
industrias comarcales, aunque 
también pueden asistir repre
sentantes de zona de indus
trias regionales y nacionales. 
Entre los sectores repre
sentados, además del de ma
quinaria agrícola y automo- 
ción, figuran el de servicios 
con una amplia gama, y los 
sectores del mueble, alimen
tación local, jardinería, elec
tricidad y saneamiento, entre 
otros muchos. La Junta y el 
Ayuntamiento también están 
presentes en la feria.

CUFECO fue creada en 
1989 tras haber desaparecido 
la tradicional feria de ganado 
a finales de los años sesenta. 
Tras las cinco ediciones cele
bradas hasta ahora la muestra 
ha adquirido cierta relevancia 
y el recinto ha tenido que ser 
aumentado progresivamente. 
Sin embargo, uno de los in
convenientes de la feria seña
lado por los expositores en re
petidas ocasiones es el de la 
inestabilidad del tiempo en las 
ferias que se celebra, la sema
na siguiente a Semana Santa.

Junto a la exposición de 
productos y servicios de una 
feria tradicional, el Ayunta
miento organiza una serie de 
actividades culturales y es
pectáculos que realzan y com
plementan los días de feria. 
Conferencias, competiciones 
deportivas, actuaciones musi
cales y otros espectáculos se 
desarrollan en el recinto ferial 
durante los cuatro días que 
dura la muestra.

Los diferentes espacios que 
forman el recinto ferial están 
dedicados a un tipo de produc
tos. En la iglesia de San Mar
tín se concentran los produc
tos alimenticios locales, servi
cios de Telefónica y stands del 
Ayuntamiento y Junta. En la 
gran explanada, maquinaria 
pesada y automoción; en el

El plazo para inscribirse en la feria finaliza el 7 de marzo, s .g u u ar r o

patio de armas representa
ciones comerciales y sector 
servicios, y en las aulas del 
instituto muebles y productos 
más delicados.

El recinto ferial permance- 
rá abierto entre las 10 y las 20 
horas sin interrupción, el ac
ceso es gratuito y existe un 
servicio de seguridad de 24 
horas. La organización con
feccionará un programa de 
mano con relación de las fir
mas comerciales asistentes y 
la programación de todas las 
actividades paralelas. Este 
programa será repartido gra
tuitamente en todos los stands.

Reserva de espacios
El Ayuntamiento ha esta

blecido unas tarifas por reser
va de espacios dependiendo 
de la zona del recinto ferial. El 
precio de las casetas de nueve 
metros cuadrados, los espa
cios de la iglesia de San Mar
tín, y los situados bajo los ar
cos del patio es de 20.000 pe
setas, las aulas del instituto, 
30.000 y el resto del recinto al 
aire libre 10.000 pesetas el 
módulo de 50 metros cuadra
dos.

Las empresas que quieran 
disponer de más espacio al 
aire libre pueden solicitar has
ta 250 metros a un precio de 
150 pesetas el metro cuadra
do. Todos los stands disponen 
de servicios de energía eléctri
ca.

Las firmas comerciales in
teresadas en acudir a la feria 
podrán solicitar la reserva de 
espacios hasta las 15 horas del 
día 7 de marzo. La organiza
ción deberá comunicar las ad
judicaciones antes del día 15.

Una vez obtenida la adju
dicación, las firmas comer
ciales deberán efectuar el 
pago correspondiente antes 
del día 25 en la depositaría 
de fondos del Ayuntamiento. 
A partir de esta fecha la or
ganización podrá disponer 
libremente de los espacios de 
las empresas que no hayan 
realizado el pago.

En caso de que alguna fir
ma anule la reserva antes del 
18 de marzo tendrá derecho a 
la devolución íntegra de la 
cantidad abonada. Si lo hicie
ra entre esa fecha y el día 25 
sólo tendrá derecho al 75 por 
ciento.

Las empresas adjudicata- 
rias de espacio del recinto fe
rial deberán realizar el monta
je de sus stands los días 4, 5 y 
6 de abril. El desmontaje es 
libre, excepto en las aulas del 
instituto de Formación Profe
sional donde deberán realizar
se obligatoriamente el último 
día de feria.

Durante los días de feria el 
tráfico en la zona será restrin
gido, permitiéndose circular 
únicamente a los expositores 
que lo soliciten y personas re
sidentes.

El arco de San Martín, apuntalado. s.g u ij ar r o

El arco de San Martín, 
abierto, de forma 

provisional, a los peatones
_________________________ sa

Desde ayer a mediodía el 
paso de peatones bajo el arco 
de San Martín ha sido permiti
do de nuevo, tras realizar la 
brigada de obras del Ayunta
miento un apeo general de to
das las piezas del arco.

El paso ha sido habilitado de 
forma provisional a la espera 
de llevar a cabo las obras com
pletas de restauración de esta 
antigua puerta de la ciudadela. 
La circulación de vehículos 
continúa prohibida.

El arco permanecía cerrado 
al tránsito desde primeras ho
ras de la mañana del domingo 
23 de enero, a causa del violen
to choque de un vehículo sin 
identificar que produjo graves 
daños, rotura y desplazamiento

La ganadería de Celestino 
Cuadri, protagonista en las 

Jornadas Taurinas
_ ____ _________ S.G.

A las 21 horas de hoy tendrá 
lugar en la sala de conferencias 
del centro cultural “Cronista He
rrera" de Caja Segovia la segun
da sesión de las jornadas tauri
nas. dedicada a la ganadería de 
Celestino Cuadri, sus toros y en
caste.

La charla estará protagoni
zada por Fernando Cuadri Vi
des, titular de la ganadería que 
fue triunfadora en la Feria de 
San Isidro del pasado año.

Actuará como moderador 
Alvaro Herguedas, presidente 
de la peña taurina “El Encie

de varias dovelas.
Desde entonces ha estado 

apuntalado y cerrado a todo 
tipo de circulación, aunque el 
paso de personas ha continua
do imprudentemente entre pos
tes y andamios.

El paso habilitado de forma 
provisional permitirá a los ve
cinos del barrio del castillo ac
ceder de manera más cómoda a 
la Plaza Mayor y centro de la 
población.

La restauración definitiva 
del arco y su apertura total a la 
circulación está todavía sin de
cidir, aunque las obras las lle
vará a cabo el Ayuntamiento de 
acuerdo con las prescripciones 
indicadas por la Comisión de 
Patrimonio. 

rro". organizadora de estas jor
nadas.

Esta es la segunda sesión de 
las I Jornadas Taurinas organi
zadas por una asociación que 
se declara torista y defensora 
de la integridad del toro de li
dia.

La primera sesión estuvo, 
dedicada al trapío y reconoci
miento del toro y al problema 
del afeitado, y la tercera y últi
ma sesión, a celebrar el 4 de 
marzo, lleva por título “El toro 
en el campo: registro de naci
miento del toro de lidia".
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PEÑALOSA

Miembros de COAG Segovia durante una rueda de prensa.

SAN ILDEFONSO

Medio centenar de agricultores 
y ganaderos, en la VIII 
asamblea de la COAG

El pleno se vivió con un clima ciertamente tenso, pero sin que hubiera incidente alguno. peñ al o s a

________________________ A.SV ICAL
Unos cincuenta representantes 

de la Unión de Campesinos de 
Castilla y León (UCCL-COAG) 
asistirán este fin de semana en 
Madrid a la VIII Asamblea Ge
neral de la Coordinadora de Or-, 
ganizaciones Agrícolas y Gana-' 
deras (COAG), que pretende 
“establecer el encuadre teórico 
de una alternativa propia de po
lítica agraria”.

COAG, ante su octava asam
blea. tiene como objetivo plan
tear alternativas viables que ha
gan compatibles los acuerdos del 
GATT y la reforma de la Política 
Agrícola Común (PAC) con el 
desarrollo de la explotación fa
miliar agraria.

La organización defiende una 
agricultura productiva “que 
mantenga el equilibrio entre la 
producción y el consumo, y don
de la calidad y la diversidad sean 
prioritarias para el mantenimien
to de un modelo de agricultura 
viva que potencie un futuro esta
ble para el sector”, apostando 
por un equilibrio entre el medio 
ambiente y por la integración de

SEPULVEDA

Jornada cultural, para todos los 
públicos, en el Teatrón Bretón

__________________________JK
Mañana sábado día 26, el tea

tro Bretón de Sepúlveda será es
cenario de una serie de actos cul
turales a partir de las 6 de la 
tarde, con entrada libre para to
dos los públicos.

En primer lugar el grupo ma
drileño “Encuentros” repre
sentará las obras teatrales “Ma
ñanas de Sol" y “Las pordiose
ras”. Adaptación de Carlos Arni- 

este concepto en la economía 
agraria.

A la clausura de esta asam
blea, el domingo a las 14,00 ho
ras, está previsto que asista el 
ministro de Agricultura, Vicente 
Albero.

Por otra parte, COAG ha cri
ticado la metodología empleada 
en ovino y caprino en la campa
ña de saneamiento correspon
dientes a 1993. La Unión de 
Campesinos de Castilla y León 
ha criticado que la metodología 
utilizada en el caso del ovino y 
caprino—la vacunación conjun
tiva!— no es la más adecuada 
porque “así no sabemos cuál es 
la situación real de la cabaña, y 
prueba de ello es que este año 
habrá que hacer un chequeo para 
saber en qué zonas hay casos 
positivos”.

Una vez conocidos los resul
tados habrá que determinar un 
sistema de actuación, que según 
UCCL-COAG podría ser el de 
“diagnóstico y sacrificio, para el 
que debería contemplarse una lí
nea de ayudas similar al emplea
do en bovino”. 

ches y los hermanos Alvarez 
Quintero.

Seguidamente el grupo “Aso
ciación Cultural Parque Aluche” 
de Madrid, interpretarán bailes 
populares.Estos actos están or
ganizados y producidos por las 
asociaciones “San Sebastián" de 
Sigueruelo y “La Colodra" de 
Casia. Cuentan también con la 
colaboración del Ayuntamiento 
de Sepúlveda.

Compuesta por el Gobierno Civil, la Junta, acalde y secretario

Una ponencia técnica readjudicará 
las viviendas de La Pradera

ra de Navalhorno, quienes no llegaron a ha
cer ningún tipo de manifestaciones a los edi
les a pesar de que se abrió un turno de 
preguntas para el numeroso público asistente.

Una ponencia técnica integrada por funcio
narios del Gobierno Civil y Junta de Castilla y 
León, además del alcalde y secretario munici
pal, readjudicará las 50 viviendas de La Prade-

A.S.
En un clima ciertamente 

tenso, pero en el que no se 
llegó a provocar ningún tipo 
de incidente, los cincuenta ve
cinos de La Pradera que aba
rrotaron el salón de actos del 
Ayuntamiento llegaron a oír 
de voz del secretario munici
pal la moción de la alcaldía 
que, tras dar cuenta de las va
rias sentencias que anulan la 
adjudicación de las 50 vivien
das de La Pradera y el auto que 
impone su readjudicación, 
crea una ponencia integrada 
por los funcionarios que lle
gue a designar el Gobierno Ci
vil y la Junta de Castilla y 
León, más el alcalde y el se
cretario municipal, que pro
pondrá al Consistorio una lista 
de adjudicatarios y un proce
dimiento a seguir una vez que 
aquella esté finalizada. A los 
trabajos de readjudicación 
tendrán acceso el resto de con
cejales según una solución de 
compromiso a la que se llegó 
minutos antes del pleno.

Previamente el Ayunta
miento notificará a las noven
ta y ocho personas que judi
cialmente tendrían derecho a 
una vivienda y de las que par
tirá el proceso de selcción el 
inicio de éste, y en especial a 

los actuales ocupantes que sus 
contratos tanto en venta como 
en arrendamiento han queda
do totalmente anulados.

A las propuestas de adjudi
cación y formación de ponen
cia votaron a favor los conce
jales del PSOE, que forman el 
gobierno local, el Verde y los 
dos concejales del grupo inde
pendiente. Previamente a la 
votación se dio lectura a un 
voto particular del represen
tante de este grupo, Carlos 
Martín Ramírez, en el que se 
preguntaba sobre lo que pasa
rá después de la readjudica
ción. llegando a afirmar que la 
solución debía venir de la 
mano de todos los que tienen 
interesen en La Pradera mati
zando que un error en el pro
ceso que ahora se inicia podría 
traer consigo el enquistamien- 
to definitivo de un tema que 
llevaba cinco años condicio
nando la vida diaria en 
Valsaín. A ello respondió 
Montes, el alcalde, indicando 
que la respuesta a dicha pre
gunta vendría dada en los pró
ximos meses por el esfuerzo 
de todos.

En la votación, salvo al pri
mer punto de las propuestas 
en el que se aceptaba la sen
tencia y se abría la readjudica

ción, se abstuvieron la conce- 
jala de CDS y el edil del Par
tido Popular. Sin embargo, 
Revuelta llegó a votar afirma
tivamente el punto dedicado a 
la notifiación a los vecinos y 
el voto particular del concejal 
independiente.

Callada por respuesta
El silencio más absoluto 

por parte de los vecinos que 
abarrotaban el salón de actos 
fue la idea más destacada del 
pleno de ayer. Ni una palabra 
dijeron los actuales ocupantes 
de las viviendas, ni una pre
gunta cuando se les dio al fi
nalizar el pleno municipal la 
posibilidad de dirigirse a los 
concejales reunidos. Todo lo 
contrario de lo que se espera
ba.

Otras eran, frente al silen
cio, sus caras y gestos que, no 
se sabe si resignados, conven
cidos, hartos de todo y todos u 
otra cosa, llegaron a abando
nar el salón de sesiones al mis
mo tiempo que los doce con
cejales que asistieron al pleno. 
La respuesta frente al acuerdo 
del Ayuntamiento, si la hay, 
según dijeron algunos y en 
forma de recurso judicial por 
indefensión, en próximos 
días.

¡ SEPAELEGIR EL MEJOR LUGAR! 
CS/t ^dríicoJrleQl J 

|| .lía Segovia 3&,

DIRECCION: Nietos de Cándido Telf. 44 08 36
PROGRAME SU BANQUETE
— EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA-----

BAR / RESTAURANTE 

"La Posada",
DE ESPIRDO
Teléfono 44 90 09

Coma a la carta una comida 
exquisita por 1.500 pesetas. 
En un ambiente muy agradable. 
Reserve su mesa de comunión.

r —.
I

I Palacio
■ Bodas y Banquetes
i VIVA LO BUENO
I LA FLORESTA; Telf. 43 46 11 - DUQUE: Telf. 43 05 37L — — — — — — — — — — — — — — — — — — —
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FUTBOL SALA CICLISMO

Mañana,otro encuentro vital para Caja Segovia

Además de la victoria necesita golear
por si los empates finales deciden

Tras la trabajada victoria 
ante el Astorga en un partido 
vital para las aspiraciones del 
equipo, el Caja Segovia conti
núa manteniendo sus aspira
ciones de conseguir meterse 
entre los seis primeros de la 
clasificación, y luchar por el 
título. Mas para ello hay que 
vencer mañana al colista.

JAVIER M. MESA
Al igual que sucediera en el 

encuentro del pasado sábado 
ante el conjunto maragato, el 
Caja Segovia se juega otra vez 
todas sus posibilidades mañana 
en el Pedro Delgado. El rival. 
Embutidos Palacios, no es preci
samente uno de los mejores 
equipos del grupo, pero los dos 
puntos son trascendentales.

Repasando la clasificación, tres 
son los equipos que se disputan dos 
puestos. El primero de ellos, Linasa 
Alcantarilla es el que mejor lo tiene 
puesto que cuenta con 23 puntos, 
aunque debe desplazarse esta jor
nada a Astorga. Una victoria del 
equipo murciano le vendría “de 
perlas” a Caja Segovia.

El conjunto de León marcha 
con 22 puntos y con la moral 
dañada tras haber perdido su 
oportunidad en el Pedro Delga
do. Sus dos últimos partidos, 
ante Alcantarilla e Interviú, no 
son encuentros fáciles para los 
jugadores del Astorga.

Por último, Caja Segovia, con

Necesitan goles.
20 puntos, mantiene todavía sus 
esperanzas, aunque sigue depen
diendo de los resultados que con
sigan tanto Alcantarilla como As- 
torga para entrar entre los seis pri
meros. La visita de Embutidos Pa
lacios y el desplazamiento a Mur
cia configuran la recta final de la 
primera fase para los segovianos.

No hay que fiarse
Si bien el conjunto de Embu

tidos Palacios marcha último en 
la clasificación con cinco puntos 
y tan solo dos encuentros gana
dos, nada sería más peligroso 
que pensar que su enfrentamien
to con Caja Segovia se solventa
ría sin salir a la cancha. Ya en la 
pasada jomada el Extremadura 
tan solo pudo vencerle por dos 
goles a cero, por lo que la con

fianza en estos casos puede ser 
muy mala consejera.

Los jugadores que dirige Félix 
Aranda saben que sus posibilida
des para conseguir la clasificación 
pasan por derrotar al conjunto 
vasco, y por el mayor número de 
goles, ya que es posible que el 
pase de uno u otro equipo a la 
siguiente fase se tenga que diluci
dar por el coeficiente de goles.

Para ello los segovianos también 
cuentan con que la afición acuda 
masivamente al Pedro Delgado. La 
respuesta del aficionado en el par
tido contra el Astorga fue enorme
mente positiva, y así lo manifesta
ron los propios jugadores al finali
zar el encuentro. Si responden de 
igual forma para el partido de ma
ñana. las cosas serán mucho más 
fáciles para Caja Segovia.

Con 160^000 pesetas en premios

III trofeo “Cita en Segovia” 
de mountain bike

_________________ _________ JMM.
Dentro de las actividades que 

programa el club ciclista 53x13, 
el próximo domingo se llevará a 
efecto el III trofeo “Cita con Se
govia”, en la modalidad de 
mountain bike.

La prueba, de carácter nacio
nal, se desarrollará en una zona 
de La Lastrilla con un circuito de 
cuatro kilómetros. Podrán parti
cipar sénior, júnior, veteranos 
(con más de 35 años), y féminas, 
que estén en posesión de licencia 
federativa. Aquellos corredores 
no federados que deseen toman 
parte sólo podrán hacerlo en la 
categoría de promoción, abierta 

a todas las edades.
El número máximo de partici

pantes no podrá sobrepasar el de 
200, siendo la fecha límite de 
inscripción el día de hoy. La 
cuota de participación se esta
blece en 1.500 pesetas, si bien el 
Ayuntamiento de La Lastrilla 
también subvenciona la prueba. 
Los premios establecidos supe
ran las 160.000 pesetas. El pri
mer sénior 25.000, júnior 
20.000, veteranos 15.000, fémi
nas 10.000 y promoción 5.000. 
En todas las categorías citadas, 
con excepción de la última, ten
drán premios en metálico los 
cinco primeros clasificados.

Comenzóa disputarse la Copa Delegación sin sorpresas

Buena la victoria de Cuéllar “B” 
en la Liga de Primera División

___________ ______ JAVIER M. MESA
Los equipos inmersos dentro 

de la liga provincial de fútbol 
sala tuvieron que cambiar de 
“onda” durante el pasado fin de 
semana, ya que hubieron de dis
putar los octavos de final de la 
Copa Delegación. En general, 
los conjuntos favoritos vencie
ron en sus respectivos compro
misos.

Los encuentros de ida de los 
octavos de final de la Copa tu
vieron los siguientes marcado
res:

M. Hernando, 7 (José L. 3, 
Juan 2, Miguel y Manuel)- 
CBS, 0. C. Segovia, 8 (Rubén 
2, Luis 2, Oscar 2, Miguel y 
Javierj-Ciresa, 2 (José y Gui
llermo). Fuentepelayo, 2 
(Adolfo y Jesús)-C. Cardiel, 2 
(Santi y Cobos). C. Ferroli, 5 
(José 2, Javier 2 y Pedro)-Sam- 
boal, 5 (Ovidio, Pedro, Iván, 
Alejandro y Eutimio). A. San 
Pablo, 9 (Luis 4, Alberto 2, 
Manuel 2 y Sergio)-Tama Zar
zuela, 6 (Daniel 2, Raúl 2, Ja
vier y José). S. Espinar, 6 (Ri
cardo 2, Santi, Javier, Juan y 
Yoldi en p.p.)-C. Gómez, 6 
(Carlos 2, Alfonso 2, José y 
Angel). B. Madrid, 5 (Pedro 2, 
José 2 y Vicente)-?. Riomar, 7 
(César 3, Daniel 3 y Angel). P.

Baja, 2(Oscar)-Unami, 3 (Jesús, 
José y Carlos). Hogar, 10 (José 
4, Nacho 3, Rogero 2 y Juan)- 
Búho.O.

No se produjeron sorpresas 
en los partidos de ida de la 
Copa. Los líderes de primera y 
segunda solventaron con ro
tundidad sus compromisos, 
mientras que en las demás eli
minatorias, salvo en la de Caja 
Segovia, que también goleó, 
las cosas están mucho más 
igualadas, y cualquier equipo 
puede conseguir el pase a cuar
tos.

C. Mariano Rico tropezó 
en Andalucía

Dentro de la fase de ascenso a 
la División de Honor, el Cons
trucciones Mariano Rico cayó 
derrotado en su desplazamiento 
a tierras andaluzas, donde fue 
goleado por el M.Obrero Aqua- 
sierra. Aun así, las posibilidades 
para el conjunto cuellarano se 
mantienen intactas.

Peor lo tiene el Cesoin Re- 
oypler, uno de los conjuntos “ga
llitos” durante la primera fase, y 
que todavía no conoce la victoria 
en esta fase, al igual que el Ceuta 
Reebok. Canteras Alaiz y Vijusa 
Valencia fueron sus verdugos en 
esta jornada.

CLASIFICACION

J G E P P

M.Obrero...... 2 2 0 0 4
Vijusa............ 2 2 0 0 4
C.AIaiz........... 2 10 12
C.M.Rico...... 2 10 12
Ceuta.............. 2 0 0 2 0
Cesoin............ 2 0 0 2 0

Por su parte, el equipo B de 
Cuéllar consiguió derrotar al Co
lonia San Cristóbal para así man
tenerse en una cómoda séptima 
plaza, sin positivos ni negativos. 
El resto de la jomada dentro de la 
Primera Nacional A se completó 
con los siguientes resultados:

MCR. ¡Shiray. 5
Las Roías B, 4-Piiarrales, 5 

Svecia. 3-Aranda, 3 
Hiperfuenla, 4-C. Villalba, 2 
C. Mediano, 6-C. Gutiérrez, 8

C. Mariano Rico B. 4-C.S. Cristóbal, 2
CLASIFICACION

J G E P P

Pizarrales...... 16 14 2 0 30
C.Gutiérrez.........16 12 0 4 24 
Hiperfuenla.........15 9 3 3 21 
Las Rozas B........15 7 5 3 19 
C.Mediano.... 16 7 3 6 17 
C. Villalba..... 16 6 5 5 17 
C.M.RicoB....... 16 6 2 8 14 
D.Herma....... 15 4 5 6 13
Shiray............ 16 4 4 8 12
MCR.............. 16 5 2 9 12
C.S.Cristóbal. 16 3 4 9 10
Aranda.......... 16 3 2 II 8
Svecia............ 15 I 4 10 6

La bici, cada vez más.

I Feria de la Bicicleta 
en Segovia

____ __________________ AS
La I Feria de la Bicicleta en 

Segovia se llevará a efecto ma
ñana sábado y el domingo, con 
la presentación de bicicletas y 
accesorios de primeras marcas. 
El lugar elegido es la terraza del 
hotel Los Arcos. La feria está 
organizada por bicicletas 
“Valsaín Mountain Bike Sego
via”, que cuenta con la colabora
ción de Scott, Kona. Alpinestars,

Pacific. Rox.Shox y Manitou.
En el transcurso del acto se 

llevará a efecto la presentación 
del equipo de Mountain Bike Se
govia.
" Dado el gran momento, el 
auge, que este tipo de bicicleta 
está teniendo en España, se pre
vé una gran asistencia de perso
nas a la feria, en la que se expon
drán todos los adelantos técnicos 
que existen en el mercado.

M.C.D. 2022



18 DEPORTES EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Viernes 25 de febrero de 1994

BALONCESTO ATLETISMO

Losatletas segovianos brillaron en el campeonato de España

€UROP€AN ASSOCIATION BASK€TBALL COACH€S

El Blume Caja consiguió uno de los 
mejores puestos de su historia

CLINIC INTERNACIONAL

Lisboa, 1 - 3 de Abril de 1994

El baloncesto enseña.

___________________________________

La Asociación Europea de 
Entrenadores de Baloncesto, en 
colaboración con las asociacio
nes española y portuguesa de en
trenadores, organiza un clínic in
ternacional que se desarrollará 
en Lisboa los días 1, 2 y 3 de 
abril próximo.

El cuadro de profesores y téc
nicos del clinic es extraordina
rio. Se cuenta con la presencia de 
Hubie Brown, entrenador de va
rios equipos de la liga NBA y 
Universitaria norteamericana 
que disertará sobre “Defensa 
2x1 y rotaciones; ataque 5x5 
medio campo y táctica: situacio
nes especiales”. Vladimir Heger 
ha sido durante muchos años se- 
leccionador y entrenador de los 
equipos nacionales de Checoslo
vaquia y actualmente de la selec
ción masculina de Portugal, di
sertará sobre “Contraataque y 
recuperación defensiva”; Mon
cho Monsalve, ex jugador del R. 
Madrid, entrenador, en distintas 
temporadas, de ocho equipos de

OPINION

El recuerdo a un hombre bueno y 
la desvergüenza de una Delegación

Se cumplió el pasado mes de 
enero el primer aniversario de 
la marcha de D. Jacinto Serrano 
de la Delegación Provincial de 
Baloncesto, a quien, a su mar
cha, se despachó con un simbó
lico y afectivo homenaje de sus 
colaboradores y amigos.

A este modesto homenaje, 
que no es el que se merece, 
prestaron su apoyo y colabo
ración las instituciones pro
vinciales, prensa y radio local 
y se sumaron al mismo las fe
deraciones autonómica, ma
drileña y española. La Delega
ción Segoviana, aun cuando sí 
que asistió, lo hizo su repre
sentante sólo como invitado, 
no dignándose a entregar un 
modesto recuerdo o unas pala
bras amigas a quien durante 

la liga ACB y en la actual cam
paña técnico en el Valladolid, 
cuya exposición versará sobre 
técnica individual, ejercicios y 
táctica, transición.

Lolo Sainz, único entrenador 
español que tiene en su haber 
títulos en las tres competiciones 
europeas Copa de Europa, Reco
pa y Copa Korac. En tres ocasio
nes fue elegido mejor entrenador 
del año por la Asociación de En
trenadores. En la actualidad, y 
tras haber dejado el Juventut, es 
seleccionador nacional absolu
to. Hablará sobre el “Ataque del 
Juventut Badalona 1993; movi
mientos 3x3 y 4x4, aplicados al 
passing-game”.

Mario Palma, actual entrena
dor del Benfica, con el que ha 
conseguido todos los títulos de 
las competiciones portuguesas, 
que hará referencia a la “filoso
fía de la defensa individual”.

Las inscripciones pueden rea
lizarse en la Asociación Espa
ñola de Entrenadores, en Ma
drid. 

más de treinta años se sacrifi
có por este deporte.

El Sr. Serrano, hombre ho
nesto y justo donde los haya, 
no se merece el desprecio y el 
olvido de los representantes 
del deporte al que dedicó su 
vida, anteponiéndole incluso 
a su familia, y donde los ac
tuales dirigentes se formaron 
deportivamente. Cría cuervos.

Amigo Serrano, gracias por 
enseñarnos este deporte a no
sotros y permitir a nuestros 
hijos el disfrutar de él. Recibe 
desde estas líneas un abrazo y 
un emocionado recuerdo.

Nosotros no olvidamos lo 
que hiciste por el baloncesto a 
lo largo de toda tu vida.

Emilio Martín Gómez y 
once más.

La temporada atlética tanto 
en el cross como en pista cu
bierta esta dando buenos re
sultados para los atletas sego
vianos. Los campeonatos na
cionales se saldaron con meda
llas y los regionales con varios 
primeros puestos. Es un buen 
momento al que dan vida los 
atletas con su preparación 
constante.

__________________ JOSE M3 MARTIN
En información de urgencia 

que ofrecimos el pasado lunes, 
se dejaba constancia de las bue
nas actuaciones de los atletas se
govianos en los distintos cam
peonatos, nacionales y autonó
micos, celebrados el pasado fin 
de semana.

Comenzando por el Campeo
nato de España de Clubes cele
brado en Vitoria, en el que toma
ron parte 478 atletas, la sexta 
posición de Paco Guerra de
muestra su buen momento y su 
colaboración fue importante 
para que el equipo en que milita, 
Reebok, se alzara en campeón. 
También la octava posición de 
Blume Caja Segovia, puede que 
la mejor de su historia, deja 
constancia del buen momento de 
sus atletas. Víctor Gómez ocupó 
el puesto 19 y el 22 Mariano 
Castro. Si el club segoviano con
tara con ayuda institucional y 
pudiera incorporar a atletas de 
esta tierra que ahora se encuen
tran en otros equipos, podría ha
ber estado entre los tres prime
ros. Pero ése, la dispersión, es un 
problema endémico de nuestro 
atletismo.

En sénior femenina Gema 
Gómez fue decimoctava y Pie-

E[clubjt[etismo segoviano lamenta la falta de ayudas institucionales

Denuncian la existencia de favoritos en 
la concesión de subvenciones

Deseo agradecer de antemano 
el haber sido el CAS Caja Sego
via elegido como mejor club de 
Segovia en la temporada 93.

Dicho esto no entendemos 
que se nos pueda dar un premio, 
cuando a la hora de conceder 
subvenciones el CAS es casi 
siempre un club marginado por 
las instituciones. Como muestra 
de ello reflejo las cantidades 
concedidas por las instituciones 
públicas:

Junta de Castilla y León, 0 
pesetas; Ayuntamiento de Sego
via 180.000, Diputación Provin
cial 30.000, concedidas en el año 
1992 y aún sin percibir.

Es curioso que la Junta nos 
conceda un premio como mejor 
club cuando en el tema de sub
venciones no nos concede ni una 
peseta. Como dato significativo 
señalar que la presencia de nues
tro club en el Campeonato de 
España de Clubes de cross cele
brado en Vitoria ha costado 
130.000 pesetas. Es evidente

El equipo Blume en el Campeonato de España.

dad Rodríguez el puesto 37. Por 
equipos ocupó CAS Caja Sego
via el 1 Io. En júnior femenina 
Ruth Fernández fue la primera 
atleta segoviana en el puesto 
treinta y siete y su club, el CAS, 
decimocuarto.

VI Campeonato Cadete 
de Invierno

En las pistas del polidepor- 
tivo Río Esgueva, de Vallado- 
lid, se disputó este campeona
to, en el que, como ya infor
mamos, el segoviano Diego 
Arribas logró medalla de oro 
en longitud y bronce en altu
ra, siendo la plata para Laura 
Piñuela también en altura. Ca
rolina García logró estar en 
dos finales, 60 m.L, siendo 5a 
al final, y en los 300 m.L don

que sin el apoyo de Caja Segovia 
este club de atletismo femenino 
no existiría.

Para la presente temporada el 
CAS ha fichado a atletas tan im
portantes como Gema Gómez, 
Elena Vicente, campeona regio
nal de 200 m.L en pista cubierta, 
manteniendo además todas sus 
atletas de 1993. Todo ello te
niendo como objetivo el conse
guir el ascenso a Ia división na
cional.

El esfuerzo no 
compensado

En el año 1992 el equipo 
CAS fue campeón regional de 
2a división autonómica sénior 
y campeón cadete por equi
pos, lo que en ningún caso 
motivó el aumento de las sub
venciones y sí todo lo contra
rio, ya que en el 93 contamos 
con un menor ingreso en ese 
capítulo, cuando lo normal se
ría que las subvenciones estén 
en consonancia con los resul

de ocupó el mismo puesto.
En la distancia de 1.000 m.L 

fue 6a Maribel Sancho y 5o en 
altura, con 1,68, Fernando Mon
tañés. En lanzamiento de peso 
ocupó el puesto séptimo Ma José 
Muñoz, con 9,13 metros. Pedro 
Rivera fue 5o en 3.000 metros 
lisos.

Eñ infantiles tercer lugar de 
Pilar Sancho en altura y de Da
vid Gómez en 2 Km. marcha y 
4o para Mario Piedehierro en 
longitud, todos ellos de APA 
Claret.

Estefanía de la Calle se si
tuó cuarta al final de los 2 Km 
marcha con un excelente re
gistro 11’33, mientras que 
Cristina Hernanz ocupaba el 
quinto puesto en lanzamiento 
de peso.

tados obtenidos y no medidas 
pofavoritismos.

En lo que se lleva de tempora
da nuestro club ha logrado los 
títulos de subcampeón sénior y 
júnior autonómico. El líneas ge
nerales el CAS. por los títulos y 
puestos conseguidos por sus atle
tas, es el mejor femenino de Cas
tilla y León de campo a través.

La temporada, que sólo acaba 
de comenzar, podría haber ter
minado ya para el club si sólo 
dependiéramos de las subven
ciones de las instituciones.

Lo que queremos dejar claro 
es que si el CAS consigue el 
ascenso a primera división, no 
será gracias al apoyo de las ins
tituciones y sí al esfuerzo de los 
atletas y de la Caja de Ahorros 
de Segovia.

Por todo lo expuesto les hago 
llegar un solo ruego: traten al 
atletismo segoviano como se 
merece.

J.A. Manrique, director técni
co del CAS Caja Segovia.
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BALONMANO FUTBOL

14-21 El Nava 
volvió a poner 
las cosas en 
su sitio en 
Falencia
______________________ AMARUARRI

En su desplazamiento hasta Fa
lencia para j ugar el segundo partido 
de la fase de descenso, el conjunto 
navero devolvió a los palentinos la 
goleada que éstos le metieron en su 
propio terreno de juego.

Encuentro donde la rivalidad 
fue patente en los primeros 30 mi
nutos de juego, aunque el Nava 
Caja Segovia dominó siempre. Am
bos equipos salieron dispuestos a 
ganar, los palentinos crecidos por 
la victoria obtenida la jomada an
terior en Nava y con la pretensión 
de repetir la hazaña en su casa.

Los naveros predispuestos a 
no cometer el mismo error y lan
zado de lleno a conseguir los dos 
puntos para dar lugar al tercer 
partido del desempate.

Aunque en la primera mitad el 
Balopal se entregó a tope y luchó 
duramente por impedir el avance 
contrario, su táctica no resultó y 
esa defensa de 5-1, que tan buen 
resultado le dio en el anterior 
partido, determinó que el marea
je del central rival se tambaleara 
ante el esquema navero. en el 
que la presencia del central Da
vid en ataque, el lateral López y 
pasar al veterano Santo a ocupar 
el puesto de central fue clave.

Juego coordinado
Ello rompió esa táctica y faci

litó el movimiento de los juga
dores naveros para realizar de 
forma coordinada el juego de 
posición y abrir el hueco defen
sivo para entrar con certeza a la 
portería defendida por Jesús.

Fruto de realizar un mejor jue
go los naveros llegaban al final 
de esta parte con la diferencia de 
dos goles (4-6).

En el tiempo restante tampoco 
sirvió de nada los movimientos rá
pidos del esférico entre los laterales 
y central, la defensa navera se ce
rraba bien y atrás estaba como pro
tector el guardameta Pelayo.

Con este muro infranqueable 
más el continuo acoso ofensivo 
al que se veían sometidos, los 
palentinos comenzaron a que
darse sin recursos y a quedar a 
merced de un contrario que cada 
vez imponían más su dominio y 
conseguían el mejor parcial con 
15 goles en su haber.

Al final, justo triunfo del 
Nava Caja Segovia en el pabe
llón palentino.

— FICHA TECNICA —
PAPARACHE BALOPAL: Je

sús, Gallegos (1), Fidel (3), David 
(2), Rey (3), Ibáñez (1), José Ra
món, Garrido (3), Oscar (1), Pé
rez, Santiago y Juan.

C.P. NAVA CAJA SEGOVIA: 
Pelayo, Quique, Luismi, Guiller 
(6), Torres, Juan Ignacio (1), 
Churro, David (5), Tinín (2), Santi 
(5), y López (3).

ARBITRAJE: A cargo de los 
vallisoletanos Alfredo Gonzalo y 
Pablo Alonso. Normal, muy con
testados por ambos equipos, 
principalmente por el Balopal y 
por el público asistente, que al 
final del encuentro les increpó.

Mijatovic y Miguel luchan por el control del balón. t e l ef o t o  ef e

El delantero mexicano fue expulsado en el minuto 51

1-1. Onésimo arregló lo que 
Hugo Sánchez casi estropea

Onésimo arregló a última hora lo que el mexicano Hugo 
Sánchez había comenzado a estropear, cuando fue expulsa
do por recriminarle al árbitro un supuesto afán de notorie
dad, lo que rompió el equilibrio numérico y casi le cuesta al 
Rayo Vallecano el empate que nunca desdeñó ante un Va
lencia bajo mínimos.

Madrid (Efe).— La prime
ra presencia del técnico local 
David Vidal en Vallecas no 
pudo ser más desalentadora 
por lo que al espectáculo se 
presume de aquí en adelante. 
Conjeturador de empates 
como pocos, Vidal, un adula
dor del cerocerismo como lo 
más cercano a la perfección 
futbolística, se salió de nuevo 
con la suya, aunque con un par 
de goles repartidos.

Contó Vidal, eso sí, con la 
colaboración del amor propio 
de Onésimo, al que el correcto

José Luis Romero comparte las críticas 
de Jesús Gil, pero no sus formas

' Madrid (Efe).— José Luis 
Romero, técnico del Atlético de 
Madrid, se mostró ayer “absolu
tamente" convencido de que su 
equipo no jugará la promoción 
de la Liga y aseguró que los re
proches que realizó el miércoles 
el presidente del club, Jesús Gil 
y Gil, a los jugadores, tras perder 
ante el Sevilla por 2-4, son “ra
zonables en el fondo, pero no en 
la forma".

“No queda más remedio que 
seguir trabajando para cambiar 
esta situación, pero estoy seguro 
de que saldremos adelante. Des
pués del partido con el Sevilla 
estamos todos anímicamente 
mal, pero tenemos que ser profe
sionales y afrontar el problema 
para superarlo", comentó.

Romero se refirió a las decla
raciones que hizo Gil al término 
del partido de de Liga el miérco

rendimiento de Urzáiz en Bil
bao y Logroño había dejado 
en el banquillo. Como enrabie
tado, el pequeño delantero sem
bró desde la hora de partido el 
pánico en la defensa valencia- 
nista y terminó por ganarse el 
puesto, al marcar el empate en 
el minuto 76. Seis antes, en un 
golpe franco resuelto desde cer
ca por Qujque Sánchez, el Va
lencia marcó lo que parecía el 
gol de los dos puntos.

Hasta los goles, el panora
ma había sido demoledor. Dos 
equipos encerrados en un 

les, en las que decía que estaba 
“avergonzado e indignado" por 
el encuentro que jugó su equipo. 
El técnico compartió el fondo de 
sus críticas a los jugadores aun
que no la forma como lo hizo.

“El presidente está muy enfa
dado aunque hablé con él y esta
ba más acorde con la realidad. 
Los jugadores se encontraban 
mal después de perder el partido 
pero estuvieron peor cuando les 
habló el presidente y después 
yo", señaló Romero en alusión a 
la reunión que mantuvieron uno 
y otro con la plantilla el miérco
les por la noche en el vestuario.

Malestar en la plantilla
Las críticas de Jesús Gil no 

han sentado bien entre la planti
lla, según han reconocido algu
no de los jugadores rojiblancos, 
para quienes las palabras del 

campo de juego con la misión 
de quitarse el balón de encima. 
Que luego fuera a parar al con
trario era insignificante, lo de 
menos cuando los negativos 
aprietan y la promoción asusta.

Las mejores oportunidades 
en el primer tiempo fueron va- 
lencianistas. Pero el momento 
dulce del meta nigeriano Wil- 
fred ahogó el peligro. El 
Rayo, mientras, aguantaba el 
0-0. Arriba, hacía lo que po
día, con Hugo Sánchez como 
un juez de tenis, viéndolas ve
nir de lado a lado.

El único aviso contra la por
tería del Valencia lo firmó Pa
blo, al ejecutar a los 58 minu
tos un libre indirecto en el área 
producto del despiste de Gon
zález al recoger un centro de 
Mendieta.

presidente han sido “las más du
ras" que le han oído nunca.

“Cuando estás bastante mal 
no es bueno que nadie te eche la 
bronca. A mí no me gusta, ni a 
mis compañeros tampoco, como 
no le puede gustar a nadie", co
mentó Juan Rodríguez “Juani- 
to”. El jugador subrayó que ésta 
ha sido la ocasión en que "más 
duro" ha estado el presidente 
con los jugadores rojiblancos.

"Tenía su parte de lógica", ad
mitió, “porque aunque el equipo 
está trabajando bien, luego en el 
campo no salen las cosas como 
se desean”, añadió.

El capitán Tomás Reñones no 
quiso hacer comentarios sobre 
las palabras del presidente, pero 
señaló que “las críticas principa
les se las tienen que hacer los 
propios jugadores, que son los 
principales responsables".

Benito Floro 
tiene la sartén 
por el mango, 
según Ramón 
Mendoza

Madrid (Efe).— Ramón Men
doza, presidente del Real Ma
drid, ha manifestado ayer que el 
entrenador Benito Floro tiene 
“la sartén por el mango”, puesto 
que “si de aquí a final de tempo
rada no gana lo que tiene que 
ganar se irá a la calle, y si lo gana 
se le renovará”. “Floro se juega 
su propio destino”, añadió Men
doza ayer en declaraciones a Ra
dio Nacional.

El presidente del Real Madrid 
indicó que está “deseando” 
abandonar su puesto al frente del 
club y que, en condiciones nor
males, no se presentará a la re
elección. “Sólo si el Real Madrid 
se convierte en un desaguisado 
de personas con poca entidad me 
podría ver obligado a hacer una 
barbaridad”, comentó Mendoza, 
quien apuntó que convocará 
elecciones “en un momento de 
estabilidad en el equipo”.

“En la recta final de mi man
dato lo que más me preocupa es 
que personas del sector inmobi
liario metan el hocico en el acti
vo patrimonial del club”, confe
só. “Hay que blindar ese activo".

Respecto a la situación eco
nómica del club, dijo que las 
obras del Santiago Bernabéu 
han costado más de 6.000 mi
llones de pesetas y que la deu
da de la entidad se sitúa ac
tualmente entre los 4.500 y 
5.000 millones. Mendoza se
ñaló que el Real Madrid “está 
a punto de conseguir un crédi
to puente para pagar las 
obras”, y que confía en que 
“gente de toda España suscri
ba los bonos que se emitirán 
en primavera”.

El presidente madridista con
sideró que en el Real Madrid 
están "los mejores jugadores na
cionales”, aunque ha tenido 
"mala suerte con algún extranje
ro”.

Refuerzos
La próxima temporada la 

plantilla se reforzará “con la su
bida de hombres de las catego
rías inferiores” y con nuevos fi- 
chajes “en la medida de las posi
bilidades económicas”, dijo.

Preguntado por la imediatez 
con la que los jugadores reciben 
sus sueldos, negó que lleven más 
de un mes sin cobrar pero admi
tió que “cuando no hay dinero se 
les paga un poco tarde".

Mendoza definió a Rafael 
Gordillocomo "el mejor jugador 
español de todos los tiempos" y 
al mexicano Hugo Sánchez 
como "el mejor rematador del 
mundo".

Por otro lado. Ramón Mendo
za mantiene “la ilusión de con
quistar el título de Liga". En el 
partido que mañana jugarán Bar
celona y Deportivo en el Camp 
Nou, al presidente madridista le 
gustaría que perdieran los dos, 
pero como eso no es posible, por 
una vez y sin que sirva de prece
dente. Mendoza desea que gane 
el Barcelona.
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BALONCESTO HIPICA

83-90. El 
Taugrés, en la 
final de la 
Copa de 
Europa

Cholet (Francia) (Efe).— El 
Taugrés de Vitoria logró un triun
fo histórico al proclamarse finalis
ta de la Copa de Europa tras ven
cer en el último y decisivo encuen
tro de la eliminatoria semifinal al 
Cholet francés, que no había per
dido ni un solo encuentro en su 
pista de la La Meillerie.

La clave del triunfo vitoriano 
radicó, sin duda, en la agresiva y 
presionante defensa que, desde el 
salto inicial, desplegó sobre ios 
dos líderes del conjunto galo. An- 
toine Rigaudeau y Mike Jones.

La vigilancia del croata Veli- 
mir Perasovic sobre el base in
ternacional francés y la de Santi 
Abad sobre el estadounidense, 
ambos con muy buenas ayudas 
de sus compañeros, fue un as
pecto definitivo para la victoria 
española, así como el dominio 
del rebote ofensivo durante la 
primera parte.

El cuadro vasco alcanzó el in
termedio con una renta de siete 
puntos (45-52). El Cholet, en la 
segunda mitad, con Cazorla de 
nuevo en pista, comenzó a gran 
velocidad y, por medio de lanza
mientos triples se acercó a tres 
puntos (60-63 m.28).

Un minuto más tarde, Peraso
vic cometía su tercera personal, 
y a los treinta, el dominicano 
José Vargas recibía la cuarta, así 
que el Taugrés surtió de balones 
interiores a Rivas y a Bannister 
y volvió a escaparse en el mar
cador (64-74). La zona 2-3 del 
Cholet estuvo a punto de com
plicar las cosas, pero Rivas y 
Bannister supieron atacar la 
zona francesa y la ventaja volvió 
al marcador vasco.

EN BREVE

TENIS: El español Jordi Buri- 
11o se clasificó para la tercera ron
da del torneo de tenis de Scottsda- 
le al ganaren la segunda al francés 
Fabrice Santoro por 6-4,6-2.

AJEDREZ: Los dos cam
peones del mundo, Cari Kaspa- 
rov y Anatoli Karpov, se han 
colocado en cabeza de la clasi
ficación del Torneo de Linares, 
con dos puntos, al vencer ayer, 
respectivamente, al español Mi
guel Illescas y al también ruso 
Eugeni Bareev.

CICLISMO: El italiano 
Adriano Baffi, del equipo Mer- 
catone Uno, ganó ayer la tercera 
etapa de la Vuelta a la Comuni
dad Valenciana. El nuevo líder 
el holandés Erik Dekker.

OLIMPISMO: Las italia
nas Manuela di Cenia y Debo- 
rah Compagnoni, campeonas 
olímpicas de 30 kilómetros es
tilo clásico de esquí nórdico y 
del slalom gigante de esquí al
pino, hicieron de su país el gran 
protagonista de la decimoter
cera jornada de los Juegos 
Olímpicos de invierno Li- 
llehammer’94.

La victoria ante el E. Pilsen dio la clasificación también al Joventut

80-64. El Barga logró su pase a los 
cuartos de final de la Liga Europea

El Barcelona rompió el 
maleficio particular que 
mantenía con el Real Ma
drid, que siempre había ven
cido en el Sant Jordi, superó 
el recuerdo de sus últimos 
enfrentamientos con el eter
no rival y, con una intensi
dad defensiva sin tregua, se 
coló en los cuartos de final de 
la Liga Europea.

Barcelona (Efe).— La sus
picacia sobre la posible relaja
ción por parte de los madridis- 
tas quedó totalmente desecha
da cuando Clifford Luyk ali
neó durante 40 minutos a sus 
dos máximas estrellas, Arvi- 
das Sabonis y Joe Arlauckas, 
que fueron los mejores de su 
equipo.

El juego interior del Real 
Madrid decidió en los prime
ros minutos del partido. Sin 
embargo, la mejora en la pre
sión defensiva ejercida por los 
locales que, además controla
ron mejor el rebote bajo su 
aro, incidió en una notable 
reacción de los locales.

La dirección de Salva Diez, 
que también se erigió en el 
mejor anotador de su equipo 
en el primer tiempo, combina
do con la eficacia de Roberts 
y Epi permitieron que el Bar
celona mantuviera siete pun
tos de ventaja.

En el segundo tiempo, la 
defensa madridista mejoró y 
el equipo de Luyk consiguie
ran un parcial de 0-5 que dejó 
el tanteador en 48-50. Pero los 
locales no tardarían en reac
cionar y situar el marcador en 
(69-59 m.35). El Barcelona 
controló sus posesiones a par-

CICLISMO

José M. Echávarri: “García Candau ha 
contado las verdades a medias”

Valencia (Efe).— José Mi
guel Echávarri, principal direc
tor deportivo del equipo Banes- 
to, señaló ayer que Jordi García 
Cándau, director general de Te
levisión Española, había conta
do las verdades a medias, en su 
intervención en el Cogreso de 
los Diputados, sobre por qué Mi
guel Induráin no participaba en 
la Vuelta a España.

“Todavía no tengo el original 
de su intervención en el Congre
so de los Diputados, pero por lo 
que me han contado y he escu
chado en algunas emisoras de 
radio, son datos más que sufi
cientes para decir que sus argu
mentos son bastante tendencio
sos y que no se ajustan a la rea
lidad. La peor mentira es una 
verdad a medias y eso es lo que 
ha hecho el mandatario de Tele
visión Española", dijo Echáva
rri.

El técnico del equipo bancario 
matizó que las exigencias de Te
levisión Española eran total

TELEFOTO EFE

Salva Diez y Antúnez, en una de las jugadas del partido.

tir de este momento y amplió 
su diferencia en los últimos 
minutos.

Triunfo del Joventut
El Joventut logró también 

clasificarse para los cuartos de 
final de la Liga Europea tras 
derrotar con comodidad al lí
der del grupo B (66-53), en un 
partido en el que los badalone- 
ses lograron doblegar a sus ri
vales en la segunda parte.

mente inaceptables, primero 
porque eran las mejores “para 
segar de raíz la carrera de un 
campeón como es Induráin" y 
segundo porque pretendían “una 
condiciones bastante complica
das de cumplir".

“Induráin es todo un campeón 
y aunque muchos piensen que va 
a unas determinadas carreras por 
dinero están totalmente equivo
cados. Una cosa es la deportiva 
y otra la económica. En el caso 
de Induráin prima la primera y 
por eso el dinero es un apartado 
secundario” apostilló.

500 millones
José Miguel Echávarri concretó 

que: “La partida de 500 millones de 
la que habla García Candau está 
mal desglosada. Fue una negocia
ción abierta en la cual nos pidieron 
precio por un paquete de carreras. 
Al no poder reunir ellos esa canti
dad se les ofreció la posibilidad de 
que podíamos cobrar en ‘especies’, 
lo que ocurre que esos tantos por

La defensa de los hermanos 
Jofresa sobre Naumoski fue 
determinante, ya que el base 
de Efes Pilsen tan sólo consi
guió cuatro puntos en la se
gunda mitad y su equipo no 
llegó a la veintena en este pe
ríodo. Comy Thompson fue el 
mejor de los jugadores locales 
y realizó una expléndida se
gunda parte en la que anotó 
trece puntos, cinco rebotes y 
anuló en ataque a Richard.

ciento y exigencias de nuestra 
parte están mal expuestos"

“En esa partida de 500 millo
nes —dijo Echávarri— entra
ban dos Vueltas a España de 
Induráin —siempre y cuando esta 
no cambiara de fechas—, otras 
tantas de la prestigiosa París-Niza, 
dos Vueltas a Cataluña, dos inten
tos del récords de la hora, además 
de comentarios diarios de esas ca
rreras y anuncios publicitarios en
tre otras cosas", señaló.

Echávarri manifestó “según 
está el mercado, esos 500 millones 
no me parecen ninguna exagera
ción para conseguir la exclusiva 
del número uno del ciclismo mun
dial". “Ahora una serie de perso
nas tratan de venderlo de otra for
ma arremetiendo contra mí y todo 
el equipo Banesto en general. No 
quiero entrar en polémicas y el 
señor García Candau sabe que no 
ha contado la verdad del asunto a 
la hora de explicar el por qué In- 
duráin no incluye en su programa 
la Vuelta a España".

Inauguración de 
la temporada 
de Primavera 
en Madrid
__________________ ENRIQUE GARLA

Por la novedad de la apari
ción de la apuesta exterior 
(QH), resulta lógico que el pro
grama destaque la cuarta carre
ra, Premio Fernán Núñez. En la 
nueva quiniela hípica resulta
rán premiados todos los bole
tos en los que conste, en orden 
exacto de llegada, los cinco 
primeros caballos que pasen 
por meta.

Una apuesta que se espera re
sulte atractiva para el apostante 
y que viene acompañada de otra 
nueva modalidad, ya que tam
bién habrá premios para los 
acertantes de los tres, cuatro o 
cinco primeros caballos, en cual
quier orden.

La carrera, con diecisiete par
ticipantes y con esta particulari
dad citada, no se presenta fácil 
para el pronóstico, pero espere
mos que la suerte nos acompañe 
en el momento de la elección. 
Partiremos, en esta ocasión, de 
la decisión de apartar de los pro
nósticos a los representantes de 
la cuadra madrileña.

Pronósticos
Y de este punto de partida 

vamos al pronóstico apostando a 
favor de “Molinera", “Re- 
queixo”, “Fabolous Flash”, “Pe- 
legrin" y “Jerónimo”, en orden 
del 1 al 5.

Pero también digamos que no 
nos extrañaría que Isydrin o Li
guria, de la Madrileña, se adju
dicasen la victoria. Y que como 
sorpresas a tener en cuenta en el 
momento de formalizar las 
apuestas, bueno será no olvidar
se de las posibilidades de “Von 
Karajan” o “Moralinda”, ejem
plares descargados en kilos y 
con buenas montas.

Y para las otras cinco carreras 
ofrecemos el siguiente pronósti
co: Ia: Riazon-Ajedrez-Cape- 
town (8-1-3); 2a: Sharp Shore- 
Guayaba-Garante (4-10-6); 3a: 
Atisa-Wavy Run-Huatulco (4
5-1); 5a: Alexandrovich-Vérti- 
ce-Jartun (15-14-3); 6a: Princesa 
Carana-Robellísima-Silviana 
(7-9-11).

El comienzo de esta primera 
reunión comenzará a las 15,30 
horas del domingo.

Sexta jornada en el 
Pineda sevillano

Cuatro carreras componen el 
programa para la reunión del 
próximo domingo en el hipódro
mo de Sevilla. La prueba más 
importante es la tercera carrera, 
Gran Premio BMW-San Pablo 
Motor, con una dotación de 
500.000 pesetas para el ganador.
Y en nuestros pronósticos desig
namos favoritos a “Khastari", 
“Lotario” y “Kind-piano" (1-3
4).

Para las otras tres carreras, 
elegimos a Veneciana-Maha- 
Brainstorming (3-1 -6), en el Pre
mio Asociación de la Prensa de 
Sevilla. En la segunda prueba 
elegimos a Tagore-Gavinus- 
Woronoff (5-6-1). Y en la que 
cierra la reunión apostamos a fa
vor de Mehari-Goriney-Cadmo 
(7-6-1).

M.C.D. 2022
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REVISTA

DELA CONSTRUCCION
PATRONAL

SEGOVIANA

PATRONAL DE INDUSTRIAS 
DE LA CONSTRUCCION

PIC publica el texto refundido 
del PGOU de 1984

Lamentable estado de las calles tras SUMARIO
la renovación de la red de aguas SECTOR

De lamentable se pue
de calificar el estado 
en que han quedado 

algunas de las principales 
calles del barrio de San 
Andrés tras la realización 
de las obras de renovación 
en la red de abastecimien
to de agua en el casco an
tiguo.

Los ciudadanos y veci
nos de la zona de Daoiz 
han estado aguantando el 
corte de calles y sorteando 
los baches, ahora les toca 
a los habitantes de la calle 
Velarde.

NOTICIAS PIC

• PRESENTACION 
EN SEGOVIA DE LA 
FUNDACION 
LABORAL
• CONORSA, 
GALARDONADA

6

• CREADO EL 
INSTITUTO DE LA 
CONSTRUCCION

3

• SUGERENCIAS 
AL AVANCE DE 
LAS NORMAS 
SUBSIDIARIAS DE 
EL ESPINAR

7
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• CONSTRUCCION 
no se hace responsa
ble de las opiniones 
vertidas en esta re
vista por los distintos 
colaboradores

Quisiéramos hacer una 
reflexión en voz alta 
sobre el problema de 

la profesionalidad en nues
tro sector. Un sector, que 
por su propia estructura es 
caldo de cultivo para el ins- 
trusismo.

El auge económico de 
los años 1985 a 1990, y en 
particular el vivido en el 
sector de la construcción, 
ha provocado que al am
paro de esa euforia hayan 
aparecido en el mercado 
muchos “profesionales” a 
ejercer una actividad como 
la nuestra, careciendo tan
to de los elementos lega
les, fiscales y laborales (li
cencia fiscal, seguridad 
social, impuestos...) como 
de los conocimientos téc
nicos imprescindibles para 
ejercer dicha actividad.

Esto ha provocado un 
entusiasmo importante 
dentro del sector, con el 
menoscabo y deterioro 
que eso produce, afian
zando la idea de la “chapu
za” y del “tente mientras 
cobro”. Es un flaco favor lo 
que estas personas hacen 
a la sociedad, y por ello 
creemos que entre todos 
debemos intentar acabar 
con esta lacra social, por el 
bien de nuestro propio sec
tor.

Esta Patronal de Indus
trias de la Construcción 
quiere hacer una crítica

--------------------------- EDITORIAL ------------------------------

Plan General de Ordenación 
Urbana de Segovia

Es una satisfacción desde 
estas líneas aprovechar 
la ocasión para orgulle

cemos de un trabajo, la publi
cación del Plan General de 
Ordenación Urbana de Sego
via (PGOU),que conjunta
mente con el Excelentísimo 
Ayuntamiento de Segovia he
mos sido capaces de sacar 
adelante.

Esperamos que no 
sea esto una excepción 
en el trabajo de esta Pa
tronal de Industrias de la 
Construcción (PIC), si no 
el reflejo de un trabajo 
diario de servir a nuestro 
sector.

Hemos dado desde 
esta directiva una priori
dad importante a este 
trabajo por considerar 
que era una asignatura 
pendiente de nuestro 
Ayuntamiento, y que me
recía la pena poner todo 
nuestro empeño en ayu
dar a sacar a la luz públi

El intrusismo en el 
sector de la Construcción

------------------------------------------------------------ Pie ------------------------------------------------------------

abierta a todas esas pseu- 
do empresas o personas 
que de forma indiscrimina
da, y a veces ilegal, están 
ejerciendo un intrusismo y 
una competencia desleal, 
con el menoscabo para 
quellas otras empresas, 
que cumplen con sus obli
gaciones laborales y fisca
les.

DIGNIFICAR EL 
GREMIO

Con esta crítica, que pre
tende ser constructiva, lo 
que se intenta es dignificar 
todo el gremio de la cons
trucción, y más en estos 
tiempos en los que lo que 
se demanda en una obra 
es profesionalidad, control 
de calidad, medidas de se
guridad e higiene, etc, todo 
ello encaminado a la con
secución final de un pro
ducto de máxima calidad, 
y la mejora en las condicio
nes de trabajo, de forma 
que cuando una propiedad 
quiera contratar una obra 
tenga muy claro las garan
tías que le debe ofrecer la 
empresa constructora y lo

ca este proyecto. Te
niendo en cuenta, ade
más, la necesidad que 
tenemos todos los sego- 
vianos de tener acceso 
directo y público al Plan 
General.

SERVIR A SEGOVIA

Esperamos que estos 
trabajos de colaboración 
entre distintos organis

exija con rigor. Por todo 
ello consideramos total
mente negativo este intru
sismo, que no hace mas 
que deteriorar la imagen 
del constructor de cara a la 
sociedad, cuando en reali
dad son unos pocos los 
que lo ejercen. Desde es
tas páginas de CONS
TRUCCION no queremos 
dejar pasar la oportunidad 
para hacer una llamamien

mos, sin más afán que el 
servicio a nuestra provin
cia, se prodiguen con 
más asiduidad, y que 
este trabajo que hemos 
concluido, sea un ejem
plo, para quien le intere
se, que no hace falta 
más que voluntad, para 
trabajar por el desarrollo 
limpio y transparente de 
nuestra provincia. 

to a todos para acabar, en 
la medida de lo posible, 
con este grave problema.

Creemos que si somos 
capaces entre todo de aca
bar con él habremos con
seguido dignificar y dejar 
en el lugar que le corres
ponde al sector de la cons
trucción, que como todos 
sabemos es motor básico 
de la economía de nuestro 
país.

MATERIALES
• INDICES DE pre
cios de materiales 
de la construcción, 
mes de agosto, 
1993, Península e 
Islas Baleares
—Cemento, 1.095,4
—Cerámica, 919,3 
—Maderas, 1.168,4. 
—Acero, 624,0.
—Energía, 1.412,7.
—Cobre, 570,7.
—Aluminio, 486,5.
—Ligantes, 810,1.

OBRAS
•TORRECABALLE 
ROS, Ayuntamiento 
de Torrecaballeros, 
proyecto de 10 vi
viendas, locales y 
garages.
— Sistema: Concur
so abierto.
— Admon. local
— Organismo, no 
capitales de provin
cia.
— Presupuesto, 
96.076.470 pesetas. 
— Plazo de ejecu
ción, 14 meses.
— Fianza provisio
nal, 1.921.529.
— Clasificación, C
D.

Presentación y 
plazo, Secretaria del 
Ayuntamiento hasta 
el miércoles 2 de 
marzo.
— Apertura de plie
gos en la Secretaria 
el jueves 3 de marzo 
a las 12,00 horas.
— Exposición: Se
cretaría del Ayunta
miento.
—Anuncios en : 
BOP 016 07-02-94.

TORRECABALLE
ROS •Ayuntamien
to de Torrecaballe
ros, proyecto de 4 vi
viendas y local.
— Sistema: Concur
so abierto.
— Admon. local
— Organismo, no 
capitales de provin
cia.
— Presupuesto, 
33.835.938 pesetas. 
— Plazo de ejecu
ción, 14 meses.
— Fianza provisio
nal, 676.719 ptas.
— Clasificación, C
D.
— Presentación y 
plazo, Secretaria del 
Ayuntamiento hasta 
el 2 de marzo.
— Apertura de plie
gos en la Secretaria 
el 3 de marzo a las 
12,00 horas.
— Exposición: Se
cretaría del Ayunta
miento.
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Creado el Instituto 
regional de la 
Construcción

Castilla y León cuen
ta con una nueva 
institución en el 

sector de la construc
ción: el Instituto de la 
Construcción.

La elaboración de 
una base de datos so
bre el precio de los ma
teriales de construcción 
y los recursos industria
les, empresariales y 
profesionales de Casti
lla y León es el primer 
proyecto que abordará.

La institución tendrá 
como principal finalidad 
asesorar, a los distintos 
sectores implicados en 
la construcción, sobre 
aspectos como los pre
cios de los materiales, 
las características de 
las empresas y de los 
recursos naturales o in
dustriales que hay en la 
Comunidad, con el ob
jetivo de mejorar los ni
veles de calidad

El Instituto se encar
gará también de impul
sar las labores de in
vestigación para el in
cremento de la calidad 
en los procesos de edi
ficación, obras públicas 
e, incluso, restauración. 
Los colectivos integran
tes de este organismo 
tomarán también la ini

■ Material de construcción j 
■ Hidromasaje

■ Transportes
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ciativa en la presenta
ción de trabajos e infor
mes, algunos de los 
cuales podrían devenir 
en normativas de obli
gado cumplimiento, 
que ayudarían a la nor
malización del sector.

El organismo está in
tegrado por el Colegio 
de Arquitectos de Cas
tilla y León Este (COA- 
CYLE) que preside el 
arquitecto segoviano 
Alberto García Gil, la 
Universidad de Valla- 
dolid, la Escuela Poli
técnica de Burgos, el 
Colegio de Arquitectos 
de León, el de Ingenie
ros de Caminos, Inge
nieros Industriales, 
Aparejadores y la Jun
ta, además de la Cáma
ra de Contratistas. En el 
patronato también se 
encuentran repre
sentados constructo
res, promotores, fabri
cantes de materiales y 
laboratorios de control 
de calidad.

❖ LA ESCOMBRERA

Si las obras las hubiera realizado una empresa segoviana, primero hubiera tenido mas cuidado en dejar 
todo como estaba y segundo no la habrían permitido dejar las calles en tan mal estado.

Antes Daoiz, ahora Velarde |
Las obras de renovación en la red de abastecimiento de agua 
en el caso antiguo continúan provocando el malestar vecinal

Las obras de renovación en la red de 
abastecimiento de agua del casco an
tiguo están dando mucho que hablar. 
Desde que comenzaron han provoca
do incontables molestias a los vecinos 
del casco antiguo, a los segovianos y

a los visitantes, pero últimamente so
bre todo a aquellos que viven o circu
lan por el barrio de San Andrés. La calle 
Daoiz ha estado durante meses llena 
de baches y cortada. Ahora le toca 
sufrir al que viva o circule por Velarde.

Dicen que a la tercera 
va la vencida. Espe
ramos que sea cierto 

y es que ya son tres las 
ocasiones que desde esta 
sección de La Escombrera 
denunciamos el deplora
ble estado en que se en
cuentran numerosas zo
nas y calles del casco anti
guo de la ciudad, y nadie 
parece darse por aludido.

El motivo de esta situa
ción no es otro que las 
obras de renovación en la 
red de abastecimiento de 
esta zona de la ciudad.

Las obras están siendo 
realizadas por el Ayunta
miento a través de una em
presa privada, no segovia
na, “DAS S.A.”, por un im
porte inicial de 85.859.760 
millones de pesetas y die
ron comienzo en el mes de 

DECORACIONES ___________  

§oóé y/
------------ «JURE» C. B.--------------

Pinturas en general • Gotelé • Revestimiento 
de fachadas y terrazas

0/ Real, 36 Tels. (911)18 21 24,19 41 95 • EL ESPINAR

marzo de 1993. Los traba
jos de renovación de la red 
de abastecimiento han 
provocado cortes de tráfi
co, bloqueos de las calles 
con las máquinas y cortes 
en el suministro de agua,
■ ■■■■■■■■

Nadie parece 
escuchar las 
quejas de los 
segovianos

entre otros. Molestias so
portables si se tiene en 
cuenta que la renovación 
redundará en beneficio de 
los vecinos, al cambiarse 
unas conducciones dete- 

doradas y con fugas conti
núas. Hasta aquí todo 
bien, pero quién ha permi
tido que las calles hayan 
quedado en tal mal estado, 
sobre todo la tan concurri
da vía de Daoiz, que du
rante semanas ha perma
necido cortada al tráfico ro
dante a consecuencia de 
la peligrosa zanja que la 
atravesaba. Su corte y su 
estado no han beneficiado, 
precisamente, a los indus
triales ni a los vecinos de la 
zona, sin olvidar el enorme 
bache que quedó en la ca
lle Marqués del Arco, fren
te a las Descalzas, o la 
cabeza de hierro de una 
máquina excavadora que 
adornó la fachada de las 
Carmelitas.

Si el constructor hubiese 
sido de Segovia no le hu
biesen permitido este “ma
ravilloso” fin de obras, 
mientras que a los de fuera 
les debe estar todo permi
tido. Los vecinos de la 
zona de Daoiz empiezan a 
respirar tranquilos, no así 
los de la calle de Velarde, 
que han comprobado “ho
rrorizados” que las máqui
nas se acercan.

M.C.D. 2022
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• EDICION

Los libros que 
comprenden el texto 
refundido del Plan

General de 
Ordenación Urbana 
(PGOU) tendrán una 
tirada inicial de 100 
ejemplares, aunque 
este número inicial 

está abierto a cuantas 
peticiones se realizen 

y podrán ser 
adquiridos por 

cualquier ciudadano o 
profesional del sector. 

Se presenta en dos 
formatos, uno más 

económico e útil para 
el trabajo diario, cuyo 
precio oscilará entre 
las 13.000 y 14.000 

pesetas. Otro, más de 
lujo, con acabados en 
piel cuyo precio será 

de unas 20.000 
pesetas.

Todas las 
modificaciones que 
desde 1984 se han 

hecho al Plan General 
son recogidas en los 

tomos.
El primero recoge 

toda la literatura y el 
segundo da cabida a 

los planos.
Un buen material de 
trabajo tanto para los 

profesionales del 
sector como para 

cualquier ciudadano 
que quiera informarse.

PIC presenta el texto 
refundido del PGOU

Su primera publicación desde que fue aprobado en 1984

El pasado día 16 se pre
sentaba, publicamen
te, el texto refundido 

del Plan General de Orde
nación Urbana de Segovia 
(PGOU) gracias al trabajo 
realizado por la Patronal 
de Industrias de la Cons
trucción (PIC) en colabora
ción con el Ayuntamiento 
de la ciudad.

En 1993, PIC se ofre
cía a realizar esta ardua 
labor ya que a sus aso
ciados, y a los ciudada
nos en general, les esta
ba acarreando numero
sos problemas la no pu
blicación de Plan de Or
denación aprobado en 
1984. Tras meses de tra
bajo el proyecto se ha 
hecho realidad. Cual
quier duda sobre toda la 
normativa existente y las 
modificaciones puntua
les, así como los Planes 
Especiales o los Parcia
les encuentran respues
ta en este trabajo.

Un texto vinculante y de 
obligado cumplimiento, 
que cualquier profesional 
podrá esgrimir como de
fensa contra cualquier in

SANTA TEÍ2ESA -
LA LASTRILLA (Segovia). Telf. (921) 437700 - Fax (921) 427006

forme urbanístico munici
pal que considere no es 
conforme al PGOU. Una 
defensa hasta ahora difícil 
de probar.

“Se ha conseguido hacer 
realidad una de las asigna
turas pendientes que tenía 
el urbanismo en esta ciu

“El PGOU según está redactado es 
ambiguo en numerosos puntos”, 
afirmó el presidente de la Patronal.

dad.— aseguró el presi
dente de PIC, Ricardo Ca
rretero, durante la presen
tación— La Patronal ha 
hecho un esfuerzo impor
tante. Hay que .agradecer 
la colaboración del Ayun
tamiento para hacer públi
co el PGOU y que tuvieran 
acceso a él todos los ciu
dadanos y sobre todo los 
profesionales por ser fun
damental para su trabajo 
diario”.

BOVEDILLAS 
VIGUETAS 
FORJADOS

P. P. B.
Distribuidor en SEGOVIA 

Materiales de Construcción

El texto refundido consta 
de tres tomos.

Actualmente, se han pu
blicado dos de ellos, “el ter
cero será un libro abierto— 
apuntó Carretero— que re
cogerá toda las modifica
ciones posteriores que se 
hagan. Recogerá los pla

nes especiales según se 
vayan aprobando”.

El alcalde de Segovia, 
Ramón Escobar, presente 
en el acto, destacó la im
portancia de esta refundi
ción “ya que cualquier ciu
dadano podrá acceder a 
la información urbanística 
sin necesidad de acudir al 
Ayuntamiento, con el re
traso que siempre conlle
va una consulta de este 
tipo".

COLABORACION
Escobar aseguró que la 

colaboración entre el 
Ayuntamiento y la Patronal 
no debe quedar reducida a 
este trabajo sino que debe 
extenderse a otros cam
pos.

El presidente de la Cor
poración segoviana ase

guró que se va a informa
tizar toda la información 
sobre los planes genera
les y especiales. “Es fun
damental que cualquier 
ciudadano pueda llegar al 
Ayuntamiento y tocando 
un botón saber que puede 
hacer en su casa o que 
construir en su parcela. 
Así no existirán dudas o 
diferentes interpretacio
nes cuando se hacen los 
informes verbales”.

AMBIGÜEDAD

El presidente de la Patro
nal afirmó que PIC ha publi
cado la normativa existente, 
y denunció la ambigüedad 
del Plan General de Orde
nación Urbana.

“El PGOU según está re
dactado es ambigüo en nu
merosos puntos, por lo 
tanto es urgentísimo termi
nar con los planes espe
ciales, definir todas las am
bigüedades y con las mo
dificaciones puntuales que 
aún están pendientes de 
resolver”.

“El Plan de Ordenación 
Urbana ha visto la luz 
—afirmó Carretero- 
pero seguimos con la es
pina de que el Plan que 
tenemos no es el que de
searíamos tener. Nos 
gustaría que las cosas 
fueran más claras de lo 
que son y desde ese pun
to de vista informatizar las 
normas que tenemos es 
complicado por la cantida 
de lagunas existentes”.

M.C.D. 2022
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Sobre la ambigüedad 
del Plan General de 
Ordenación Urbana 

(PGOU), Ramón Escobar, 
dijo que éste tiene muchas 
lagunas. “En algunos mo
mentos baja a un nivel de 
precisión tremenda y en 
otros a la ambigüedad por
que todo depende de los 
planes especiales que 
después se desarrollan’’.

“Es un plan que tenemos 
queramos o no. Sería com
plicado elaborar un nuevo 
Plan de Ordenación por la 
dinámica que lleva y por el 
tiempo que transcurre des
de su inicio hasta su termi
nación. Si hiciéramos uno 
nuevo paralizaríamos a 
toda la ciudad. Por eso
■ ■■■■■■■■

Patronal, presentes en la 
presentación del PGOU, 
que en el plazo de una 
año podrán estar finaliza
dos.

El Ayuntamiento ha 
aprobado ya algunos de 
los planes especiales que 
deben desarrollar el Plan 
General de Ordenación: 
Recinto Amurallado, Cas
co Antiguo Extramuros, 
Plan Especial del Barrio 
del Salvador y Zona 
Oriental del Acueducto, 
Altos de las Lastras y el 
Valle del Clamores y Pi- 
narillo. Sólo han entrado 
en vigor los tres primeros 
que son los que han sido 
publicados.

Sobre los planes en mar-
■ ■■■■■■■■■

Según el alcalde de Segovia, 
Ramón Escobar, si se hiciera una 
nuevo Plan de Ordenación se 
paralizaría la ciudad.

JUAN MARTIN

siempre se ha optado por 
continuar con el que tene
mos, sabiendo que lo que 
hay no es algo de lo que 
estamos satisfechos por 
su imprecisón y por las 
diferentes interpretacio
nes que se pueden ha
cer”.

PLANES ESPECIALES

Sobre los planes espe
ciales pendientes, el alcal
de de Segovia aseguró a 
los representantes de la

cha, San Lorenzo, Barrios 
Incorporados ( Madrona, 
Fuentemilanos, Zamarra- 
mala, Revenga y Honto- 
ria), Hermanitas de los Po
bres, Unidad de actuación 
de Renfe, y el Plan Espe
cial de San Antonio el 
Real, el acalde manifestó 
que se han cambiado los 
criterios que se adoptaron 
cuando empezaron a re
dactarse por lo que se han 
convertido en nuevos pla
nes.

Ramón 
Escobar 
aseguró que 
los Planes 
Especiales 
pendientes 
pueden estar 
finalizados 
en un año

Srai)itos y 
Hiarnioles

V^LVEKDE S.L.

TRABAJOS EN TODA 
CLASE DE PIEDRA, 
MARMOL Y 
TRABAJOS DE 
CEMENTERIO

ENCIMERAS Y 
CHIMENEAS

CORTE Y PULIMENTO

OFICINA Y TALLER:
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Con la Medalla al Mérito 1993

CONORSA, premiada I 
por la Cámara Oficial de I

Comercio e Industria |

La entidad mercantil “Construcciones Normaliza
das, S.A.” (CONORSA) de Nava de la Asunción ha 
sido premiada por la Cámara Oficial de Comercio e 
Industria de Segovia con la Medalla al Mérito, 1993.

En 1934, Antonio Gar
cía Barbado, albañil 
de profesión, fundó 

una pequeña empresa fa
miliar dedicada a la fabri
cación de baldosín hidráu
lico (mosaico). Años des
pués, su viuda Elísea Mar
tín y sus hijos Isaac y Pri
mitivo, se lanzan a la aven
tura de ampliar aquella 
empresa e introducir la 
producción del tubo de ce
mento centrifugado.

Años más tarde, concre
tamente, en 1964, Isaac y 
Primitivo, siguen los pasos 
de sus padres aportando 
un almacén de materiales 
de construcción y una fá
brica de prefabricados de 
hormigón, en total unos 
700 metros cuadrados de 
terreno y un cobertizo.

Los hermanos García 
Martín, junto con otros so
cios, fundan en 1969 CO
NORSA. En 1981, Isaac y 
Primitivo se hacen con la 
totalidad de Construccio
nes Normalizadas. Es en 
aquella época cuando la 
entidad se traslada de sus 
antiguas instalaciones a la 
carretera de Moraleja, 
unos 1.000 metros cuadra
dos de naves y una finca 
conlindante. A partir de 
aquí, se empiezan a intro
ducir más máquinas y 
vehículos y en 1990 llega a 
las instalaciones maquina
ria de importanción y tec
nología europea.

Al mismo tiempo que co
mienza su andadura CO
NORSA, los hermanos

ESTUFAS

CHIMENEAS

CASSETTES

^o/iíót
BARBACOAS

DECORACIONES

Avda. José Antonio n* II Telefono 44 28 34 
40005 , SEGOVIA

Distribuidor Oficial de:

García Martín configuran 
una nueva empresa, en 
1977, con otros dos so
cios: “Hormigones Adaja”, 
sociedad que en 1989 
pasa en su totalidad a ma
nos de Isaac y Primitivo.

Continuando con el ca
rácter de empresa familiar 
los hijos de Primitivo, Anto
nio, Angel y Juan Manuel 
se incorporan a la entidad 
lo que ha supuesto una 
nueva contribución en la 
evolución de la empresa.

CALIDAD
Gracias al riguroso con

trol de calidad de materias 
primas y producto final, a la 
aplicación de una sofistica
da e importante tecnología 
en todas las fases de fabri
cación de sus productos y 
a la calidad y variedad pro
ductiva, CONORSA ha lo
grado ubicarse en uno de 
los puestos más alto del 
sector. Sus instalaciones 
se han ampliado conside
rablemente a lo largo de 
los años situándose la 
central, plantas y exposi
ción en Nava con una 
planta y una exposición 
en Arévalo, en total 
80.000 metros cuadrados 
de terrenos, de los cuales 
unos 12.000 son ocupa
dos por las naves.

CONORSA ofrece al pú
blico una gran variedad de 
productos de construcción 
entre los que destacan el 
tubo de hormigón enchufe 
campana o los pavimentos 
de adoquines en colores.

El sistema de concurso ha sido el más utilizado en la contratación según los datos 
hechos públicos por la Cámara de Contratistas.

EL SECTOR INICIA SU RECUPERACION.— El sector de la Construcción en la 
comunidad castellanoleones está iniciando su recuperación. La licitación de obra oficial 
en la región experimentó en 1993 un notable crecimiento en relación al año anterior, 
pasando de 110.747 millones de pesetas en 1992 a 147.902 millones. Por provincias, 
Segovia destaca por su crecimiento registrado, un 128,7 por ciento, según los datos 
provisionales de 1993 de la Cámara de Contratistas de Castilla y León. La licitación de 
obras públicas de la Junta ha sufrido un aumento considerable en 1993, a nivel regional, 
pasando de 36.000 millones de pesetas a 62.000 millones.

La Fundación Laboral de la 
Construcción se presentó en Segovia 

---------------------------------- ------------------------P I c-----------------------------------------------------------

Con la asistencia de An
tonio Samaniego, pre
sidente de la Funda

ción Laboral de la Cons
trucción, los vicepresiden
tes Miguel Angel Caro y 
Julián Muñoz y la gerente 
Pilar Cordero como repre
sentantes de la institución, 
ésta se presentó en Sego
via ante los medios de co
municación. En el acto es
tuvo presente Ricardo Ca
rretero, presidente de PIC, 
como miembro de la Fun
dación y representantes 
provinciales de los sindica
tos.

Entre los objetivos de 
esta institución están el re
ducir las altas tasas de si- 
niestrabilidad en el sector, 
la formación continuada de 
los trabajadores, la mejora 
de la competitividad, el 
cambio del sistema de re
laciones laborales dentro 
del sector, su dignificación, 
así como la la estabiliza
ción en el empleo a través 
del fomento de las primas 
de permanencia.

La Fundación Laboral es 
una entidad sin personali

dad jurídica propia y actúa 
como representante del 
sector ante las institucio-

que concede el Ministerio 
de Trabajo.

La institución cuenta con
nes a la hora de plantear 
propuestas y reivindicacio
nes.

La entidad, además, se 
ocupará de tramitar los 
proyectos de formación 
continua que presenten 
las empresas para acoger
se a las líneas de ayudas

una junta rectora com
puesta de 40 miembros, 20 
de ellos pertenecientes a 
la patronal y 20 a los sindi
catos, y una comisión per
manente formada por doce 
miembros, con un presi
dente y dos vicepresiden
tes.

M.C.D. 2022



PIC CONSTRUCCION 7
EL ESPINAR 
SAN RAFAEL
Si la unión de ambos 
núcleos tratada como 
ensanche residencial 
ha fracasado, no deja 
de ser deseable que 
la relación entre ellos 

se potencie y 
resuelva. Aquí no 
existen barreras 
como entre San 

Rafael y La Estación, 
sino falta de 

atractivospara 
rellenar una trama 
propuesta en 1948 

como un nuevo 
centro cívico (Buenos 

Días) y en 1982 
como una extensa 

mancha de aceite sin 
estructura 

organizada.
La carretera N-VI ha 

bastado para que 
surgiera un pequeño 
polígono de servicios 

allí donde era más 
fácil, aunque ¡legal.
El suelo industrial 
previsto por las 

normas vigentes al 
otro lado de la 
carretera está 

prácticamente vacío. 
Pero además de esta 

apetencia por un 
suelo industrial 

lógico, existen ahora 
dos nuevos 

condicionantes que 
inciden con mucha 
importancia y que 

deben recogerse en 
el diseño urbano de 

la zona.
Por un lado, la 

autovía de Segovia y 
su nudo de enlace 
con la carretera de 

La Coruña. 
Por otro, la 

instalación de un 
campo de golf, 

inciativa municipal de 
gran interés, no se 

recoge suficiente en 
el Avance de las 

Normas Susidiarias.

Esquemático en muchos planteamientos no establece prioridades ni plazos de ejecución

Sugerencias al avance de las Normas i 
Subsidiarias del municipio de El Espinar ¡

----------------------------------------------------------------------------------------------------- ------ PIC --------------------------------------------------------------------------------------- --------------

No es nuestra intención entrar en un detallado 
análisis, calle por calle, de las soluciones pro
puestas en en Avance de Normas Subsidiarias

de el Espinar. Para eso, y para la defensa de sus 
intereses, cada uno de los propietarios habra 
presentado sus escritos.

Eso es un avance, no es 
una figura de planea
miento reglamentada 

por Ley. Por ello no con
creta alineaciones, ni ra
santes, no define núcleo 
de población, no establece 
prioridades ni plazos de 
ejecución y es esquemáti
co en muchos plantea
mientos. Pero aporta poco, 
los núcleos quedan recogi
dos como un puzle de 
usos, densidades y altu
ras, que representan casi 
su situación actual, con 
“salpicaduras” de las dota
ciones existentes.

El objetivo principal de
bería ser trasmitir una in
tención del planeamiento, 
la vocación y función de 
cada núcleo, algo más teó
rico con esquemas más 
generales que conformen 
el diseño urbano del muni
cipio. El documento, así 
concebido, admite suge
rencias (no alegaciones) y 
resulta menos traumático.

Sin embargo es dema
siado concreto en otros as
pectos y consecuente
mente ha provocado alar
ma en muchos pequeños 
propietarios. Se llega a 
una clara indefensión ante 
la prematura suspensión 
de licencias y frente al fu
turo planeamiento que 
está por definir. Se des
ciende a concretar alinea
ciones aisladas y se esta
blecen numerosas Unida
des de Ejecucción, algu
nas de muy escasa enti
dad, todas están sin apa
rente justificación, sin se

ñalar su sistema de actua
ción, y sin conocer aproxi
madamente sus aprove
chamientos lucrativos ni el 
aprovechamiento tipo apli
cable a cada una. ¿Qué 
sentido tienen? ¿Cómo se 
van a desarrollar?.

Existe una contradicción 
entre una definición tan 
ajustada a veces, con unos 
objetivos absolutamente 
desdibujados. La falta de 
concrección lógica en un 
avance debería ser incom
patible con la suspensión 
de licencias.

En general, da la impre
sión de que el único objeti
vo de este documento se 
reduce a desclasificar sue

lo y a presentar una nueva 
distribución de las zonas 
de dos o tres plantas en la 
manzana cerrada y esta
blecer tipologías para vi
vienda unifamiliar,. Otros 
objetivos planteados en la 
memoria no se concretan 
en el diseño del termino de 
El Espinar.

CIRCUNVALACION

San Rafael tiene en la 
carretera de circunvala
ción su asignatura pen
diente. Bien es verdad que 
la N-VI es consustancial 
con el núcleo, y que el co
mercio, la hostelería y pe
queñas industrias en ge
neral, se asientan y viven 
sobre ella. Pero también 
es verdad que el paso del 
tráfico pesado manifiesta 
el peligro existente sin 
aportar beneficios, puesto 
que los camiones difícil
mente pueden encontrar 
aparcamiento para dete
nerse. Debería por ello 
plantearse una circunvala
ción selectiva, diseñando y 
señalizando puntos de ac
ceso, de forma que el turis
mo penetre en San Rafael 
mientras que el camión lo 
rodee.

DESCLASIFICACIONES 
DE SUELO

Frente a las normas sub
sidiarias vigentes, el avan
ce desclasifica una impor

tante superficie de suele 
apto para urbanizar. Cier
tamente las previsiones 
del planeamiento actúa 
son desmesuradas y nc 
pareen haber obedecido e 
un estudio previo media
namente riguroso.

El planeamiento del mu
nicipio ha intentado desde 
siempre la unión de los nú
cleos, y asi aparecía en 
1948 la “Zona de Enlace” y 
en 1982 la inmensa exten
sión de suelo apto para ur
banizar. El tiempo ha evi
denciado la falta de base 
de una ¡dea que sobre el 
papel parecía interesan
te pero que ha fracasado 
y ha permitido que se 
“baje la guardia” ante 
presiones aisladas de 
construcciones que aho
ra interfieren en el paisa
je ordenado.

Finalmente, apuntar que 
un planeamiento realista 
no tiene forzosamente que 
estar encorsetado por una 
falta de atrevimiento a la 
hora de plantear un diseño 
urbano más caro aunque 
necesario. Es más traumá
tico, de cara a la presenta
ción de las Normas, des
clasificar suelo, reducir al
turas sin justificación apa
rente, incluso una prema
tura suspensión de licen
cias que proponer solucio
nes viables aunque exijar 
esfuerzo a corto plazo.

M.C.D. 2022
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El Plan prevé la 
construcción de nuevos 

embalses. En las 
imágenes el pantano de 

“Puente Alta” en 
Revenga, Segovia.

Una buena oportunidad para la recuperación del sector de la Construcción

El Plan Hidrológico supondrá la 
realización de 157 embalses

PIC

El Plan Hidrológico Nacional supondrá la construc
ción de 157 embalses en España. Una buena oportu
nidad para la recuperación del sector ya que de los 
tres billones y medio de pesetas que se van a invertir, 
hasta el año 2012 en este proyecto, una gran parte de

ellos se dedicarán a las construcciones de hormi
gón: presas y conducciones de trasvases que cruza
rán el país para trasladar miles de metros cúbicos de 
agua de unas cuencas a otras. El Plan no se aprobará 
antes de 1995.

A BROCHAZO 
LIMPIO
Contra los 

responsables del 
lamentable estado 

que presenta el vaso 
del embalse del 

Pontón. El proceso 
de vaciado del agua 

ha dejado al 
descubierto 
numerosos 

escombros que 
ahora deberán ser 

retirados. ¿No 
hubiera sido mejor 
eliminarlos durante 

la construcción?

El objetivo del Plan Hi
drológico Nacional es 
garantizar el abasteci

miento de agua a la pobla
ción, el riego de los cam
pos, pasando por la con
servación de los ecosiste
mas, durante los próximos 
20 años.

Para ello se construirán 
157 embalses, que se su
marán a los 1.102 panta
nos existentes y se levan
tarán gigantescos trasva
ses para trasladar el agua 
de una cuencas a otras: 
del Tajo al Guadalquivir, 
del Ebro al Júcar y de Cas
tilla al Mediterráneo.

El Plan es de tal magni
tud que representará una 
buena oportunidad para la 
grandes constructoras ya 
que gran parte de la inver
sión a realizar, unos tres 
billones y medio de pese
tas, irá destinada a estas 
construcciones de hormi
gón.

Además de la realiza
ción de pantanos y trasva
ses, el Plan establecerá 
los límites máximos de las 
zonas regables, consolida
rá los actuales regadíos, 
concretará los tramos de 

ríos, embalses y acuíferos 
contaminados; enumerará 
los acuíferos sobreexplo
tados, zonas a proteger y 
preveerá para posibles 
inundaciones y sanea
miento de los cauces.

CANONES
El alto montante econó

mico del plan prevé que no 
todo el dinero salga de la 
Administración, ya que se 
calcula que para financiar
le se necesitarán unos 
45.000 millones adiciona
les a lo largo de los 20 años 
de su vigencia. Esta canti
dad suplementaria deberá 
ser aportada por los usua
rios del agua a través de 
dos cánones, con los que 
se espera recaudar más 
de un billón de pesetas.

Se establecerán, por 
tanto, dos nuevas figuras 
fiscales: el canon de utili
zación del agua y el de re
cuperación de la calidad, 
que anula el actual canon 
de vertido.

Mientras es aprobado el 
Plan Hidrológico Nacional 
las obras hidraúlicas mas 
urgentes se llevarán a 
cabo a través del Plan de

Infraestructuras Hidraúli
cas 1993/1994, también 
llamado “Plan Puente”. El 
presupuesto de este pro
grama, destinado a in
fraestructuras de sumi
nistro, regulación o de
puración, asciende a 
más de 700 millones de 
pesetas .

DEPURADORAS

En el plan nacional tam
bién se contempla la nece

ALAPLANA
C E 4 A M l C A

C/ Peñalara, 32 SEGOVIA

sidad de depuración de las 
aguas residuales, por lo 
que además de mejorar las 
redes de depuración se 
dispondrá de fondos pro
cedentes de la Comuni
dad Europea, para cum
plir con la directiva comu
nitaria de 1991 sobre el 
tema de depuración de 
aguas, lo cual supondrá 
unas inversiones cerca
nas al billón y medio de 
pesetas.

LA 
PINCELADA

Al presidente de la 
Junta de Castilla y 
León, Juan José 

Lucas, por la 
defensa realizada a 

favor de la 
recuperación del 
Acueducto y por 

criticar al Gobierno 
Central que tan 
presuroso ha 

mostrado su apoyo 
para la 

reconstrucción del 
Liceo de Barcelona, 
olvidándose de otros 

monumentos más 
importantes y 

públicos.

M.C.D. 2022
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CALENDARIO

PARA MAÑANA

Van 57 dias faltan 308.
Sol: De 7,53 a 19,3.
Duración media del día, 10 h. y de 

la noche 14h.
El Sol sale a las 6h. 54m. y se 

pone a las 18h. 01 m.
La Luna sale a las 17h. 45m. y se 

pone a las 6 h.07 m.

SANTORAL

MAÑANA: Néstor, Félix, Fortu
nato, Diodoro, Papías.

FESTIVIDAD

San Tarasio, patriarca de Cons- 
tantinopla; San Cesáreo, San Dona
to, San Victoriano, San Nicéforo, 
San Serapión, San Papias, San Se
bastián, mártires.

Nació San Tarasio en Constanti- 
nopla, hacia la mitad del siglo octa
vo, de familia ilustrísima, descen
diente de los antiguos Patricios. Su 
padre se llamaba, Jorge, Prefecto de 
la ciudad, y su madre, Engracia, re
putada como una de las más virtuo
sas de la corte.

Primero fue cónsul y después fue 
nombrado primer secretario de Es
tado por el emperador. Pero como 
consecuencia de las guerras de las 
imágenes, allá en Bizancio, arrepen
tido de haber firmado el decreto de 
condenación, el Patriarca Pablo, se 
retiró al monasterio de Flora y el 
emperador pensó que nadie mejor 
que Tarasio para ocupar ese puesto 
tan relevante y de tanta responsabi
lidad. El Papa Adriano mandó que se 
celebrase un Concilio general para 
tratar el tema del culto a las imáge
nes, y en el año 787 y en compañía 
de 350 obispos, lo abrió de manera 
magistral el Santo Patriarca Tarasio, 
restituyendo desde entonces el culto 
a las santas imágenes. Murió el 27 
de febrero del año 806.

EFEMERIDES

1433.— Real Orden que D. Juan 
II dio en Segovia mandando que el 
escribano de la cárcel hiciese cierto 
juramento. "Mandamos que el nuevo 
escribano de la cárcel faga juramen
to en nuestra presencia de usar el 
oficio bien, y lealmente; y de no lle
var más derechos de los contenidos 
en este libro; y que no ponga susti
tuto; salvo por causa legítima que 
sobrevenga, haciéndolo saber pri
meramente a los nuestros Alcaldes, 
y con su licencia, sopeña de perjuro 
y de infame y de perder el oficio".

1577.— Hizo su entrada en Sego
via el obispo D. Diego de Cobarrubias, 
“con gran recibimiento y aplauso por 
la gran celebridad de su fama".

TRIBUTOS

Remisión de matrículas del Im
puesto de Actividades Económicas 
(IAE) que elabora la Agencia Tribu
taria y que se exponen al público del 
1 al 15 de abril, comenzando a con
tinuación un plazo de 15 días hábiles 
para presentación de recursos.

Remisión del padrón del Impues
to de Bienes Inmuebles (IBI) que 
realiza el Centro de Gestión, siendo 
la fecha límite del 1 de marzo.

J. MOSACULA

FARMACIA DE GUARDIA

Segovia: Atienza Silvestre, José 
Zorrilla, 127.

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM MAX. TEM. MIN. PL./M2
Tarde de ayer Madr. de hoy

Avila ...................................... 12,6 2,2
Burgos .................................... 11,4 4,0
León......................................... 10,4 3,0 ip.
Falencia .................................. 10,2 1,1
Salamanca ............................. 12,2 1,6
Segovia.................................... 11,0 2^6
Soria....................................... 9,8 1,8
Valladolid............................... 14,2 2,2 ip.
Zamora.................................... 13,4 4,0

LIGERO ASCENSO DE LAS TEMPERATURAS

Iloy, en el noroeste, nuboso con algunas precipitaciones en 
zonas de montaña; en el resto intervalos nubosos; temperatu
ras en ligero ascenso, con máximas entre 11 y 15 grados; 
vientos de componente sur, flojos y ocasionalmente modera
dos.

Mañana, en el extremo oeste, muy nuboso con chubascos, 
en el resto intervalos nubosos tendiendo por la tarde y noche 
a muy nuboso con chubascos ocasionales que se irán exten
diendo de oeste a este, que serán más frecuentes en el Sistema 
Central; temperaturas mínimas en ligero ascenso (entre 3 y 6 
grados) y máximas en ligero ascenso; vientos de componente 
sur moderados.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

TORREON DE LOZOYA

— Pintura, guaches, dibujos y 
acuarelas. Ramiro Tapia. Hasta 
el 27 de febrero.

— Pintura. Eugenio Concepción 
López. Hasta el 27 de febrero.

CERVECERIA SANTANA

— Fotografía. Víctor Otero. 
Campo de refugiados. Bosnia- 
Herzegovina. Hasta el 28.

LA CASA DEL SIGLO XV

— Pinturas. Patricia H. Azcá- 
rate. Hasta el 22 de marzo.

SALA ALHONDIGA

—Exposición colectiva de Lui
sa Pallarés, Juan Carlos Somolinos, 
Ana Azpeitia, y la segoviana Marta 
Román. Hasta el 28 de febrero. 
Horario de 6,30 de la tarde a 9 de la 
tarde, sábados y domingos también 
mañanas de 11 a 3 de la tarde

SALA UNTURBE

—Oleos. Santiago Martín 
Salvador. Hasta el 28 de febrero.

SAXOJAZZ BAR

— Pintura. Marcos Sanz del 
Amo. Hasta el 28 de febrero.

DIPUTACION PROVINCIAL

—Taller de Arte Coca. Made
ra, bronce y esmaltes al fuego. 
César Osorio, J. Luis Pascual y 
Abdona Yuste. Hasta el día TI.

SAN ILDEFONSO

FABRICA DE CRISTALES 
(Fundación Centro 
Nacional del Vidrio)

— Exposiciones permanentes:

“Cristal de La Granja”, siglo XVIII. 
“Vidrio Europeo”, siglo XVI-XIX. 
'Tecnología del vidrio”. Hora
rio de visitas: de 11,00 a 19,00 
horas ininterrumpidamente. Lu
nes y martes, las salas cenadas.

SACRAMENIA

CENTRO FAMILIAR 
CAJA SEGOVIA

— “Máscaras mexicanas". 
Asociación cultura hispano-mexi- 
cana “Castilnovo”. Hasta hoy.

■ AVISOS

SEGOVIANOS BIEN VISTOS

Hoy viernes 25, a las 21,30 ho
ras, se entregan las distinciones de 
la V edición del certamen anual 
“Segovianos bien vistos” que orga
niza y patrocina Damián de Miguel 
Arenal. Será en los salones “Rio- 
frío” del hotel “Los Arcos".

SUMINISTRO DE PLANTAS

La Consejería de Medio Am
biente, a través de la Dirección 
General del Medio Natural, su
ministrará gratuitamente a los

RECOMENDAMOS
■ CONCIERTO 

A DOS ORGANOS

Hoy viernes, día 25, se 
dará un concierto de órgano 
en la Catedral, a las 19,30 
horas.

Participarán varios orga
nistas de Estados Unidos, al 
frente de los cuales viene la 
doctora Marilyn Masón, de 
la Universidad de Michi
gan.

Entre varias obras espa
ñolas interpretarán piezas 
del Padre Soler para dos ór
ganos simultáneos. El cabil
do catedral invita a todos los 
segovianos a este concierto, 
de entrada libre y gratuita.

colegios de la provincia que lo 
soliciten lotes de plantas arbó
reas y arbustivas para su repo
blación. Estas especies procede
rán de los viveros de la Junta.

Las peticiones se realizarán 
por escrito y se dirigirán al Ser
vicio Territorial de Medio Am
biente, antes del día 8 de marzo 
de 1994.

Las plantaciones estarán ase
soradas por los agentes foresta
les de las zonas donde se reali
cen.

DISTRIBUCION DE 
ALIMENTOS

La Asamblea Provincial de 
Cruz Roja Española en Segovia va 
a iniciar la distribución de la pri
mera fase de alimentos de la UE. 
La ayuda alimentaria va dirigida a 
personas que se encuentren en si
tuación de precariedad. El plazo 
de solicitud finaliza el día 9 de 
marzo. Las solicitudes se presen
tarán en Segovia capital, en la 
asamblea provincial, calle Leo
poldo Moreno, 18 y en la provin
cia en los ayuntamientos y asam
bleas locales de Cruz Roja más 
cercanas.

■ TEATRO

VIERNES ABIERTOS

Dentro de los Viernes Abier
tos del Taller Municipal de Tea
tro de Segovia, mañana a las 
21,00 horas, en la iglesia de San 
Nicolás, la compañía Elfo Tea
tro presenta “La cabeza del dra
gón", de Valle-Inclán. Intere
sante montaje teatral.

■ CONFERENCIAS

OVNIS

Charla sobre el fenómeno 
Ovni con testimonios de una 
persona que tuvo contacto direc
to con viajeros intergalácticos 
con aportaciones precisas y ob
jetivas sobre el tema. Hoy a las 
20,00 horas, en la calle san Cris
tóbal. 31. San Lorenzo.

BonofiCLoto
Miércoles, 23

15 23 28 37 43 46 Com.
Rein.

25
5

Martes, 22

3 13 14 30 32 40 Com.
Rein.

45
3

Lunes, 21

8 9 16 28 43 46 Com. 
Rein.

24
8

Viernes, 18

2 4 5 21 27 28 Com. 44
Rein. 7

Jueves, 24

11 26 30 31

34 Com. 24
Rein. 9 45

Sábado, 19

5 11 12 16 22 35 Com. 2 
Rein. 0

ÁONCE
Jueves, 24

63.958

Miércoles, 23 Martes, 22 
27.568 05.191
Lunes. 21 Viernes, 18

68.217 27.891 
022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3

Teléfono'437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

. > OFERTAS EMPLEO 
* > COMERCIALES 

r) INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION IP

ALQUILERES ▼

ALQUILO piso. 3 dormitorios. 
José Zorrilla. Teléfono 596023.

ALQUILO piso amueblado. Telé
fono 437229 (de 4 a 6).

PISO tres dormitorios, calefac
ción central, terraza propia de 40 
m2, expansión de niños. Teléfono 
423447.

ALQUILO piso dúplex. 4 dormito
rios, garaje y trastero. Teléfono 
423085.

ALQUILO o traspaso bar El Aperi
tivo. Teléfono 434025.

ALQUILO local acondicionado 
para cualquier negocio, buen 
aparcamiento, céntrico. Teléfo
nos 420013-420491.

ALQUILO piso semiamueblado. 
José Zorrilla. Cuatro habitacio
nes, calefacción central. Teléfo
no 441287 (de 9 a 1).

COMPRAS ▼

COMPRAMOS libros antiguos y 
modernos. Visitamos a domicilio. 
Librería Maxtor. 983/305277.

ENSEÑANZAS ▼

CURSO gestión oficinas banca- 
rias. Subvencionado por la Junta 
de Castilla y León. Fondo Social 
Europeo. Destinado jóvenes des
empleados de 18-24 años inclusi
ve, con B JP o equivalente. Próxi
mo inicio. Información e inscrip
ciones: Studio 21. Cascos, 9. 
Teléfono 434010.

OFERTA pública empleo-94, 
publicadas 1.600 plazas Cuerpo 
Auxiliar Postal-Telecomunica
ciones. Preparadas por funciona
rios altamente cualificados, con 
experiencia. Infórmate. Studio- 
21. Cascos, 9. 434010.

TRABAJO ▼

SE OFRECE técnico de laborato
rio. Auxiliar de enfermería. Prácti
cas en ambas especialidades. 
Cuidaría de enfermos y personas 
mayores. Teléfono 420280.

250.000 MENSUALES. Trabajo 
casero manual. Ratos libres. 
Infórmese gratis. Apartado 839 
Córdoba.

Compañía Minera 
de Río Pirón, S.A.

De conformidad con lo previsto en el artículo 150 de 
la Ley de Sociedades Anónimas, se hace público que en 
Junta Universal de Accionistas, celebrada el pasado día 
15 de febrero de 1994 se acordó por unanimidad aumen
tar el capital social en la cuantía de 645.000.000 ptas., 
modificando en consecuencia el artículo 59 de los Esta
tutos Sociales, y quedando el capital social fijado en 
734.000.000 ptas., representado y dividido en 734 accio
nes de 1.000.000 ptas. de valor nominal cada una de 
ellas, de la Serie B, íntegramente suscritas y desembol
sadas.

Navas de Oro, a 23 de Febrero de 1994.
EL SECRETARIO DEL CONSEJO

SE NECESITAN señoritas para 
limpieza. Hostal Venta Magullo.

SE NECESITA chica interna, efi
caz y responsable para matrimo
nio con un niño, buen sueldo. 
Segovia. Teléfono 433503.

INMOBILIARIAS ▼

■L MIGUCMOM^R 

KMR1
AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA 

 10.329

TOVAR. Vende piso, calle Relo
jeros. 3 dormitorios, 2 baños, ga
raje.

TOVAR. Vende piso. San Loren
zo. 3 dormitorios, garaje, traste
ro. Amueblado.

TOVAR. Próxima construcción. 
Pisos 3 dormitorios. Desde 
11.500.000 pesetas.

TOVAR. Vende piso. Calle Santa 
María. 2 dormitorios. Trastero. 
Totalmente exterior.

43 59 50 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N?6

CASAS VENTA

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: CABALLAR. 200 m2. 2 
plantas. Jardín. Necesaria reha
bilitación. Sólo 1.500.000.

HABITAT: LOSANA DE PIRON.
130 m2. Para rehabilitar. Chime
nea. 2 plantas.

HABITAT: TUREGANO. 90 m2. 
Buen estado. Muy económica.

HABITAT: MUÑOVEROS. 150 m2. 
Patio 70 m2. 2 plantas y ático. 
Posibilidad ampliar.

HABITAT: AÑE. 90 m2. Seminue- 
va. Patio 30 m2. Amueblada. 
4.200.000.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitar. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos sis
temas en gestión inmobiliaria. 
Teléfono 433010.

AMBir®
GESTION INMOBILIARIA

Plaza Mayor, Í3 s 44 30 33

NOVO
agencia de la propiedad inmobiliaria

A.P.l. n" 12.948
Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 44 17 29

ugarte
|agencia inmobiliaria LA* 
I Madrona, 3 -1= izq. ftf. 44.46,47_

UGARTE: San Francisco. Promo
ción 15 viviendas de lujo, 80 pla
zas de garaje, locales.

UGARTE: Excelente piso 220 m2. 
Plaza Espejos. Todo exterior. In
formación personal.

UGARTE: San Cristóbal. Piso 1 
dormitorio. Estrenar. Amuebla
do. Sólo 7.000.000.

UGARTE. Alquila pisos 2-3-5 dor
mitorios. Estrenar. Cañuelos. 
Junto Misioneros.

NAVISA: Vende piso, Conde Se- 
púlveda. 275 m2. 5 dormitorios. 4 
baños. Garaje.

NAVISA: Vende piso, José Zorri
lla. 191 m2.4dorm¡torios.3baños. 
Garaje.

NAVISA: Vende apartamento. 
Ctra. de Trescasas. 76 m2. Garaje.

NAVISA: Vende piso. Ctra. de 
Trescasas. 117 m2. 3 dormitorios. 
2 baños.

NAVISA: Vende Adosado. Ctra. 
de Trescasas. 204 m2. 3 alturas. 
Jardín. Terraza.

TRASPASOS ▼

SE TRASPASA local amueblado, 
zona comercial.-Teléfono 442797.

OPORTUNIDAD. Se traspasa bar 
bien situado. Teléfono 444972. 
Llamar tardes.

VARIOS ▼

DETECTIVES LIBRA. 25 años de 
experiencia. ¿Duda, sospecha?. 
Llámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
protecciones personales, etc. 
España, extranjero. Absoluta 
reserva. 91/5939600.

VEHICULOS ▼

SE NECESITA C-15 diesel, buen 
estado. Teléfono 431252.

OCASION. Vendo Sierra 4x4. Te
léfono 425908.

VENTAS ▼

VENDO local 150 m2, céntrico, 
acondicionado. Teléfono 420937.

OPORTUNIDAD
CHALET ADOSADO

De lujo, 280 m2. Urbanización Se
ñorío de Segovia, 29.250.000 
pesetas. Teléfono 44 53 57.

CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.- 1: De
tallista. 2: Postrado física o 
moralmente. 3: Intención ren
corosa y cruel. Del verbo ir. Al 
revés, letra griega. 4: Nombre 
de consonante. Letras de “cero”. 
Labre. 5: Pronombre personal. 
Humedad que en noches serenas 
se nota en la atmósfera (Pl). 6: 
Al revés, aparecí. Recha. 7: 
Navegantes. Utilizad. 8: Arti
maña. Inacentuada. 9: Atomo o 
grupo de átomos cargados posi
tiva o negativamente. Al revés, 
secreción líquida de los riñones. 
10: Acomételas repentinamente 
y por sorpresa. 11: Natural de 
Suecia.

VERTICALES.- 1: Tela fina 
y poco tupida. 2: Citaría, porta
ría como prueba. 3: Toca un 
instumento músico. Toscos, sin

EL AOEUNTUO DE SEGOVU
DECIA HACE 50 AÑOS

COMO ACTUA LA AVIACION ALEMANA Y COMO 
ACTUA LA DEFENSA INGLESA

Berlín.—Un corresponsal militar alemán hace una intere
sante descripción de uno de los ataques aéreos contra Lon
dres, en los siguientes términos:

"Mucho antes de llegar a la costa inglesa, nos alcanza la 
luz de los reflectores británicos y según nos acercamos y 
penetramos sobre Inglatera. el fuego de los cañones de la 
defensa antiaérea se hace más intenso. Los aviones basculan 
por efecto de las detonaciones, y los ingleses forman verda
deras cortinas de fuego para impedir que se acerquen los 
bombarderos. Los pilotos alemanes prosiguen impertérritos 
su ruta. Las nubes que en vano tratan de atravesar los proyec
tiles están bajo nosotros y dan un ascpecto fantástico al 
cuadro. Podemos abservar cómo se van declarando los incen
dios en tierra. Es que las bombas alemanas han alcanzado su 
objetivo. Continuamente siguen cayendo éstas y provocan 
nuevos incendios. El adversario soporta de nuevo todo el peso 
del ataque. Al poco rato el piloto hace elevarse al aparato y 
pocos minutos después la capital británica queda detrás de 
nosotros. Los reflectores siguen tratando de localizarnos, pero 
ya delante de nosotros se extiende el estuario del Támesis y 
más allá el mar abierto que nos lleva a la Patria.—Efe

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

VENDO HIERBA. 12 ptas./kilo. 
Teléfono 557032 Cesáreo. En 
Madrid. (91) 7854500 Juan José.

SE VENDE leña de roble y encina., 
Teléfono 431513.

pulimento. 4: Acudía. Costum
bre, hábito adquirido de hacer 
las cosas por mera práctica y sin 
razonarlas (Pl). 5: Inteijección. 
Dejad de hacer lo que venís 
haciendo. Letras de “luna”. 6: 
Municipio de Valencia. Ligue. 
7: Que no están presos ni prisio
neros. Al revés, hueca, sin soli
dez. 8: Composición poética. 
Molusco cefalópodo propio del 
Océano Indico. 9: Voz para de
tener a las caballerías. Reúne, y 
guarda dinero o cosas de valor. 
10: Naturales de cierta región de 
la España tarraconense, que 
ocupaba la provincia de Ciudad 
Real y partedeToledo. 11: Agua 
que se retiene en el caz del molino 
cuando la corriente no es sufi
ciente para el trabajo continuo.

SOLUCION
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tve1
Antena 3 Televisión

15,00.- TELEDIARIO 1
15,30. - KASSANDRA
16.20. - SESION DE TARDE "El tímido Alan"
17,45. - LA PRIMERA RESPUESTA
18,50.- NOTICIAS
18,55.-COLORIN COLORADO
19,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
19,30.- HABITACION 503
20,00.- CORAZON, CORAZON
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27.-EL TIEMPO
21,30.-UN, DOS, TRES
23,45.- TELEDIARIO 3
23.55.- CINE “Juegos de noche íntimos"
01,40.-CINE DE MEDIANOCHE

“Me casé con un monstruo del espa
cio exterior"

03,00.- SOBRE MI CADAVER
03,50.-DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
08,00.- PINNIC
08,25.- PERRO DE FAMILIA
08,50.- LA VUELTA AL MUNDO DE WILLY

FOGG
09,15.-LA FAMILIA GLADY
09,40.- TEX AVERY
10,05.- EL PAJARO LOCO
10,30.-CLUB DISNEY
12.00.- ¡AY, VIDA MIA!
13,00.-LUCKY LUKE
14.00.- UNO MAS EN LA FAMILIA
14,30.-TELEFILME
15.00.-TELEDIARIO 1
15,27. -EL TIEMPO
15,30. - GRAN PROGRAMA DOBLE (I) 

“Un ángel caído"
17,45. - GRAN PROGRAMA DOBLE (II) 

“En la cumbre"
19,30. -EL GRAN CIRCO DE TVE
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27. -EL TIEMPO
21,30. - INFORME SEMANAL
22,20. - PERDONAME
23,30. - ¡AY, VIDA MIA!
00,30.- CINE DE MEDIANOCHE (I)

“Conspiración 1989"
02,00.- NOTICIAS
02,05.- CINE DE MEDIANOCHE (II)

“Sostenido en la menor"
03,40.- DESPEDIDA Y CIERRE

^462
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.-CICLISMO
16,30.-JARA Y SEDAL
17,00.- PARA NOSOTROS
17,30.-EL VALLE SECRETO
18,00.- LOSSIMPSONS
18,30. - COMPAÑEROS DE CLASE
19,00.- LOS PROBLEMAS CRECEN
19,30.- OXIGENO
20,00.- SUEÑOS DE EXITO
20,45. - RUTA BLANCA DEL PIRINEO
21.25. -CICLISMO
21,35. - JUEGOS OLIMPICOS DE INVIERNO 
20,00.- TAL CUAL
23,45. - DOCTOR EN ALASKA
00,30.- SERIE ROSA
01,00 - CINE CLUB. SESION DE REPER

TORIO “El pecado de Cluny Brown"
02,40.- CINE “Mutación”
05,10.-DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _______________
08,00.-24 HORAS
08,25.- TESTIMONIOS
08,30.- LOS CONCIERTOS DE LA 2
10,00.- PARLAMENTO
11,00.-ULTIMAS PREGUNTAS
11,30. - EL MEJOR DEPORTE. Incluye: 

ESQUI. JJOO INVIERNO 
BALONMANO - LIGA (Fase final), 
B.M. Granollers - Elgorriaga Bidasoa.
CICLISMO. Vuelta a la Comunidad
Valenciana.
GOLF. Turespaña Masters

17,30.-DIAS DE CINE
18,00.- LOS CUERPOS DEL DELITO
19,00.-ATLETISMO

Campeonato de España absoluto en 
pista cubierta Desde Sevilla

20,15.- CICLISMO
20,30.- FUTBOL
22,20.- CINE PARAISO. "El Gatopardo"
00,30.- CINE CLUB. “Corazones rotos"
02,50.- CINE CLUB:“Una pobre rica"
04,40.- DESPEDIDA Y CIERRE

15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE

“Amazonas"
17,30.-CINE

“Encuentros con la muerte"
19,00.-VECINOS
19,30.- UN HOMBRE DE FAMILIA
20,30.- SALVADOS

POR LA CAMPANA
21,00.-NOTICIAS
21,30.-EL CHOU
23,00.- CINE

“Aquí huele a muerto"
00,30.- NOTICIAS
01,00.-SUPERBOXEO
03,00.- TELEVENTA
04,30.- CINE DE MADRUGADA

“Un maravilloso veneno"

Mañana ______________
06,45.- NOTICIAS
07,15.-MI BELLA GENIO
07,45.-TRAS 3 TRIS,

FIN DE SEMANA
11,30.-EL CHOU

(repetición)
13,00.-EL EQUIPO A
14,00.- UN MUNDO DIFERENTE
14,30.-COSAS DE CASA
15,00.- NOTICIAS
15,30.-CINE FIN DESEMANA
17,30.- MINISERIE
19,15.-CINE
21,00.-NOTICIAS
21,30.- FARMACIA DE GUARDIA
22,00.-EL JUEGO DE

LOS ANUNCIOS
22,05.- CINE DE MADRUGADA
02,30.- TELEVENTA
04,00.- CINE DE MADRUGADA
05,45.-CIERRE

15,00.- LAS NOTICIAS
15,30.- GRAN PANTALLA TV:

“El sabor del dinero”
17.35. -CINE ESPAÑOL:

“La novicia rebelde"
19.35. -SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21.00.- TELECUPON
21,05.-VEREDICTO
21.30. - CINE 5 ESTRELLAS:

“Marcado a fuego"
23.40.- GRAN FIESTA
01.30.- ENTRE HOY Y MAÑANA
02.00.- EROTISIMO:

“Pecados de juventud"
03,35.- NOVEDADES INCREIBLES
04,05.- CINE DE MADRUGADA
05,55.- NOVEDADES INCREIBLES
06,25.- MANNIX

Mañana ______________
06,30.- AVANCE DE

PROGRAMACION
Y ESPACIOS
PROMOCIONALES

06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,05.-1ELEBUTEN
11,30.-LA BATALLA DE

LAS ESTRELLAS
14,00.- LA RULETA DE LOS JOVENES
14,30.- UN CHICO LISTO
15,00.- LAS NOTICIAS

DEL FIN DE SEMANA
15,30.- CINE FIESTA
17,30.- GRAN PANTALLA TV
19,15.- SU MEDIA NARANJA
20,00.- ESPECIAL

MISTERIOS SIN RESOLVER
21,30.- ¡VIVAN LOS NOVIOS!
22,15.- SUPERCINE.

DOBLE SESION
02,40.- PRESSING BOXEO
03,40.- NOVEDADES INCREIBLES
04,10.-CINE
05,55.- NOVEDADES INCREIBLES

ADVERTENCIA
EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que, a últi
ma liora. introducen las diferentes 
cadenas de televisión.

15,00.- CINE:
“El lado oscuro del corazón"

17,00.- CINE: “Soldados de juguete"
18,47.- NATIONAL GEOGRAPHIC

EN CANAL +:
Misterios subterráneos

19,35.- DIBUJOS ANIMADOS:
Dog City

20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- ESPECIAL INFORMATIVO
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,53.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL +: “La mano que 

mece la cuna"
23,47.- COLECCION CANAL +: “Memorias 

de Africa"
02,22.- CINE X: "Universitarias ardientes ll”
03,49.- CINE: “Supernova"
05.06.- CINE: “La justicia de la Mafia"
06,36.- CINE: ‘Todo lo que quiero para Navi

dad"

Mañana ______________
08,15.- ABC WORLD NEWS
08,40.- SYLVANIAN FAMILIES
09,05.- VIDEOMINUTO
09,30.- GOLF
10,00.-CINE “Fievel va al Oeste"
11,22.- CINE: “Sombras y niebla"
12,34.- DOCUMENTAL
13,00.- DEL 40 A 1
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- TRANSWORLD SPORT
15,00.- DOCUMENTAL
16,00.-FUTBOL. LIGA INGLESA
17,50.- RUGBY.

TORNEO CINCO NACIONES
19,35.-DIBUJOS ANIMADOS

“Cadillacs y dinosaurios"
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- 24 HORAS
21,00.-LO + PLUS
21,30.- INFORMACION

METEOROLOGICA
21,32.-REACCION. NOTICIAS
21,57.-PRIMER PLANO
22,00.- CINE: “Muerte programada"
23,38.- CINE: “Frankie y Johnny"
01,31.- CINE: “El amigo americano"
03,32.-CINE: “Los dos Jakes"
05,44.-CINE:

“Luz negra”

TELEMADRID ★ ★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

15,00.- ROSEANNE
15,30.- CINE DE TARDE

“Manos sucias sobre la ciudad"
17,25.-LOS CABALLEROS

DE HOUSTON
18,10.-MEDIAS DE SEDA
19,00.-MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO
21,00.- MIS CRIMENES FAVORITOS
21,30.- SUCEDIO EN MADRID
23,45.- CINE DE NOCHE: “La gatita"
01,15.- TELENOTICIAS
01,20.- CINE. SALA DE MADRUGADA:

“Fat City"
02,50.- LA HORA DE ALFRED HITCHOCK
03,45.- INFORMACION CULTURAL

Mañana ______________
08,00.- CINE MATINAL
09,45.-DIBUJOS ANIMADOS
11,00.- DEPORTES EN LA COMUNIDAD: 

FUTBOL SALA
12,30.-LA BANDA
14,00.-TREINTA MINUTOS
14,30.- TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00 - DIRTY DANCING
15,30.-UNA DE CINE ESPAÑOL
17,30.-LA LIGA. FUTBOL:

Ath. Bilbao-Real Madrid
19,20.- FUTBOL
19,50.- TELENOTICIAS
20,30.- FUTBOL:

Barcelona-Dep. de La Coruña
22,30.- DE SIETE EN SIETE
23,30.- CINE DE NOCHE
01,30.- CINE: SALA DE MADRUGADA
03,15.- LA HORA DE ALFRED HICTCHOCK
04,00.- INFORMACION CULTURAL DE LA 

CAM

PEQUEÑA PANTALLA

SUSPENSE

LA MANO QUE 
MECE LA CUNA (Ca- 
nal+ 22,00).—Los Bar- 
tel, un matrimonio con 
dos hijos, llevan una vida 
feliz y tranquila. Un día 
que la mujer va al gine
cólogo tiene la sensa
ción de que el médico 
intentaba abusar de ella 
sexualmente. Decide 
contárselo a su marido y

EROTICA

JUEGOS DE NOCHE 
INTIMOS ★ (TVE-1. 
23,55).— A la edad de 
trece años, Valerle fue 
violada. Este hecho ha 
condicionado su vida 
posterior, hasta el punto 
de poner en peligro su 
propio matrimonio. Su

COMEDIA

EL PECADO DE 
CLUNY BROWN 
★★★★ (LA 2. 01,00).^ 
Un famoso escritor che
co, Adams Belinski, se 
escapa de Alemania y 
llega hasta Inglaterra. 
Allí el aristócrata Hilary 
Ames le da cobijo en su

DRAMA

MUTACION ★ (La 2.
02,40).— Una joven y un 
muchacho cuentan la his
toria del enfrentamiento

SEGOVIA

19,30.-AVANCE INFORMATIVO
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS
20,30.-REDACCION 21.

INFORMATIVO
21,00.-SEGOVIA EN

PRIMER PLANO
21,30.- TUTTI FRUTTI

(DARTISLERAL
MULTICINES MIRO 8

SALA 1 SALA 2
A las 7,30 y 10,30:

“En el filo 
de la duda”

SONIDO DOLBY STEREO

A las 7,30 y 10,30:

6<EL PIANO”
SONIDO

DOLBY STEREO

SALA 3 SAIAZULOAGA
A las 7,45 y 10,45:

"AZUL”
SONIDO

DOLBY STEREO

A las 7,30 y 10.30:

“TIRANO 
BANDERAS”

ULTIMO DIA

ambos optan por denun
ciar al médico. El ginecó
logo, agobiado por el pe
ligro de su reputación, se 
suicida y su esposa pier
de el niño que estaba es
perando. Cuando se re
cupera sólo hay un pen
samiento en su cabeza: 
vengarse de los causan
tes de su desgracia, los 
Bartel.

esposo decide abando
nar el hogar durante un 
tiempo, para que Valerie 
pueda reflexionar y solu
cionar su problema. 
Ahora Valerie debe en
frentarse a sus terrores, 
fantasmas y a todo tipo 
de fantasías sexuales. 

mansión en el campo, 
para que el escritor pue
da seguir trabajando con 
toda tranquilidad. Pero 
resulta que se enamora 
de Cluny Brown, una 
muchacha que trabaja 
en el servicio doméstico 
del señor Ames. 

de clases sociales refu
giadas en un hostal. Una 
nube de dioxina ha inva
dido su pueblo.

22,30.- REDACCION 21
23,30.- SERVICIO SEGOTEX

Mañana ______________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX
18,00.- DIBUJOS ANIMADOS
18,30.- BITMANIA
19,00.- PELICULA
20,30.- SEGOVIA

EN PRIMER PLANO
21,00.- VIDEO COSMO
21,30.-PELICULA
23,00.- RADIO INFIERNO
23,30.- SERVICIO SEGOTEX

M.C.D. 2022
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■ MISCELANEA —

SARA ADMITE QUE 
SU NOVIO ESTA 

CASADO
La actriz Sara Mon- 

tiel confesó finalmente 
que su novio italiano 
Giancario Viola está ca
sado y, aunque no le 
urge contraer matrimo
nio, considera que am
bos están en una edad en 
la que hay que aprove
char el tiempo. Todas las 
revistas del corazón de
dican esta semana am
plios reportajes a este 
romance entre Sara y el 
mencionado actor, quien 
se ha visto forzado a 
deshojar la margarita 
después de que su actual 
mujer, la italiana Ana 

I María Quaranta, recor
: dara que ella sigue sien

do la legítima.

CELA, “PERSONA 
NON GRATA”

El Ayuntamiento de 
Mieres decidió ayer de
clarar al escritor Camilo 
José Cela “persona non 
grata” en todo el conce
jo. El acuerdo responde 
a la aprobación de la mo
ción presentada por el 
grupo municipal de De
mocracia Directa de 
Mieres (DDM) en la que 
se pedía la declaración 
del Nobel como “perso
na non grata” por sus 
“constantes ataques e in
sultos hacia el pueblo as
turiano”. En su moción, 
el DDM hacía alusión a 
un artículo que Cela pu- 

[ • blicó recientemente en el 
que hacía referencia a 
un posible parentesco 

| entre los asturianos y las 
| gallinas por su condición 

de “estúpidas y asustadi-

I zas”•
■ mh mémí

Nuevas campañas a varios niveles contra el alcohol yJas drogas

Uno de cada 10 jóvenes catalanes 
“pasan” de los consejos de conducción

Uno de cada diez jóvenes con
ductores catalanes “pasan” de 
los consejos sobre el riesgo de 
circular bajo los efectos del alco
hol y a más de un 30% le gusta 
la velocidad y la conducción 
agresiva, según un estudio he
cho por expertos de la Universi
dad de Barcelona.

Barcelona (Efe).— Estos son 
los datos más significativos y 
preocupantes de una encuesta 
científica llevada a cabo por la 
Universidad de Barcelona con 
2.000 jóvenes de entre 16 y 30 
años y presentada ayer por el 
Instituto Catalán de Seguridad 
Viaria (ICSV) de la Generalitat.

El estudio, dirigido por Patri
cio Garrido, doctor de la cátedra 
de Salud Pública de la universi
dad, pone de manifiesto que el 
perfil del “pasota”, tal como lo 
definió el catedrático, es el de un 
joven de entre 19 y 27 años, con 
estudios universitarios y poco 
respetuoso con las reglas socia
les. Un 26% de los encuestados 
manifestaron que salen de juerga 
con los amigos todos los fines de 
semana y, de estos, se convierten 
en potencial riesgo en carretera 
más de un 17% por circular bajo 
los efectos del alcohol, drogas o 
medicamentos, sueño o cansan
cio, elementos comunes a los ha
bituales de las llamadas rutas 
discotequeras, como la del “ba- 
kalao”.

El estudio refleja que un 9,2% 
suele conducir “colocado”, un 4 
“pasa” de señales y normas de 
tráfico y más de un 10 por ciento 
de consejos sobre los riesgos del 
alcohol en conducción. También

Más del 9 por ciento de los jóvenes conduce “colocado”. a  s .

destaca que entre un 30 y un 40 
por ciento de los consultados le 
gusta la velocidad, que le animen 
a circular más rápido, la conduc
ción agresiva y dinámica, e in
cluso, en un 15 por ciento de los 
casos, muestran gustos por la 
circulación “zig-zag”.

Un 40 por ciento de los que 
han sufrido algún accidente con
ducían con 5 o más copas, un 5,5 
por ciento son multados cada 
mes y un 27 por ciento tienen 
familiares o amigos muertos en 
accidentes.

Sobre las medidas de preven
ción que se aplican, un 48 por 
ciento dijo sí a la retirada del 
permiso y sólo un 26 por ciento 
se mostraron contrarios a la im
posición de multas elevadas.

Según el director general del

ICSV, Josep Lluis Pedragosa, se 
emprenderá una “decidida ac
ción de gobierno” contra aspec
tos que aún fallan, como el de los 
“pasotas”, el descenso del uso 
obligatorio del casco o la reti
cencia de algunas policías loca
les e incluso de concejales a que 
se multen a estos infractores. Pe
dragosa comentó el inicio de ac
ciones preventivas entre los fa
bricantes de licores y los propie
tarios de discotecas y se incidirá 
en los colegios, a los que se les 
entregará, entre diverso mate
rial, un video grabado por el po
pular presentador “Mikimoto”, 
en el que usa términos como “no 
pases”, “no te coloques” por 
considerarse que se puede llegar 
más a los jóvenes con este len
guaje".

BURBUJAS

• En un hospital de Cer- 
deña (Italia) el día de las 
intervenciones quirúrgi
cas no lo deciden los mé
dicos, sino Ips enfermos 
por medio de un sorteo de 
lotería. El insólito caso 
ha ocurrido en el hospital 
oncológico “Businco”, 
donde desde el día 16 se 
encuentran internadas a 
la espera de ser operadas 
tres mujeres aquejadas de 
fibromas de útero. Los 
médicos les dijeron que 
en el día previsto para las 
operaciones, el viernes, 
sólo podían intervenir a 
dos de ellas, ya que tenían 
que operar a otras dos 
mujeres con urgencia. 
Los doctores, ya que las 
tres mujeres ingresaron 
el mismo día y con el 
mismo pronóstico, les pi
dieron que se pusieran de 
acuerdo para decidir cual 
de ellas entraba primero a 
la sala de operaciones. Ni 
cortas ni perezosas, las 
tres mujeres echaron 
mano a la lotería. Una de 
ellas, Riña Fois, de 48 
años, escribió los núme
ros de sus camas en pape
les y los metió en una bol
sa de tela. La fortuna sacó 
los números de las otras 
dos mujeres y Riña mon
tó en cólera y denunció a 
los médicos, quienes ale
garon que por falta de 
personal sólo podían 
operar en un mismo día a 
cuatro pacientes y que 
una “de entre las tres me
nos graves”, tenía que es
perar a marzo. El caso ha 
llegado hasta la ministra 
de Sanidad, María Pía 
Garavaglia, quien dijo 
ayer que para estos casos 
un sorteo es difícil de 
aceptar. “La obligación 
de un médico es estable
cer quien debe ser opera
do primero”, subrayó.

■ VISTO Y NO VISTO — ■ UMOR SIN ACHE —

Conferencia del economista Don Acisclo Cuentalavieja 
Laorden: “Hay que frenar las exigencias de los pobres”

FENOMENOS EXTRAÑOS.— Hace años, Uri Geller fascinaba 
a los españoles con su poder mental que doblaba cucharas y arreglaba 
relojes. Posiblemente estos efectos hayan hecho que algunas lamias 
en José Zorrilla se tuerzan peligrosamente. ¿Habrá que llamar al 
mentalista israelí para que vuelvan a su posición normal ?. — (loto: 
Pénalo su).

■ ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ
Ayer en el Círculo de Peque

ños Empresarios Fabricantes de 
Bandurrias (PEFAB), pronun
ció una conferencia, el conoci
dísimo economista don Acisclo 
Cuentalavieja Laorden. profe
sor emérito de la cátedra de 
Teoría de la Ruina, de la Uni
versidad de Badalona. Fue muy 
aplaudido en diversos bises y al 
final saludó desde los tercios, 
celebrándose acto seguido una 
cena multitudinaria en el restau
rante “El Cochinillo Tieso”, 
donde se fueron cinco comensa
les sin pagar. “¿A donde va Es
paña?” —se preguntó Cuentala- 
vieja en su disertación— 
“¿Cómo es posible que haya
mos llegado donde hemos lle
gado?” “¿Para cuándo las refor
mas prometidas?” “¿Qué pasa 
con el derroche del Gasto Públi
co?” “¿Por qué no me sirven 
más cordero asado?"...

A todos estos interrogantes 
que previamente se había hecho 
el Sr. Cuentalavieja. se fue cum

plidamente contestando a sí 
mismo, provocando el asombro 
general por su vasta erudición 
enciclopédica.

El profesor Cuentalavieja 
Laorden sostiene que en España 
los pobres han vivido muy por 
encima de sus posibilidades. Lo 
primero que hicieron todos los 
pobres cuando empezó a fun
cionar el “Plan de Estabiliza
ción" del año 1959. fue echarse 
coche. Montones de pobres se 
vieron por la piel de España 
conduciendo automóviles de
portivos y también adquiriendo 
como unos locos neveras, frei
doras eléctricas, lavadoras, ca
denas musicales y compactos. 
$ na estampa desastrosa, pues lo 
que debe hacer el menesteroso 
(y también el clase-media-baja, 
llamado "medio-pelo") es aho
rrar y ahorrar para el día de ma
ñana. Sostiene Cuentalavieja 
que los buenos automóviles 
sólo deben ser adquiridos por 
los ricos, que incluso deben 
cambiar de coche cada semestre 

por lo menos, para que no se 
paralice el sector. "Para lo cual, 
¿qué hay que hacer?” —se pre
gunto el emérito catedrático— 
"¡Pues eximir de impuestos a 
los ricos! Sólo así saldremos de 
la situación catastrófica en la 
que nos encontramos. ¡Los po
bres se han comprado demasia
das gabardinas, demasiados ví
deos. y sus mujeres se han infla
do a ir a la peluquería! ¿Cuando 
se había visto antes a una pobre 
echándose reflejos? ¡Los po
bres —insistió Cuentalavieja— 
han vivido por encima de sus 
posibilidades y han creado un 
caos inflacionista de mil demo
nios! ¡Un coche sólo lo debe de 
conducir un rico, pues está 
acostumbrado y por ello tiene 
menos accidentes! ¡El pobre 
debe trabajar más. cobrar me
nos. ahorrar más y comer me
nos!"...

Con estas frases terminó su 
disertación el preclaro econo
mista. que fue largamente 
aplaudido, ya digo.
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La mediajiacional e^3,22 veces superior a lo asignado a Segovia

La Diputación, seriamente dañada 
en el reparto de tributos estatales
El presidente de la Diputación, Atilano 

Soto, presentó ayer una moción en la Comi
sión de Gobierno de la Corporación, que se 
hará llegar al ministro de Hacienda y al presi
dente de la FEMP, en la que se denuncia el

agravio que sufre la institución provincial se- 
goviana en el reparto de tributos estatales con 
relación a otras provincias. La media nacional 
mensual por provincia es de 3,22 veces supe
rior a la cantidad asignada a Segovia.

Urbanismo aprueba las 
Normas Subsidiarias de 

Planeamiento de Torrecaballeros

________________________________
Según el texto de la moción 

“el artículo 85.4 de la Ley 
21/1993 de fecha 29 de di
ciembre de los Presupuestos 
Generales del Estado para 
1994 hace referencia a la aper
tura de un nuevo periodo 
quinquenal de participación 
de las provincias en los tribu
tos del Estado”.

“Los criterios que establece 
dicho texto legal desembocan 
en una asignación eonómica 
por el referido concepto para 
la institución provincial que 
en términos absolutos puede 
calificarse de muy reducida 
—según el texto remitido por 
la Diputación a este redac
ción—. Esta afirmación que
da corroborada por el hecho 
de que el propio legislador re
conoce, lo que puede denomi- • 
narse un “mínimo de subsis
tencia" de participación de la 
diputaciones provinciales de 
territorio común cifrado en 
dos mil millones de pesetas, 
que ya en aquel ejercicio eco
nómico supuso considerar el 
nivel mínimo de subsistencia 
en cerca de 400 millones de 
pesetas más de lo que la apli
cación de los criterios de la ley 
de Haciendas Locales hubie
ran determinado".

“La paradoja estriba— se
gún el texto— en que ese re
conocimiento del legislador 
de que el modelo vigente pro
ducía asignaciones insuficien
tes a alguna diputación pro
vincial. entre ellas la de Sego-

Solicitan una subvención de 35 millones para 
la realizar inventarios de bienes municipales

______________________________ AS
La Diputación Provincial de 

Segovia solicitará de la Conseje
ría de Presidencia y Administra
ción Territorial de la Junta una 
subvención global de más de 35 
millones de pesetas para finan
ciar, en parte, los gastos de for
mación de los inventarios de bie
nes de las entidades municipales

Los ayuntamientos deberán 
comprometerse a aportar el 50 
por ciento de los respectivos pre
supuestos.

Los 35 millones solicitados 
equivalen al 50 por ciento del 
presupuesto global de este traba
jo que asciende a más de 71 mi
llones de pesetas. Hasta la fecha, 
un total de 38 corporaciones lo
cales han solicitado acogerse a 
esta orden de la Junta de fecha 
de 17 de enero.

Por otra parte, la Diputación, 
según lo acordado ayer en el 
transcurso de la Comisión de 
Gobierno, remitirá un escrito a 
los ayuntamientos de la provin
cia para que antes del día 15 de 
marzo formulen propuestas para

Atilano Soto, presidente de la Diputación. PEÑALOSA

via, se diluye de las sucesivas 
leyes de Presupuestos Gene
rales del Estado al hacer creer 
este mínimo justamente en el 
nivel más bajo de la banda de 
crecimiento anual de las dipu
taciones”.

El texto continúa aseguran
do que se puede decir que la 
media nacional mensual por 
provincia es de 3,22 veces su
perior a la cantidad asiganada 
a la provincia de Segovia. La 
media distribuida por provin
cia y mes es de 590.609.327 
pesetas y sin embargo la par
ticipación de la Diputación de 
Segovia es tan sólo de 
183.290.625 pesetas.

Atilano Soto como presi
dente de la Diputación y de la 

redacción o revisión de instru
mentos de planeamiento urba
nístico o proyectos de delimita
ción de suelo urbano, con su 
correspondiente presupuesto, 
con el fin de acogerse a la con
vocatoria pública de subven
ciones hecha por la Consejería 
de Ordenación del Territorio, 
para la elaboración de planes 
urbanísticos municipales.

Teatro Juan Bravo
Se acuerda solicitar a Cultura 

de la Junta la concesión de una 
subvención, de la mayor cuantía 
posible, para la financiación de 
los gastos corrientes del teatro 
Juan Bravo, propiedad de la Cor
poración provincial.

La comisión también ha apro
bado el pago a diversos contra
tistas de certificaciones de obras 
por un montante de 24 millones 
de pesetas, además de la liquida
ción de las obras de mejora del 
firme con aglomerado asfáltico 
de la carretera número 68 de la 
red provincial de Bercimuel a 
Carabias, kilómetros 0al l().7()() 

federación ragional de Muni
cipios y provincias (FRMP) 
reclamará que al menos un 30 
por ciento del montante global 
anual a distribuir “se haga a 
partes iguales a cada una de 
las entidades beneficiarias, 
aplicándose el 70 por ciento 
restante en función de los cri
terios de reparto a determinar, 
peor que en ningún caso, para 
el ejercicio de 1994, corpora
ción alguna pueda recibir una 
cantidad inferior a los 3.000 
millones de pesetas".

“Cantidad mínima que de
bería crecer durante cada ejer
cicio económico al menos en 
cinco por ciento sobre la can
tidad asignada en el ejercicio 
económico anterior". 

que fue adjudicada a la empresa 
“Panasfalto, S. A.” en la cantidad 
de 31.487.000 millones de pese
tas.

Convenio sequía
Conforme al convenio suscri

to con fecha 4 de junio del pasa
do año entre el presidente de la 
Diputación y el delegado territo
rial de la Junta en Segovia, con
tra la sequía, se han aprobado las 
facturas presentadas por los 
ayuntamientos de Montuenga y 
Riaza, por un importe total de 
694.540 pesetas, correspondien
tes a diversos suministros de 
agua, mediante cisternas, duran
te 1993.

La Comisión de Gobierno de 
la Corporación provincial tam
bién acordó aprobar diversos 
justificantes de subvenciones 
concedidas por lacntidad. por un 
importe de 700.000 pesetas a di
versas entidades: Club de Atle
tismo de Segovia. Asociación 
Segovia-Sur, Asociación Cultu
ral Cueva de los Enebralejos de 
Pradeña, entre otras.

_____________________________ AS,
Las Normas Subsidiarias de 

Planeamiento de Torrecaballe
ros han sido definitivamente 
aprobadas por la Comisión Pro
vincial de Urbanismo, tras cum
plirse la prescripciones indica
das en una reunión anterior por 
la comisión.

La tipología de los edificios 
del casco urbano solo podrán te
ner una altura máxima de corni
sa de 6,90 metros y una pendien
te máxima de cubierta del 50 por 
ciento. La parcela mínima en 
suelo no urbanizabie queda fija
da en 10.000 metros cuadrados, 
con una distancia mínima entre 
viviendas de 100 metros, para 
evitar la formación de núcleos 
de población.

Además, la comisión aprueba 
dos modificaciones puntuales en 
las normas de La Lastrilla y deja 
en suspenso la delimitación de 
suelo urbano en Escalona del 
Prado, ya que las modificaciones 
prescritas son sustanciales y de
ben retrotaerse el expediente al 
momento de la información pú
blica. Se deben definir, entre 
otras indicaciones, las unidades 
de ejecución, limitar la pendien
te de cubierta al 45 por ciento, la 
edificabilidad en dos alturas, con 
siete metros de máximo y prohi
bir los áticos retranqueados.

En Validado, se aprueba el 
Plan Parcial de “Los Arenales” 
y en Riaza también se da como 
apto la reclasificación de Aldea- 
nueva del Monte, como suelo 
apto para urbanizar, con la indi

ARCHIVO
Las casas sólo podrán tener una altura máxima de de 6,90 metros.

La provincia recibirá más de 
1.500 millones para mejoras 

en las carreteras
_____________________________ AS,

La provincia de Segovia reci
birá de la Junta de Castilla y 
León más de 1.500 millones de 
pesetas para la mejora en carre
teras de la Comunidad Autonó- 
ma.

El Consejo de Gobierno de 
Castilla y león en su reunión de 
ayer aprobó una inversión de 
más de 3.000 millones de pese
tas para obras de diferente índole 
en las carreteras regionales.

La partida más cuantiosa se 
destina a nuestra provincia y ser
virá para sufragar gastos de con
servación. renovación de firmes 
y señalización de rutas viarias.

Esta inversión en Segovia. al 

cación de que los promotores 
presenten el Plan Parcial para la 
zona, que especifique cómo va 
llevarse a cabo el proyecto de 
uso que se pretende para un cam
po de golf. La superficie es de 
170 hectáreas y el campo previs
to, de tipo privado, tendrá TI 
hoyos

Se informa desfavorablemen
te el emplazamiento en suelo no 
urbanizabie de una nave alma
cén para maderas en la localidad 
de Bernuy de Porreros y del em
plazamiento de una fábrica de 
jamones en el casco urbano de 
Carbonero el Mayor, ya que los 
métodos a utilizar son industria
les y no de tipo artesanal.

En la localidad de Cantimpa- 
los, se solicita de un particular 
que envíe el proyecto de la fábri
ca que ya existe para su legaliza
ción, antes de solicitar la autori
zación para la ampliación de la 
nave dedicada a fabricar embu
tidos. La Comisión Provincial 
de Urbanismo no autoriza el em
plazamiento en suelo no urbani- 
zable de Prádena de una nave 
almacén de materiales de cons
trucción, ya que no cumple los 
requisitos de interés social.

En otro orden de cosas, se 
aprueba la instalación de una 
base de telefonía móvil en Cué- 
llar, una planta de elaboración 
de remolacha de mesa cocida en 
Sanchonuño, la instalación de 
dos tanques de gasóleo en Can- 
talejo y una vivienda unifamiliar 
en la localidad de Val verde del 
Majano. 

igual que en el resto de las pro
vincias de Castilla y León se eje
cutará con cargo a las anualida
des presupuestarias de 1994. 
1995, 1996 y 1997.

Las actuaciones previstas son 
las siguientes: Segovia. 1.521 
millones para conservación, re
novación de firmes y señaliza
ción. Burgos, 134,6 millones 
para acondicionamiento de tra
vesía de Medina de Pomar. Sa
lamanca. 142,6 millones para 
la supresión de paso a nivel en 
Peñaranda de Bracamonte y 
también para Burgos 1.233 mi
llones para conservación , re
novación de firme y señaliza
ción.
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Jamabnnadice que el plan de ordenación propuesto porJCONAes inviable

La Junta aprueba el proyecto de Ley de 
Parque Regional de Picos de Europa

El Consejo de Gobierno regional aprobó en la sesión cele
brada ayer el proyecto de ley de parque regional para Picos 
de Europa y las alegaciones al PORN del parque nacional . 
Francisco Jambrina afirmó que el Plan de Ordenación de 
Recursos Naturales que ha realizado ICONA es “contradic
torio” a la vez que su gestión es “inviable”.

Valladolid. (leal).— El 
consejero de Medio Ambiente 
de la Junta, Francisco Jambri
na, aseguró que el Plan de Or
denación de los Recursos Na
turales (PORN) del futuro par
que nacional que iría ubicado 
en el espacio de Picos de Euro
pa contiene una serie de “erro
res, imperfecciones y caren
cias que tanto desde el punto 
de vista técnico como social y 
de gestión le hacen inviable”.

Jambrina, que presentó al 
Consejo de Gobierno su pro
yecto de ley de parque regional 
para esa zona, afirmó que el 
PORN del ICONA es “contra
dictorio, porque mantiene 
prohibiciones de caza o pesca 
y a la vez habla de la ordena
ción de estos recursos”. Ajui
cio del titular de Medio Am
biente, la Administración cen
tral “se ha precipitado con este 
asunto y no define cuestiones 
importantes, por lo que cre
emos que debería recapacitar".

Entre las alegaciones que se 
han enviado ya al director ge
neral del ICONA, Humberto 
da Cruz, figura el hecho de que 
ni siquiera se puede hablar de 
Parque Nacional de Picos de 
Europa, ya que según la Junta 
no existe ningún área con ese 
nombre y su declaración de
penderá de la voluntad de las 
Cortes.

Jambrina alega también que 
el ámbito del PORN que han 
estudiado las tres regiones

afectadas no se corresponde 
con el presentado al final, y 
que en todo caso debería con
siderar el área del futuro par
que regional, que actuaría 
como preparque del actual 
Parque Nacional de la Monta
ña de Covadonga.

La Junta critica también que 
no existe en el documento obje
to de alegación un inventario de 
los recursos naturales, o que el 
listado de actividades prohibi
das resulta poco sistemático y 
ambiguo y contiene actuacio
nes que podrían ser admisibles 
con control, como por ejemplo 
el uso de bicis, caza —hay un 
pormenorizado análisis sobre la 
positiva gestión de las últimas 
décadas—, pesca, aprovecha
miento madereros, etcétera.

Además no se divide el es
pacio en zonas ni se clasifican 
¡os usos permitidos en cada 
una, cuestiones que Medio 
Ambiente considera impres
cindibles en un documento 
planificador.

No se justifica en ningún 
caso, según la Junta, la necesi
dad de la ampliación del Par
que de Covadonga. “Con la fi
gura de protección prevista por 
la Comunidad de Castilla y 
León —dicen estas alegacio
nes— se estima que se garan
tiza absolutamente la protec
ción de los valores del área”.

Con la filosofía que informa 
el proyecto de parque nacional 
no es muy explicable tampoco

Francisco Jambrina, consejero de Medio Ambiente. ar c h iv o

la introducción de núcleos de 
población —Oseja, Soto, Cor- 
diñanes, etcétera— “que lógi
camente conllevan áreas con 
un alto grado de utilización hu
mana que, de acuerdo con esa 
filosofía, restringe fuertemen
te", dice la Junta.

Carreteras
El Consejo de Gobierno de 

la Junta aprobó una inversión 
de 3.031 millones de pesetas 
para la realización de diversas 
obras en carreteras de la Co
munidad. Las dos partidas de 
mayor cuantía se destinan a 
Burgos, con 1.233 millones, y 
a Segovia, con 1.521, para

conservación, señalización y 
renovación de firmes.

Las otras dos partidas apro
badas se refieren al acondicio
namiento de la travesía de Me
dina de Pomar (Burgos), con 
134 millones, y a la supresión 
del paso a nivel en Peñaranda 
de Bracamonte, en Salamanca, 
con 142 millones.

El segundo punto aprobado 
fue la creación de los premios 
a la mejor labor de promoción 
comercial en empresas, orga
nizaciones o corporaciones, 
destinados a reconocer los mé
ritos contraídos en la incenti- 
vación, apertura y consolida
ción de nuevos mercados.

El PSOE califica 
de “pésima” 
la gestión 
presupuestaria 
de M. Ambiente

Valladolid. (leal).—El Grupo 
Socialista de las Cortes regiona
les ha calificado de “pésima” y 
“baile de cifras” la gestión pre
supuestaria de la Consejería de 
Medio Ambiente y denuncia un 
cambio de destino de partidas 
económicas por valor de 860 mi
llones.

El procurador socialista Jaime 
González añade también el in
cumplimiento manifiesto de al
gunos programas, entre los que 
destaca “la desaparición de 174 
millones del programa de conso
lidación de la propiedad pública, 
que contaba con un presupuesto 
inicial de 206, destinados a la 
adquisición de terrenos y bienes 
naturales”. Así, este plan se ha
bría cumplido solamente en un 
85 por ciento “y no sabemos si la 
Consejería tuvo alguna vez in
tención de ejecutarlo", asevera.

En cuanto al desvío de fondos, 
el procurador socialista se refie
re a la transferencia de 210 mi
llones previstos inicialmente a 
la financiación de espacios natu
rales, recorte que supone “una 
disminución drástica en el es
fuerzo de la Junta por la conser
vación del medio ambiente".

Asimismo, Jaime González de
nuncia el aumento de 100 millo
nes en el capítulo de gastos co
rrientes, de los que 55 se destinan 
a oficinas y los otros 45 a material 
de transporte. La denuncia del 
PSOE también incluye un aumen
to de 66 millones para gastos de 
personal “que se sustraen de obje
tivos como la defensa de los eco
sistemas naturales o el plane- 
maiento urbanístico”.

Jaime González considera que 
estos cambios contradice “la ex
cusa de la austeridad argumentado 
por el Gobierno regional".

CECALE prevé una negociación colectiva 
conflictiva debido a la reforma laboral

Valladolid. (leal).— El presi
dente de la Confederación de 
Empresarios de Castilla y León, 
José Elias Fernández Lobato, ha 
manifestado que la negociación 
colectiva en 1994 será especial
mente conflictiva y ha augurado 
la ruptura del clima de entendi
miento que ha predominado du
rante el 93, por lo que ha hecho 
un llamamiento a la responsabi
lidad y a la sensibilidad tanto de 
las organizaciones empresaria
les como de los sindicatos “en la 
negociación colectiva más im
portante de los últimos años, 
porque se van a definir las nue
vas relaciones laborales fruto de 
la reforma aprobada por el Go
bierno".

Este año se negociarán en 
Castilla y León el 80 por ciento 
de los convenios colectivos, lo 
que afectará a más de 300.000 
trabajadores, según los datos fa
cilitados por CECALE.

Fernández Lobato ha señala
do en que la rebaja de los tipos 
de interés todavía no ha incidido 
en la política inversora de las 

empresas de la región, pendien
tes del pago de créditos contrai
dos en ejercicios anteriores. En 
este punto, ha sido especialmen
te crítico con la política crediti
cia de las entidades financieras 
de la Comunidad.

José Elias Fernández Lobato, 
ha situado el fin de la crisis a 
mediados del 95 y ha anunciado 
perspectivas moderamente opti
mistas sobre el comportamiento 
de la economía durante el 94, 
excepto en el indicador del de
sempleo cuyo incremento podría 
rondar el 8 por ciento, según las 
previsiones de CECALE.

A juicio Fernández Lobato, 
los resultados económicos del 
93 demuestran que la crisis no 
responde a factores coyunturales 
como se vaticinó en un princi
pio. “1993 ha sido un año enor
memente malo, aunque en Cas
tilla y León los indicadores ma- 
croeconómicos no han tenido un 
comportamiento tan negativo 
como en el resto del país, gracias 
al buen comportamiento del sec
tor agrario que el pasado ejerci

cio ha duplicado los resultados 
del 92", según declaraciones del 
líder de los empresarios castella- 
noleoneses.

Respecto a la política de sub
venciones de la Administración, 
Fernández Lobato ha manifesta
do que la considera positiva por 
lo que supone de generación de 
empleo y tejido industrial, aun
que ha pedido una mayor aten
ción en este sentido a las nuevas 
iniciativas empresariales y no a 
las empresas más veteranas.

CECALE ha mostrado su 
preocupación por los últimos da
tos aportados por la Encuesta de 
Población Activa que sitúan a 
Castilla y León con más de 
200.000 parados al cierre del 93, 
lo que supone una tasa de desem
pleo del 20 por ciento, ligera
mente inferior a la media nacio
nal cifrada en el 24 por ciento. 
Fernández Lobato ha señalado 
que el comportamiento del de
sempleo ha sido negativo en to
dos los sectores, aunque con me
nor incidencia en la construc
ción.

La ejecutiva regional de UGT 
apoya la candidatura oficial 

de Cándido Méndez
Valladolid. (leal).— La comi

sión ejecutiva regional de UGT 
de Castilla y León ha acordado 
por unanimidad apoyar la candi
datura oficial de Cándido Mén
dez para sustituir a Nicolás Re
dondo con motivo del XXXVI 
congreso confederal, en contra 
del posicionamiento hecho pú
blico recientemente por cinco 
federaciones provinciales de 
Valladolid y la unión comarcal 
de Medina del Campo, que de
fienden la canditura del respon
sable estatal del metal, Manuel 
Fernández Lito.

La ejecutiva regional conside
ra a Cándido Méndez como “el 
candidato idóneo" para poner en 
marcha el modelo sindical apro
bado en el congreso anterior, que 
define a UGT como una confe
deración de federaciones.

Los dirigentes de la ejecutiva 
regional han evitado hablar de 
guerra dentro del sindicato ante 
las divergencias surgidas en los 
últimos días entre las federacio

nes y las uniones territoriales en 
Castilla y León ante la celebra
ción los días 7 al 10 de abril del 
congreso confederal,en el que 
Calilla y León estará repre
sentada por tm total de 38 man
datos, según datos facilitados 
por Alfonso Maroto.

Por su parte, el secretario re
gional de organización de UGT, 
Fermín Carnero, ha manifestado 
que “no tiene sentido que las fe
deraciones provinciales mani
fiesten su posicionamiento per
sonal sobre el tema, cuando es 
posible que las estructurales es
tatales no apuesten finalmente 
por la candidatura de "Lito". 
Tengo la seguridad de que se 
pueden producir cambios en al
gunas federaciones sobre su 
apoyo al candidato que deberá 
relevar a Nicolás Redondo".

Fermín Carnero ha calificado 
de “preocupantes” las declara
ciones del portavoz de las cinco 
federaciones de UGT-Vallado- 
lid.
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El Senado 
concede un 
suplicatorio 
contra Miguel 
Pérez Villar

Valladoiid. (leal).— La Co
misión de Suplicatorios del Se
nado ha emitido un informe fa
vorable a la petición del Tribu
nal Supremo para que emprenda 
acciones judiciales contra el se
nador por la comunidad de Cas
tilla y León, Miguel Pérez Villar, 
en relación a un control de alcoho- 
lemia realizado hace dos años.

El hecho que provocó el su
plicatorio tuvo lugar cuando 
una dotación de la Guardia Ci
vil remitió al juez el resultado 
de la prueba de alcoholemia 
realizada al senador en la que 
superaba el grado máximo per
mitido de 0,8.

Miguel Pérez Villar está pen
diente de un segundo suplicato
rio presentado por el Supremo a 
causa de una denuncia formula
da por el PSOE de Castilla y 
León en la que se argumentaba 
la presunta concesión fraudulen
ta de fondos a la minería caste
llano-leonesa durante su etapa al 
frente de la Consejería de Eco
nomía y Hacienda en el mandato 
de José María Aznar como pre
sidente de la Comunidad.

Para este segundo caso, Pérez 
Villar, pidió a su grupo que no se 
opusiera a la petición del supli
catorio por parte del Supremo 
por tener interesés en que se ce
lebrase la vista oral cuanto antes.

Salamanca se ofrece como sede del “Procurador del Común”

Las Cortes celebraron el XI aniversario 
del Estatuto con un pleno en Zamora

Las Cortes regionales celebraron hoy un pleno extraordi
nario en Zamora para conmemorar el undécimo aniversario 
de la aprobación del Estatuto de Castilla y León. Durante el 
pleno se ha aprobado el proyecto de ley por el que se crea la 
figura del Procurador del Común.

Zamora. (leal).— La se
sión plenaria, presidida por 
Manuel Estella, se desarrolló 
en la iglesia de San Idefonso 
de la capital zamorana. En el 
orden del día de este pleno 
extraordinario se ha debatido 
y se ha aprobado el proyecto 
de ley por el que se crea el 
Procurador del Común, insti
tución que se encargará de la 
defensa de los derechos de los 
castellano-leoneses.

La aprobación del proyecto 
ha sido consensuada por todos 
los grupos de la Cámara, que 
se han puesto de acuerdo para 
recuperar el nombre de esta 
institución medieval en los 
reinos de Castilla y León.

El pleno concluyó con el 
discurso institucional que pro
nunció el presidente de la Cor
tes, Manuel Estella, en el que 
se recoge el significado de los 
once años de vigencia del Es
tatuto de Autonomía en Casti
lla y León y la próxima incor
poración de nuevas compe
tencias.

Al acto asistieron, además 

de los 84 miembros de la Cá
mara regional, representantes 
de todas las instituciones so
cio-políticas de la Comunidad 
Autónoma, entre ellos el pre
sidente y los expresidentes de 
Junta y otras personalidades 
de la vida económica, univer
sitaria, judicial y eclesiástica 
de la región.

Sede
El Ayuntamiento de Sala

manca ha aprobado por unani
midad una moción en la que se 
propone a esta ciudad como la 
futura sede del “Procurador 
del Común" de Castilla y 
León, figura equiparable al 
Defensor del Pueblo y aproba
da por la Junta.

También acordó proponer 
provisionalmente una parte de 
la Casa de Gombau, a punto 
de ser restaurada, como sede 
del alto comisionado.

La propuesta se remitirá al 
presidente de las Cortes regio
nales, Manuel Estella, al pre
sidente de la Junta, Juan José 
Lucas, y a los portavoces de 

los partidos representados en 
la Cámara regional, y señala 
como precedente de descen
tralización institucional la 
elección de Burgos como sede 
del Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla y León.

Autogobierno
CC.OO. de Castilla y León 

se ha manifestado a favor de “la 
consecución del más alto auto
gobierno para la Comunidad 
Castellanoleonesa", pero con
sidera que “esto no será posible 
sin lograr un desarrollo econó
mico y social equilibrado y ge
nerador de empleo", según la 
resolución aprobada por el con
sejo de la unión regional de Co
misiones Obreras, reunido en 
Valladoiid.

CC.OO. ha hecho un llama
miento a los políticos de la Co
munidad con motivo del XI ani
versario de la aprobación del 
Estatuto de Autonomía para 
que reflexionen “ante la grave 
situación económica y social en 
que se encuentra inmersa la re
gión”. Para CC.OO. “es inex
cusable el compromiso de to
dos los castellanoleoneses, de 
las entidades financieras y de 
las instituciones en la defensa 
del patrimonio industrial de la 
Comunidad".

Absuelto un 
ginecólogo 
procesado por 
no esterilizar a 
una paciente

Zamora. (leal). —La Audien
cia de Zamora ha revocado la 
condena que dictó un juzgado 
contra el jefe del Servicio de Gi
necología del Hospital Provin
cial de Zamora, Jesús Fernández 
Rodríguez, quien había sido 
condenado a indemnizar con 15 
millones de pesetas a una pa
ciente que tuvo gemelos 14 me
ses después de someterse a una 
prueba de esterilización.

El juzgado de lo penal número 
uno de la capital zamorana había 
condenado a Fernández Rodrí
guez por un delito de “negligencia 
médica y falta de información”.

La paciente Petra Palacios 
Barrio, que alegó haberse some
tido a una operación de esterili
zación, demandó a su ginecólo
go cuando pasados 14 meses dio 
a luz dos niñas gemelas.

En su fallo, la sala absuelve al 
procesado por entender que no 
se dan los tres requisitos para 
estimar la demanda: “no existe 
negligencia, ni relación de cau
salidad, ni perjuicios especiales 
ocasionados”. El fallo recoge 
que el facultativo “obró con toda 
diligencia antes, durante y des
pués de la intervención quirúrgi
ca”. La demandante alegó que 
los médicos tardaron en detectar 
el embarazo “porque ella estaba 
convencida de que era estéril".

V CENTENARIO DEL TRATADO DE TORDESILLAS.

El siete de junio de 1494, las Coronas de Portugal y 
Castilla firmaron el Tratado de Tordesillas por el cual

Hoy, quinientos años después, en Castilla y León se 
conmemora esa firma magna.
Exposiciones, conciertos, ciclos de conferencias, teatro, 
congresos y jornadas, cine, muestras de arte y artesanía 
van a servir de homenaje. Es la llamada más interesante 
de la historia. Y es, este año, en Castilla y León. 
Ven y descúbrelo. Porque hay mucho que celebrar.

se dividían los territorios descubiertos y por 
descubrir en el Nuevo Mundo y se aseguraba la paz. 
Un Tratado de vital importancia que supuso la génesis

. de la Comunidad Ibero
americana de Naciones.

Junta de

V CENTENARIO
TRATADO DE
TORDESILLAS

Castilla y León mucho que celebrar
M.C.D. 2022
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LOS CHURROS DEL CASTILLO

Sus organizadores afirman que la conmemoración no tendrá fines electoralistas

La ministra de Cultura se desentiende del 
V Centenario del Tratado de Tordesillas

Aunque su relevancia es comparable a la Expo o al Año Xacobeo

La conmemoración en 
1994 del Tratado de Tor
desillas, acuerdo de ám
bito universal que suscri
bieron hace cinco siglos 
las dos monarquías más 
poderosas del continente 
europeo sobre la base de 
su desarrollo militar y 
náutico, le ha sido enco
mendada a Luis Miguel 
Enciso, cuyo perfil profe
sional se adapta como un 
guante a la efemérides.

_____________ FRANCISCO BARRASA
En efecto. Enciso Recio apor

ta los conocimientos de un espe
cialista en la Historia moderna 
—que arranca en los descubri
mientos— y la experiencia polí
tica de aquel senador que fue por 
la UCD en el período constitu
yente.

La creación de la empresa pú
blica V Centenario del Tratado 
de Tordesillas S. A. fue promovi
da desde el Gobierno regional 
como vehículo para la conme
moración digna del aniversario 
del acuerdo entre las coronas de 
España y Portugal. Se trataba de 
crear una entidad que impulse y 
coordine las actividades que van 
a tener lugar en la Comunidad y 
fuera de ella entre marzo de 
1994 y enero de 1995.

Pero la vertiente de difusión 
cultural del centenario, expresa
da sobre todo en un programa de 
encuentros científicos, exposi
ciones de variado argumento y 
ejecuciones artísticas, no es la 
única que contiene esa celebra
ción. La rentabilidad política 
queda en manos de la habilidad 
del gobernante que dio luz verde 
al proyecto, y cuya imagen esta
rá asociada a decenas de convo
catorias de amplia repercusión 
pública en la que no faltará la 
vertiente internacional con los 
actos hispano-portugueses.

El profesor Enciso Recio mi
nimiza los posibles efectos elec
torales de la amplia conmemora
ción del Tratado de Tordesillas. 
“Yo percibo —explica— que el 
presidente Lucas tiene una bue
na imagen entre los castellano- 
leoneses, y que una parte impor
tante de la misma se debe a la 
sensibilidad y la cintura que ha 
mostrado siempre para la pro
yección cultural de la región, de 
modo que no creo que su destino 
electoral dependa de cómo se ce
lebre este centenario".

Significado histórico
Durante su comparecencia. 

Enciso no ocultó la extraordina
ria importancia atribuida al Con
greso de Historia sobre el Trata
do de Tordesillas, que será itine
rante por las localidades de Se- 
túbal (Portugal), Salamanca y 
Tordesillas, culminando en la lo
calidad vallisoletana el próximo 
día 7 de junio, aniversario del

F.HERAS

Luis Miguel Enciso Recio, presidente de la empresa pública V Centenario del Tratado de Tordesillas.

acuerdo logrado en idénticos lu
gar y fecha por los repre
sentantes de Juan II y de los Re
yes Católicos en 1494.

Al acto se espera la asistencia 
de los máximos representantes 
de ambos estados, el presidente 
de la República Portuguesa, 
Mario Soares, y el Rey Juan Car
los I.

Aproximadamente un cente
nar de profesores españoles, por

La celebración del V Centenario del Tratado de Tordesillas recoge un 
importante despliegue de actos de carácter cultura en toda la región

tugueses, europeos y america
nos expondrán su análisis de las 
consecuencias del Tratado en el 
ordenamiento de la expansión 
colonial de los siglos posterio
res.

“Lo riguroso del medio histó
rico, el sentido globalizador de 
la trascendencia del Tratado de 
Tordesillas, se pondrán de mani
fiesto en esc Congreso de Histo
ria", puntualiza Enciso Recio, 
para quien esa reunión científica 
repercutirá directamente en la 
sociedad “al difundir la lección 

de que las diferencias, por pro
fundas que sean, pueden resol
verse por la vía del diálogo como 
ocurrió con estas tierras por tes
tigo hace 500 años".

Mucho se ha hablado ya de las 
posibles comparaciones de fon
do y de forma entre la Expo-92 
—que dio paso al “año de Anda
lucía"—, el Xacobeo"93 —que 
volvió las miradas de todos ha
cia Galicia— y el V Centenario 

del Tratado de Tordesillas. a ce
lebraren las nueve provincias de 
esta inmensa región.

La opción “realista"
“Puedo asegurar —indica 

Enciso Recio—que la única par
te común entre la iniciativa de 
Castilla y León para 1994 y las 
que tuvieron lugar en otras par
les de España en el 92 y el 93 son 
nuestras legítimas aspiraciones 
de que el presente año sea el de 
esta Comunidad Autónoma".

“Sin embargo.—añadió— 

pueden tener por cierto los ciu
dadanos que desde la primera 
entrevista que mantuve con el 
consejero de Cultura quedó des
cartada cualquier opción maxi- 
malista, y acordada en cambio la 
opción realista que todos cono
cen ya como el programa de ac
tos del V Centenario del Tratado 
de Tordesillas, cuyos ejes son la 
fidelidad con el auténtico senti
do de los hechos recordados y la 

amistad ibérica mediante unaes- 
trecha colaboración".

Como ejemplo de aquello que 
no cabe en la “opción realista" y 
austera en la que se insertó el V 
Centenario del Tratado, cita En
ciso la invitación que recibieron 
desde el Proyecto Almirante 
“Don Juan" para cofinanciar con 
125 millones de pesetas una vuel
ta al mundo en barco. “Como no 
disponemos de presupuesto para 
promover ni sumarnos a esc tipo 
de actividades, nos limitamos a 
desearles éxito".

Asuntos 
de Estado

________________________ RB.
Desde el punto de vista 

presupuestario, la organi
zación y el desarrollo de los 
actos conmemorativos del 
Tratado de Tordesillas su
pondrán un máximo de 
1.000 millones de pesetas, 
de los que 800 serán apor
tados por la Junta de Casti
lla y León —único accio
nista de la sociedad— y el - 
resto serán colaboraciones 
de origen público, caso del 
Ministerio de Asuntos Ex
teriores, y privadas, como 
los 100 millones del Banco 
Central Hispano destinados 
a las actividades musicales.

Para Enciso, no cabe ha
blar en sentido estricto de 
falta de colaboración del 
Gobierno central, “puesto 
que la aportación de un Mi
nisterio tan escasamente 
dotado de presupuesto, 
pero de funciones tan signi
ficativas como el de Asun
tos Exteriores, revela que la 
iniciativa ha sido adoptada 
como cuestión de Estado, y 
de hecho la presentación en 
Madrid del programa de ac
tos de este V Centenario 
tendrá lugar en la Casa de 
América, con la presencia 
del cuerpo diplomático".

"Otra cuestión sería para 
el presidente de la empresa 
pública las actitudes de mi
nistros como la titular de 
Cultura, Carmen Alborch, 
“quien todavía no ha podi
do recibirnos debido a su 
ocupada agenda de trabajo, 
y sería una lástima que se 
enterase del programa por 
la prensa con lo dispuestos 
que estamos a contárselo en 
persona”.

Tampoco elude Enciso 
Recio las preguntas sobre la 
ausencia de las grandes ca
jas de ahorro de la región en 
el patrocinio de activida
des, mientras ha hecho no
toria su presencia un banco 
de ámbito estatal. “Espera
mos todavía la colabora
ción de esas instituciones 
tan arraigadas en la Comu
nidad Autónoma —dice—, 
porque no tendría sentido 
que los dineros de los cas
tellano-leoneses dejaran de 
participar precisamente en 
una iniciativa tan común a 
todos".

La comunicación al pú
blico de lo que significó el 
Tratado de Tordesillas y en 
consecuencia la identifica
ción de los castellano-leo
neses con el programa dise
ñado para conmemorarlo, 
es una cuestión de vital im
portancia para Enciso y su 
equipo de colaboradores. 
“Partimos de un desconoci
miento general, ya que la 
Historia no preocupa en ex
ceso a los ciudadanos, quie
nes a su vez reciben el de
sinterés desde la mayoría 
de los políticos y de buena 
parte de las gentes de la cul
tura que no le conceden la 
importancia suficiente".

M.C.D. 2022
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Arzalluz: 
“Asunción 
no es enemigo 
de contactar 
con ETA”

Madrid (Efe).— El presidente 
del PNV, Xabier Arzalluz, ha 
manifestado que el ministro del 
Interior, Antonio Asunción, "no 
es enemigo de contactos con 
ETA”. Arzalluz se entrevistó 
ayer con el secretario de la 
Unión Bubi, Anacleto Bokesa. 
organización de la oposición en 
Guinea, para recabar el apoyo 
del PNV al derecho a la autode
terminación de los habitantes de 
la antigua isla de Fernando Poo.

Tras el encuentro y respecto a 
ETA, Arzalluz afirmó que “se 
sigue trabajando con más o me
nos discreción” para solucionar 
el problema de la violencia, y 
consideró que “las cosas van 
avanzando”, si bien advirtió que 
“será difícil que veamos algo 
concreto porque, prácticamente, 
estamos en período electoral, 
pero las cosas van hacia delante 
y no soy pesimista”. En su opi
nión, Asunción “no es enemigo 
de contactos, pero no quiere que 
se vuelva a reproducir otro Ar
gel. El entiende que, para cuan
do nos sentemos, esté todo ha
blado como hicieron los israe
líes, y no me parece descabella
do lo que dice”.

Sobre la petición, por parte 
del Gobierno vasco, de convocar 
la Comisión Mixta de Transfe
rencias, a pesar de las diferen
cias políticas y económicas de 
los ejecutivos vasco y central, 
indicó que “hay un paquete —de 
transferencias— que estaba bas
tante a punto”. Reconoció que de 
las diez transferencias que se ne
gociaban. “había diferencias en 
la valoración de la competencia 
en Obras Hidráulicas”, y recordó 
que las transferencias pendien
tes. un total de 54. "las pusimos 
como condición para formar 
parte del Gobierno”.

Xabier Arzalluz señaló que 
“si un día llegamos a la convic
ción de que no hay nada que 
hacer con determinados puntos 
que están recogidos en el Estatu
to, tendremos que pensar a ver 
que actitud tomamos”, y mani
festó que “en esta legislatura de
bería estar acabado” el proceso 
de transferencias contemplado 
en el Estatuto.

Apolinar Rodríguez asegura que la reforma laboral es 
contraria a las necesidades de los pensionistas

Málaga (Efe).— El secretario 
de Acción Sindical de UGT, 
Apolinar Rodríguez, exigió ayer 
un cambio en la política econó
mica para garantizar el sistema 
de pensiones y denunció que la 
reforma laboral es contraria a las 
necesidades de los pensionistas 
porque fomenta la eventualidad 
y la reducción de salarios.

Apolinar Rodríguez, que pre
sentó en Málaga un documento 
elaborado por el sindicato sobre 
el sistema estatal de pensiones, 
indicó que el Ejecutivo tendrá 
que redefinir lodo el sistema de 
pensiones y destinar más dinero 
Para el pago de las distintas mo

TELEFOTO EFE
El presidente charla con los periodistas Luis Mariñas y Julio Fernández antes de empezar el programa.

“Solana, Solchaga...podrían ser mejores presidentes que yo”

González afirma que no hay 
enfrentamiento entre Guerra y él
El presidente del Gobierno, Felipe González, afirmó ano

che que “no hay un enfrentamiento entre Alfonso Guerra y 
yo, que yo perciba”, aunque admitió que él siempre ha 
tenido posiciones “más moderadas” que el vicesecretario 
general del PSOE.

Madrid (Efe).— En una en
trevista en el programa “Mesa 
de Redacción” de la cadena de 
televisión “Tele 5", Felipe 
González manifestó que ”si lo 
deciden los compañeros, es al
tamente probabíe" que repita 
como candidato del PSOE en 
las próximas elecciones gene
rales que, dijo, no se adelanta
rán y se celebrarán en 1997.

A lo largo de una conversa
ción de hora y media con los 
periodistas Luis Mariñas, Fer
nando Jáuregui y Julio Fer
nández, el presidente señaló 
que España “está empezando 
a remontar” la situación eco
nómica —cuya recuperación 
será “lenta”— y que se frenará 
la destrucción de empleo este 
año, aunque se estén produ
ciendo crisis empresariales 
como la de Santana en Lina
res. Abogó por un plan de via
bilidad para resolver la crisis 
de esta empresa, pero precisó 
que el Estado no puede hacer
se cargo de la producción de 
coches, ni tampoco puede ser 

dalidades. Explicó que las caren
cias actuales se deben a que Es
paña es uno de los países euro
peos con menor tasa de actividad 
laboral, mayor paro y un número 
más elevado de contratos even
tuales, y criticó al ministro de 
Economía, Pedro Solbes, por 
plantear la necesidad de acudirá 
planes privados y de culpar a la 
evolución demográfica de los 
problemas del sistema de pen
siones.

El líder sindicalista denun
ció que España es el país de la 
Unión Europea que menos di
nero destina a su sistema de 
pensiones, el 6,5 por ciento del 

el socio capitalista de Suzuki.
González, quien dijo no te

ner una “visión catastrofista” 
del futuro de España, aseguró 
que “habrá pensiones” dentro 
de 25 años y criticó a aquellos 
que atacan los acuerdos entre 
el Gobierno y CiU. Sobre los 
ex policías Amedo y Domín
guez dijo que, “si tienen dere
cho al tercer grado, que parece 
que sí es cierto, se les aplicará 
si se dan las condiciones que 
objetivamente así lo reco
miendan”.

Comunicación con el PP
Rechazó valorar la madu

rez política de José Ma Aznar 
como presidente del Gobierno 
y criticó que el PP haga "un 
programa cada dos meses”, si 
bien añadió que intentará 
mantener “una comunicación 
fluida” con el líder popular.

González, que en octubre 
cumplirá 20 años de secretario 
general del PSOE si sale re
elegido en el XXXIII Congre
so Federal, resaltó que no le

Producto Interior Bruto (PIB) 
cuando la media de la UE es del 
9.3 por ciento.

Confusión entre los jueces
El fiscal del Tribunal Supre

mo José Ramón López Pando 
advertió ayer en Toledo sobre la 
“gran confusión" que generará 
entre los jueces la aplicación de 
la reforma del mercado laboral a 
la hora de unificar criterios por 
la “rapidez” con la que se está 
legislando.

Aunque el fiscal del Tribunal 
Supremo considera que la refor
ma del mercado laboral es “ne
cesaria c inevitable, ésta hay que 

crea “ninguna preocupación” 
Alfonso Guerra, de quien es 
amigo desde hace mucho 
tiempo. “No deseo una direc
ción sin Guerra", dijo, para 
asegurar a continuación que 
nunca ha hecho una lista de la 
ejecutiva y que en el próximo 
congreso “por primera vez 
pienso proponer una”. Admi
tió que siempre ha estado en 
posiciones más moderadas 
que Guerra y que aunque han 
tenido discrepancias, nunca 
sobre cuestiones de fondo ni 
de política económica.

Tras expresar que no aspira 
a suceder a Jacques Delors en 
la Comisión Europea y que 
seguirá en La Moncloa. Gon
zález reconoció que dirigentes 
de su partido como Narcís Se- 
rra. Carlos Solchaga. Javier 
Solana. José Borrell y Manuel 
Chaves podrían ser mejores 
presidentes que él. “Yo no sé 
cuanto he cambiado. Tengo 
las mismas convicciones y el 
mismo ánimo que cuando em
pecé a gobernar en 1982, y 
más experiencia”, dijo Gon
zález. quien desveló que sus 
mejores amigos son los que ya 
tenía antes de llegar al poder y 
que, al menos, hace doce años 
que no va al cine con su mujer. 

hacerla meditadamente y en mu
chos aspectos de la misma se 
nota la precipitación, la rapidez, 
quizá por cortar la crisis econó
mica que tenemos y el grave 
cáncer que padece España como 
es el desempleo".

Además, el fiscal José Ramón 
López Fraudo considera, entre 
otros temas, “paradójico” el he
cho de que un licenciado pueda 
acceder a un contrato de apren
dizaje. pero, “si la situación en la 
vida le obliga a uno a hacer de 
albañil y no sabe ni hacer yeso, 
tendrá que aprender con un ofi
cial y. por tanto, cabe un contrato 
de aprendizaje".

Saavedra, a 
favor de suprimir 
organismos que 
ya no ejercen 
funciones

Madrid (Efe).— El ministro 
de Administraciones Públicas, 
Jerónimo Saavedra, abogó ayer 
por la adecuación de la Adminis
tración a la nueva configuración 
del Estado y la supresión “de 
cuantos organismos administra
tivos no ejercen ya función algu
na por estar atribuidas sus ante
riores competencias a otro poder 
territorial".

Jenórimo Saavedra, que pro
nunció una conferencia en el V 
Seminario de Administración y 
Economía Pública —organiza
do por la Fundación “Ortega y 
Gasset”—, dijo que “lo que debe 
motivarnos es dar satisfacción al 
principio de responsabilidad en 
el gasto y eficiencia en el empleo 
de los recursos que los ciudada
nos ponen a disposición de las 
administraciones públicas para 
que se gasten en lo verdadera
mente prioritario para los intere
ses ciudadanos".

A juicio del ministro, los ob
jetivos que persigue la moderni
zación de la Administración 
consisten en “dar prioridad al 
ciudadano, delegar y exigir res
ponsabilidades, evitar duplici
dades administrativas, aprove
char mejor los recursos humanos 
y recortar gastos superfluos”. 
Entiende el titular de Adminis
traciones Públicas que la tarea 
de simplificación y reducción de 
estructuras “requiere proceder a 
una actualización del vigente 
marco normativo, con una doble 
finalidad: articular una organi
zación territorial de la Adminis
tración del Estado acorde con las 
consecuencias del Estado auto
nómico y centrada en tomo a la 
figura de los delegados del Go
bierno. y aligerar su dimensión 
de acuerdo con el criterio de má
xima economía".

El Consejo 
de Ministros 
reordena el 
sector lechero

Madrid (Efe).— El Consejo 
de Ministros, que empezó a las 
9.30, tiene previsto aprobar hoy 
un decreto por el que reordena el 
sector lechero y establece un ré
gimen de trasmisión de cuotas, 
normativa que afecta a 150.000 
productores de leche y a mil 
compradores. A la reunión, pre
sidida por Felipe González, asis
ten todos los ministros excepto 
el ministro de Agricultura. Vice
nte Albero, que está en Portugal 
con su homólogo portugués.

Está previsto que el Gabinete 
fije, a través de un reglamento, 
el método sancionador en mate
ria de tráfico, circulación de 
vehículos a motor y seguridad 
vial y cuya novedad es que los 
conductores multados verán sus
pendidas sus sanciones si la au
toridad administrativa no con
testa los pliegos de descargos 
formulados por los automovilis
tas. en un plazo de siete meses.
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Varios afectados presentaron ayer una querella contra 11 ex directivos de IGS y PSV

Cooperativistas de PSV bloquearon a 
Carlos Sotos a la salida de Antena 3 TV

Unos trescientos coope
rativistas de PSV trataron 
anoche de impedir a Carlos 
Sotos, ex gerente de la coo
perativa de viviendas del 
sindicato UGT, la salida de 
los estudios de Antena 3 
TV, tras ser entrevistado 
por el periodista Manuel 
Campo Vidal.

Madrid (Efe).— Al conocer 
la presencia de Sotos por la 
televisión, cooperativistas de 
PSV de la promoción madrile
ña de Valdebernardo bloquea
ron las tres puertas de acceso a 
Antena 3 TV hasta las tres de 
la madrugada, cuando dos fur
gonetas policiales sacaron a 
un grupo de personas, entre las 
que se supone que iba Carlos 
Sotos, con quien querían “en
trevistarse" los cooperativis
tas afectados. Al lugar acudie
ron doce coches “Z” de la Po
licía, así como tres furgonetas 
y un helicóptero que sobreso
ló la zona.

Fuentes de los cooperativis
tas informaron que una mujer 
mayor, que sufrió en su día una 
angina de pecho, resultó heri
da cuando la Policía, según las 
mismas fuentes, cargó contra 
las personas que bloqueban las 
puertas de Antena 3 TV. La 
mujer, cuya identidad se des
conoce, fue trasladada a la Re
sidencia Sanitaria La Paz de 
Madrid.

Querella
Sesenta y cuatro cooperati

vistas presentaron ayer ante el 
juez de delitos monetarios de 
la Audiencia Nacional, Miguel 
Moreiras, querella por apro

TELEFOTO EFE
La Policía tuvo que desalojar a los cooperativistas que bloquearon todas las salidas del edificio.

piación indebida contra once 
ex directivos de PSV e IGS, y 
piden que el secretario general 
de UGT, Nicolás Redondo, de
clare como testigo. Fuentes ju
rídicas señalaron que ésta es la 
primera querella contra res
ponsables de PSV Sociedad 
Cooperativa y de la gestora de 
la que depende, IGS, que se 
presenta directamente en la 
Audiencia Nacional, si bien la 
Fiscalía ha enviado al juez 
Moreiras dos remitidas por 
juzgados de Barcelona.

Francisco Méndez Goas, 
abogado de los afectados, coo
perativistas de la parcela 88

del Plan 18.000 de Madrid, co
nocida como la de San Fermín, 
explicó a su salida del Juzgado 
que presentan la querella por
que no han podido adquirir las 
viviendas por las que cada uno 
pagó 1.489.000 pesetas. Aña
dió que la querella va dirigida 
contra Carlos Sotos Pulido, 
como gerente de PSV y fir
mante de contratos y letras; 
Paulino Barrabés Ferrer, como 
presidente de la cooperativa, y 
otros nueve ex directivos, así 
como contra miembros del 
consejo confederal de UGT de 
los que se aprecie responsabil- 
dad durante las diligencias.

Méndez Goas comentó que 
la querella incluye esta posibi
lidad “pues en la propaganda y 
en los contratos se habla de que 
la iniciativa es de UGT", pero 
manifestó que no se presenta 
contra Nicolás Redondo, “por
que no hay datos concretos”. 
Estimó que “Nicolás Redondo 
es inocente y no se le puede 
atribuir responsabilidad crimi
nal, aunque nos dirigimos sub
sidiariamente a UGT por si 
aparecieran responsabilida
des". Destacó que piden medi
das cautelares contra los que
rellados, “para garantizar a los 
afectados su situación".

Disminuye 
la expectación 
en torno al 
juicio contra el 
duque de Feria

Sevilla (Efe).— La quinta jor
nada del juicio contra el duque 
de Feria comenzó con el testi
monio de Inmaculada Solís, re- 
cepcionista del edificio de apar
tamentos del duque, que, según 
la declaración de los policías que 
intervinieron en el caso, ofreció 
muy poca colaboración. Según 
los agentes que actuaron en la 
detención de Rafael Medina, la 
recepcionista negó en todo mo
mento que en el edificio donde 
el duque tenía su apartamento 
hubieran entrado una joven y 
una niña pequeña.

Esta quinta jornada comenzó 
con mucha menor expectación 
de público que en días anterio
res, ya que apenas treinta perso
nas entraron al salón de plenos 
de la Audiencia de Sevilla.

Para hoy está previsto un ca
reo entre la madre de la niña 
presuntamente raptada y el veci
no que encontró a la hermana de 
la pequeña llorando.

Ayer, tres peritos que testifi
caron definieron al duque como 
“narcisista", “psicótico” e “inse
guro", aunque dos de ellos seña
laron que esto no permite consi
derarlo como una persona “en
ferma o anormal". En cambio, el 
psicólogo convocado por la de
fensa de Rafael Medina lo defi
nió como un “maniaco-depresi
vo, con antecedentes de intentos 
de suicidio, educado por los cria
dos, sin el afecto de los padres”, 
y llegó a insinuar que de niño 
pudo haber sido víctima de abu
sos sexuales. También hubo ayer 
diagnóstico sobre el estado men
tal de las tres mujeres procesa
das, Isabel Saltares, Sandra Al- 
varez y Mercedes Almeida, que 
las sitúa como víctimas del mun
do marginal en el que viven.

Linares pidió la continuidad de la factoría Santana Motor
Linares (Jaén) (Efe).— Dece

nas de miles de personas, entre 
70.000 y 80.000 según la Policía 
Local y los organizadores, se 
manifestaron ayer en Linares 
(Jaén) para pedir la continuidad 
de la factoría automovilística 
Santana Motor amenazada de 
cierre por su accionista mayori- 
taria, la empresa japonesa 
Suzuki Motor.

Los manifestantes, proceden
tes de toda la comarca de Linares 
—ciudad de unos 60.000 habi
tantes— colapsaron durante más 
de dos horas las principales ca
lles de la localidad y se concen
traron finalmente en la plaza del 
Ayuntamiento y en las calles ad
yacentes al encontrarse ésta aba
rrotada.

“Ni liquidación ni cierre”
Por otro lado, el consejero 

andaluz de Economía, Jaime 
Montaner, aseguró ayer que la 
Junta de Andalucía “no acepta” 
hablar con Suzuki “ni de liquida
ción ni de cierre" de la fábrica, 
porque cualquier diálogo que se 
establezca debe asumir el man
tenimiento de la actividad.

Decenas de miles de personas se manifestaron ayer, una vez más, por las calles de Linares. t e l ef o t o  ef e

Montaner anunció, en decla
raciones a los periodistas, que en 
caso contrario, la Junta de Anda
lucía se “enfrentaría" con la em
presa y se colocaría “en la cabe
za de la manifestación".

El consejero opinó que la de

manda de Suzuki de una inver
sión externa de 38.000 millones 
para mantener la fábrica linaren- 
se “no se puede ni aceptar ni 
descalificar" hasta que la multi
nacional japonesa explique "de 
dónde sale" dicha cifra.

Montaner dijo que la Junta co
laborará con apoyo financiero, 
medidas laborales o subvención a 
las inversiones, mientras que In
dustria señaló que no se puede 
obligar a Suzuky a mantener sus 
inversiones en Santana.

BREVES

Un motorista de 42 años murió 
ayer de madrugada degollado al 
colisionar con una cinta de plásti
co duro que unos desconocidos 
atravesaron sobre la calzada en la 
calle Industria de Barcelona. La 
Policía informó de que la cinta, 
utilizada habitualmente en el trans
porte de cristales, estaba atada a 
una farola y a un tubo de desagüe 
de ambos lados de la calle y atra
vesaba el ancho de la calzada a 
una altura de un metro y medio del 
suelo. El fallecido es Juan Matías 
Lozano, de profesión camarero, cuyo 
cadáver se encuentra en el Instituto 
Anatómico Forense de Barcelona 
para practicársele la autopsia.

Un atracador se suicidó tras 
verse rodeado por la Policía na
cional. después de haber cometi
do un atraco a una sucursal han- 
caria de la capital malagueña.

Los responsables de las em
presas Procom y Forexco. el ale
mán Klaus Wunsche y el espa
ñol Antonio Anglada Rosell. de
tenidos como presuntos respon
sables de una estafa de más de 
4.()()() millones, han pasado esta 
mañana a disposición judicial.
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Como lema de su movimiento “Forza Italia” para las elecciones

Berlusconi lanza una “guerra santa” 
para crear un millón de empleos

El financiero Silvio Berlusconi lanzó ayer el lema principal de 
su movimiento “Forza Italia” (Aúpa Italia) para la campaña 
electoral que comienza mañana: la promesa de crear un millón 
de nuevos puestos de trabajo.

España exige a Solivia 
responsabilidades por el 
asesinato del funcionario

Roma (Efe).— “Haré una 
guerra santa contra el paro. 
Crearemos las condiciones para 
que por cada 25 puestos de tra
bajo se cree uno nuevo”, dijo 
Berlusconi en el programa infor
mativo “Funari news”, de Rette- 
quattro, uno de los tres canales 
televisivos del empresario.

Berlusconi, al que las encues

tas colocan entre ios primeros 
más votados para los comicios 
parlamentarios de los días 27 y 
28 de marzo, afirmó que siente 
“los escalofríos del país” cuando 
piensa en la receta de Fausto 
Bertinotti, secretario de Refun
dación comunista (RC).

El empresario televisivo, 
cuya entrada en la política ha 

sido muy criticada por sus riva
les del centro y de la izquierda, 
añadió que Italia sentía la misma 
sensación cuando se habla de 
que hay dificultades para ios tra
bajos, y que “debemos trabajar 
todos menos”.

La receta de Berlusconi parte 
de la “desfiscalización de las in
versiones”. “El estado debería 
decir a los empresarios: todo lo 
que empléis de vuestros benefi
cios para crear nuevos empleos 
no será sometido a impuestos”, 
añadió.

La Paz (Efe).— El embajador 
de España en La Paz, Fernando 
Martínez Westarhausen, expre
só ayer a Efe su “gran preocupa
ción” por el asesinato en Bolivia 
de un funcionario del Ministerio 
español de Justicia y aseguró 
que exigirá “al más alto nivel, 
reponsabilidades” a las autorida
des de este país.

Westerhausen informó a Efe 
que ha solicitado entrevistarse 
en las próximas horas con el can
ciller de Bolivia, Antonio Araní- 
bar, para transmitirle la “gran 
preocupación e interés” del Go

bierno español por el esclareci
miento del asesinato de Manuel 
Ramón Pucho! Pastor, cometido 
presuntamente por militares bo
livianos el pasado 10 de feberero 
en la localidad de San Matías, 
fronteriza con Brasil.

Hasta ayer, únicamente se co
nocía una versión del Ministerio 
del Interior bolivano, según la 
cual el cadáver de Puchol fue 
encontrado por una patrulla mi
litar en el interior de un vehículo 
abandonado en una zonal selvá
tica de San Matías y con restos 
de cocaína en sus fosas nasales.

Traumatismo encefálico

Ro v e r  Se r ie  400

En un Rover 400 
regalar el aire acondicionado 

es sólo un detalle más.

C^^uizá a usted le sorprenda que un coche como 

el Rover 400 pueda regalarle el aire acondicionado. 
Sobre todo, teniendo en cuenta que muy pocos 
pueden ofrecerle la potencia y la fiabilidad de sus 
motores, gasolina o diesel, de hasta 136 CV., además 
de su completo y exclusivo equipamiento de serie: 
dirección asistida, cierre centralizado con mando a 
distancia, elevalunas eléctricos, alarma antirrobo, 

inserciones de madera en salpicadero y puertas...

Lo que sí tendrá que reconocer es que, en un coche 
así, el aire acondicionado es sólo otro detalle más. 
Aunque sea todo un regalo.

1
Ro v e r  Sf r if  400

Desde 2.119.500 ptas.*
' Precio final recomendado incluido IVA, transporte e impuesto sobre matriculación. Promoción válida 
para unidades disponibles en stock en Península y Baleares, hasta finales de marzo de 1994.

VEALOS EN NUESTRO CONCESIONARIO OFICIAL:

Justino Sanz, S.L. Los Coches, 7. tlf.: 43 26 03. SEGOVIA

Y EN SU RED DE AGENTES DE TODA LA PROVINCIA

Según los datos de la investi
gación revelados ayer y la de
nuncia de un testigo. Puchol mu
rió a causa de “un traumatismo 
encefálico con hundimiento cra
neal” tras ser golpeado brutal
mente por un grupo de policías 
militares bolivianos, y la cocaína 
encontrada en sus fosas nasales 
pudo ser depositada después de 
su fallacimiento.

El Ministerio del Interior bol- 
viano confirmó ayer a Efe que 
“existen indicios muy claros de 
que la víctima fue asesinada a 
golpes por miembros del Ejérci
to” y subrayó su “decidida vo
luntad para impulsar las investi
gaciones y conseguir el esclare
cimiento de lo sucedido".

El cadáver de Pucho fue repa
triado ayer a España, acompaña
do de dos primos de la víctima 
que se trasladaron hace varios 
días a Bolivia tras conocer la 
muerte de su familiar.

Puchol. de 33 años de edad y 
residente en Alicante (España), 
apareció muerto el pasado 10 de 
febrero en la localidad de San 
Matías, fronteriza con Brasil, 
donde el funcionario español 
realizaba un estudio étnico de los 
pobladores de la zona.

EXPRESION
DE GRATITUD

La familia 
de

D. Felipe 
Provencio

Pardo
(q.e.p.d.)

Testimonia por este 
medio su más sincero 
agradecimiento a cuan
tas personas les mani
festaron su condolencia 
y les acompañaron en el 
sepelio y cultos cele
brados por el eterno 
descanso de su alma.
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Yaser Arafat pide una reunión urgente del Consejo de Seguridad de la ONU

Los extremistas prometen venganza por 
la matanza de 40 palestinos en Hebrón

La organización extremista palestina Movimiento de la 
Resistencia Islámica, HAMAS, juró vengar con toda su fuer
za a los palestinos asesinados hoy por un colono judío en la 
mezquita de Ibrahimi, de Hebrón, en la Cisjordania ocupada 
por Israel.

Amán/Jerusalén (Efe).— El 
portavoz oficial de HAMAS. 
Ibrahim Goushé, manifestó 
que “la matanza abre el cami
no a una escalada total contra 
el llamado proceso de paz y 
hará que el pueblo palestino se 
convenza de una vez por todas 

T- que coexistir con los judíos es 
imposible". “Esta terrible y 
brutal matanza, que tuvo lugar 
en el decimoquinto día del mes 
sagrado musulmán de Rama- 
dán, en la mezquita de Ibrahi- 
mi, la mezquita del profeta 
Abraham. da oportunidad a 
HAMAS para replantearse su 
estrategia y prioridades", aña
dió Goushé.

“En el pasado HAMAS se 
acostumbró a los ataques de 
los soldados y colonos israe
líes, pero ahora, ese horrendo 
crimen ha sido dirigido contra 
un lugar sagrado que se supone 
protegido por las propias fuer
zas de ocupación”, añadió el 
portavoz de Hamas.

Para Goushé, este acto lle
vará a HAMAS a reconsiderar 
su estrategia y prioridades y 
“en adelante los militantes is
lámicos atacarán cualquier ob
jetivo judío, no necesariamen
te militar". “Este crimen es una 
prueba más para el pueblo pa
lestino de que debe dejar a un 
lado sus dudas sobre el proce
so de paz, porque con ello se 
revela el verdadero rostro del 
sionismo”, siguió el repre
sentante de HAMAS. “Este 
atentado —añadió— debe 
obligar a Yaser Arafat a aban
donar las conversaciones de 
paz con los israelíes inmedia
tamente, y llevar a los países 
árabes que participan en el 
proceso de paz a detener esa 
pantomima, o a atenerse a ser 
castigados duramente por sus 
propios pueblos".

HAMAS es el principal gru
po de resistencia palestino de 
los que luchan contra la ocupa

Javier Solana informa que las negociaciones entre 
musulmanes y croatas “van por buen camino”

Madrid (Efe).— Las negocia
ciones en curso entre croatas y 
musulmanes bosnios “van por 
buen camino”, según el ministro 
de Asuntos Exteriores, Javier So
lana, quien advirtió que “debemos 
estar preparados para dar algún 
paso atrás” en el proceso de paz 
para la antigua Yugoslavia.

Después de la Comisión de 
Exteriores del Congreso, el mi
nistro dijo que los sucesos de 
Eslavonia (Croacia) y en la ca
rretera entre Tuzla y Sarajevo 
(Bosnia) contra ios “cascos azu
les” “no deben quebrar la diná
mica de paz que se ha abierto".

Solana dijo que “hay buenas

ción israelí de Gaza y Cisjor
dania, y rechaza el acuerdo de 
paz firmado el 13 de septiem
bre entre la OLP e Israel

Un centenar de heridos
Al menos cuatro decenas de 

personas murieron y un cente
nar resultaron heridas a conse
cuencia del ataque perpetrado 
por un colono judío contra fíe
les musulmanes en la mezquita 
de Hebrón. Según datos de las 
Fuerzas Armadas de Israel, el 
ataque ha costado la vida a 39 
palestinos y heridas a otros 84, 
aunque fuentes hospitaliarias 
en Hebrón indicaron que son 
más de 40 el número de vícti
mas mortales.

Otros cuatro palestinos re
sultaron muertos por el Ejérci
to israelí durante los enfrenta
mientos que siguieron a la ma
tanza perpetrada por el colono 
judío, un oficial en la reserva 
cuyo nombre no ha sido facili
tado. El atacante resultó herido 
cuando una de sus víctimas en 
la mezquita de la Cueva de la 
Majpelá le arrojó un extintor 
de incendios.

El primer ministro israelí, 
Isaac Rabin, tras consultar con 
los altos mandos del Ejército, 
decidió reforzar la presencia 
militar en los territorios ocupa
dos en previsión de violentos 
incidentes por la matanza de 
palestinos. Rabin, también mi
nistro de Defensa, hizo público 
un comunicado en el que ex
presa su condolencia a la co
munidad palestina “por el de
rramamiento de sangre limpia 
en el día de ayuno del mes de 
Ramadan” y promete castigar 
a los responsables del suceso.

Desde Túnez, el líder de la 
Organización para la Libera
ción de Palestina, Yaser Ara
fat, pidió una reunión urgente 
del Consejo de Seguridad de la 
ONU para discutir sobre la 
matanza, ya que este “crimen 

perspectivas en la negociación 
que se desarrolla en el Cuartel 
General español" (en Mcdjugor- 
je), para conseguir la liberaliza- 
ción total de la ciudad. El minis
tro manifestó que Mostar “es el 
corazón de la tensión entre croa
tas y musulmanes y es donde 
está una parte importante de 
nuestro contingente, y hay que 
conseguir que el alto el fuego sea 
permanente.

Cumbre en EE.UU.
Por otra parte, Estados Unidos 

será el anfitrión en los próximos 
días de negociaciones entre bos
nios musulmanes y croatas con

TELEFOTO EFE

Uno de los numerosos heridos es atendido en plena calle.

no puede ser ignorado". Arafat 
culpó al Ejército israelí del su
ceso por permitir que el colono 
judío entrara armado en la 
mezquita y pidió a Estados 
Unidos y Rusia, copatrocina- 
dores de las conversaciones de 
paz entre árabes e israelíes, 
que tomen medidas para “pa
rar la matanza de palestinos en 
los territorios ocupados".

“No tiene perdón’’
El líder de la OLP indicó 

que el suceso afectará negati
vamente al proceso de paz para 
Oriente Medio “en todos los 
aspectos, a todos los niveles”. 
Sin embargo, en medios políti
cos israelíes, donde la condena 
fue unánime, y en los palesti
nos, se creía que la masacre 
puede acelerar ahora las nego
ciaciones de paz entre este país 
y la Organización para la Libe
ración de Palestina (OLP).

“Esto no tiene perdón”, de
claró el presidente israelí Ezer 
Weizman, quien extendió su 
pésame a los palestinos y lla

vistas a una unión política que 
podría llevar a la creación de un 
Estado binacional en Bosnia.

Fuentes gubernamentales es
tadounidenses informaron de 
que se reunirán en Washington 
está previsto que participen en 
las negociaciones el primer mi
nistro bosnio, Haris Silajdzic, 
que se encuentra en Washington 
desde hace varios días, el minis
tro de Exteriores de Croacia, 
Mate Granic, y el representante 
de los pro-separatistas bosnios 
croatas, Kresmir Zubak.

No ha sido confirmada, por 
ahora, la fecha exacta en la que 
comenzarán las reuniones, ni su 

mó a la contención entre judíos 
y palestinos.

Los enfrentamientos entre 
judíos y palestinos en el san
tuario de Hebrón, donde los 
musulmanes erigieron una 
mezquita junto a la cueva don
de, según la tradición hebrea, 
yacen los restos de los patriar
cas bíblicos, comenzaron en la 
noche de ayer. Tras la conquis
ta israelí de Cisjordania en la 
“guerra de los seis días” de 
1967, las autoridades militares 
impusieron unas normas para 
evitar fricciones entre los is
raelíes y árabes que acuden a 
rezar a esa cueva, guardada por 
soldados israelíes.

En previsión de disturbios, 
centenares de agentes de la po
licía israelí vigilaban desde 
esta mañana las mezquitas sa
gradas de Al Aksa y de Ornar 
en la ciudadela antigua de Je- 
rusalén, donde en estas fechas 
suelen concentrarse hasta 
30.000 palestinos de los terri
torios ocupados de Cisjordania 
y Gaza. 

duración, ni tampoco si el secre
tario norteamericano de Estado. 
Warrcn Christopher. participará 
en las conversaciones.

Las fuentes estadounidenses se 
limitaron a indicar que las nego
ciaciones en Washington podrían 
durar “unos tres días" y que. tal 
vez, haya una presencia nortea
mericana “si es necesario".

El anuncio de la reunión 
coincidió con una declaración 
—en Zagreb— del presidente de 
Croacia. Franjo Tudjman. que se 
declaró dispuesto a aceptar la 
idea de una confederación de su 
país con los bosnios musulma
nes.

Claros 
avances en el 
diálogo entre 
zapatistas y 
Gobierno

San Cristóbal de las Casas 
(México) (Efe).— Los rebeldes 
zapatistas y el Comisionado Ma
nuel Camacho Solís anunciaron 
avances en el diálogo para la paz 
en Chiapas y la creación de una 
comisión verificadora de los po
sibles acuerdos. La comisión vi
gilará el cumplimiento de los 
acuerdos a que se llegue en las 
conversaciones que comenzaron 
el lunes en la catedral de San 
Cristóbal de las Casas, a 780 ki
lómetros al sureste de la capital 
mexicana, bajo la mediación del 
obispo Samuel Ruiz.

Antes de informar sobre la si
tuación de las negociaciones, los 
zapatistas, bajo la voz de mando 
de su portavoz y jefe militar, el 
subcomandante Marcos, hicie
ron un saludo militar con la 
mano izquierda a la bandera me
xicana. Marcos dijo que el Ejér
cito Zapatista de Liberación Na
cional (EZLN) había recibido 
respuestas al 50% de sus peticio
nes. “Hemos recibido respuesta 
a las propuestas de electrifica
ción de las comunidades indíge
nas y de redistribución de la in
versión federal en Chiapas, se
ñaló el subcomandante Marcos. 
Hasta ahora la mayoría de las 
demandas zapatistas que han 
sido atendidas se refieren a la 
problemática social y económi
ca que desencadenó la insurrec
ción indígena.

Por su parte, Camacho Solís, 
nombrado Comisionado para la 
Paz por el presidente Carlos Sa
linas de Gortari el pasado 10 de 
enero, confirmó que el avance en 
las negociaciones “es una opor
tunidad no sólo de responder a 
las demandas, sino de lograr un 
amplio consenso para una salida 
política".

PANORAMICA

GRECIA.— El comisario 
europeo de Relaciones Exterio
res, Hans Van den Broek, pidió 
ayer que Grecia levante el blo
queo económico a Macedonia, 
como paso previo a una negocia
ción bilateral que solucione las 
disputas entre ambos países.

EEUU.— El servicio de es
pionaje ruso no parece estar dis
puesto a cooperar con la CIA en 
su investigación sobre el agente 
estadounidense detenido esta se
mana en Washington por vender 
secretos a Moscú, según fuentes 
gubernamentales de EE.UU.

ARGELIA.— Los servicios 
de seguridad argelinos han con
firmado que siete personas mu
rieron. de ellas cuatro policías, 
en un enfrentamiento ocurrido 
en la localidad de Benzerga. en
tre terroristas y fuerzas del or
den. El diario “El Watan" infor
mó de que Tufik Hattab. de 31 
años, considerado como uno de 
los autores del asesinato del ex 
primer ministro argelino. Kasdi 
Merbah, murió en un choque con 
la Guardia Rural, ocurrido el 
miércoles en la citada localidad.
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